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InIlah tamu pertama saya di kantor baru Ha-
rian DI’s Way di Surabaya: bupati yang punya 36 
perusahaan. Grup perusahaan itu ia rintis sejak 
masih kelas 3 SMA.

Kini umurnya baru 
40 tahun. Ganteng. 
Kaya.

Itulah Bupa-
ti Nganjuk, Jawa 
Timur.

Ia jadi bupati kare-
na gemes: kok kampung halamannya tidak 
maju-maju. Ia tinggalkan  perusahaannya. Ia 
serahkan manajemen ke para profesional. ”Saya 
beri mereka saham. Agar lebih merasa memiliki,” 
ujar Novi Rahman Hidhayat, sang bupati.

Sebelum ke politik semua keluarganya ia tarik 
dari perusahaan. Agar manajemen profesional 
tidak terganggu pengaruh keluarga.

Bupati Novi punya tambang nikel, batu bara, 
120 bank perkreditan rakyat, dan banyak lagi.

Gajinya sebagai bupati ia serahkan ke lembaga 
kesejahteraan rakyat. Mobil-mobil dinas bupati 
tidak ada yang ia pakai. Semua pegawai negeri 
harus membayar zakat --yang hasilnya dikelola 
tim untuk mengatasi kemiskinan   
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Catatan  DAHlAN ISKAN

lIFESTYlE

KEKaYaan Mark Zuckerberg diperkirakan 
merosot. Ini lantaran banyaknya perusahaan 
yang mengikuti gerakan boikot pasang iklan di 
Facebook, baru-baru ini.

Bloomberg melaporkan, setidaknya kekayaan 
Zuckerberg menyusut 7,2 miliar dolar akibat boi-
kot tersebut. Saham Facebook anjlok 8,3 persen 
pada Jumat lalu, sehingga nilai Facebook berku-
rang sekitar 56 miliar dolar   
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Gegara Ujaran Kebencian, 
Kekayaan Zuckerberg Turun

Ketika penggunaan masker menjadi 
kewajiban dalam era normal baru 

pandemi COVID-19, startup Jepang 
Donut Robotics mengembangkan 

“masker cerdas”. Terkoneksi internet 
dan dapat mengirimkan pesan. Serta 
menerjemahkan dari bahasa Jepang 

ke delapan bahasa lainnya. 

DInaMaI “C-mask,” masker plastik 
berwarna putih itu menutup wajah sesuai 
dengan ukuran standar. Dan terhubung 
melalui bluetooth ke aplikasi smartphone 
dan tablet yang dapat menyalin ucapan ke 
dalam pesan teks. Melakukan panggilan 
atau membuat suara lebih nyaring saat 
memakai masker.

“Kami telah bekerja keras selama berta-
hun-tahun untuk mengembangkan robot 
dan kami telah menggunakan teknologi itu 
untuk menciptakan produk yang mere-

spons bagaimana virus corona membentuk 
ulang kehidupan sosial,” kata Kepala Ekse-
kutif Donut Robotics Taisuke Ono, dikutip 
dari Reuters, Minggu (28/6).

Para insinyur Donut Robotics memiliki 
ide membuat masker saat mereka mencari 
produk untuk membantu perusahaan ber-
tahan di tengah pandemi. 

Ketika awal virus corona, startup terse-
but baru saja mendapatkan kontrak untuk 
memasok robot pemandu dan penerjemah 
di bandara Haneda Tokyo. 

Sebuah produk yang menghadapi masa 
depan tidak pasti menyusul jatuhnya bisnis 
perjalanan.

Sebanyak 5.000 C-mask pertama dari 
Donut Robotics akan dikirim ke pembeli 
di Jepang mulai September. Ono berharap 
dapat menjualnya di Tiongkok, Amerika 
Serikat dan Eropa. Dia mengatakan ada 
minat yang kuat dari pasar tersebut   
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Startup Jepang Ciptakan Masker Cerdas Terkoneksi Internet

Desain Dibuat Empat Tahun Lalu, Bisa Terjemahkan 8 Bahasa

REUTERS 

Kepala Eksekutif Donut Robotics, Taisuke Ono, mengenakan masker cerdas C-mask dan menunjukkan 
aplikasi dalam demo perangkat, Selasa (23/6) lalu. 

Pembangkit Listrik Tenaga Uap (PLTU) masih mendominasi 
jumlah pembangkit listrik di Indonesia. Melimpahnya batu bara 
menjadikan energi tersebut lebih ekonomis. Tanpa harus impor. 

Lalu, bagaimana dengan energi baru terbarukan? Yang ditarget 23 
persen hingga 2025. 

YUSKaR Radianto adalah sosok yang ramah. Ketika Disway Kaltim 
menemuinya, manager PLN Unit Pelaksana Pengendalian Pem-
bangkitan (UPDK) Balikpapan itu, menyambut terbuka. Ia men-
ceritakan instalasi listrik di Kalimantan Timur (Kaltim) dan 

Kalimantan Utara (Kaltara) secara gamblang. 
Awalnya, yang ingin ditemui GM UIW wilayah Kaltimra, Sigit Witjak-

sono. Namun ia merujuk Yuskar untuk membahas persoalan yang lebih 
teknis. Pekan lalu, Sigit sudah menyampaikan pula terkait rencana usaha 
pembangkit listrik (RUPTL) 2019 -2028.  

Ketika ditemui di kantornya di PLTU Teluk Balikpapan. Di kawasan 
Kariangau. Yuskar menceritakan alasan mengapa pembangkit PLTU men-
dominasi produksi energi listrik PLN. Karena hal itu memang mengacu 
pada RUPTL sebelumnya. Yang telah ditetapkan pemerintah. Pertimbangan 
lainnya, adalah sumber daya batu bara yang dimiliki negara Indonesia. 
Jumlahnya melimpah. Tidak perlu harus impor. 

Energi pemanfaatan batu bara ini juga untuk mengurangi pemakaian 
bahan bakar minyak bumi. Biaya operasionalnya jauh lebih tinggi ke-
timbang pembangkit batu bara. Karena itu, beberapa Pembangkit Listrik 
Tenaga Diesel (PLTD) ke depannya akan menjadi back up saja.  

“Potensi batu bara di wilayah Kalimantan juga melimpah. Sehingga 
tidak perlu impor. Biaya operasional memang jauh selisihnya,” kata 
Yuskar Radianto, saat dijumpai Jumat (26/6)   
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Batu Bara 
Masih Lebih 

Murah

Dana 
Tambahan 

Pilkada Cair 
Rp 1,7 Miliar

BalIKPaPan- Dalam paparan Menteri Da-
lam Negeri (Mendagri) Tito Karnavian pada 
rapat kerja Komisi II DPR RI bersama KPU, 
Bawaslu dan DKPP RI 11 Juni lalu, Balikpapan 
jadi salah satu daerah yang membutuhkan 
tambahan anggaran pilkada dari APBN. 

Wali Kota Balikpapan Rizal Effendi mem-
benarkan hal itu. Diakuinya, kemampuan 
APBD saat ini sudah tak mampu mengcov-
er kebutuhan tambahan anggaran untuk 
pilkada. Dalam hal ini, untuk pengadaan 
alat pelindung diri (APD). 

“Iya, kita ajukan ke Kementerian Dalam 
Negeri (Kemendagri) Rp 14,5 miliar. Itu 
untuk seluruhnya, tambahan dana untuk 
penyelenggara dan keamanan. APBD tidak 
mampu mengcover, sehingga diajukan ke 
APBN,” katanya kepada Disway Kaltim, 
Minggu (28/6). 

Dari informasi yang diterima, dana Rp 14,5 
miliar yang diajukan ke pusat, melalui TAPD 
(Tim Anggaran Pemerintah Daerah) Pemkot 
Balikpapan, Rp 1 miliar di antaranya untuk 
keamanan. Sisanya, untuk KPU Balikpapan. 

Dari Rp 14,5 miliar itu, baru Rp 1,7 miliar 
yang dicairkan Kemendagri. Sisanya, be-
lum ada kejelasan kapan akan dicairkan lagi. 
“Sampai sekarang, belum dapat kepastian 
kapan cairnya,” tambah Rizal. 

Saat dikonfirmasi, Ketua KPU Balikpapan 
Noor Thoha membenarkan adanya pencairan 
dana tambahan sebesar Rp 1,7 miliar tersebut.

“Kita ajukan tambahan Rp 13,5 miliar. Pen-
gajuan ke pusat, melalui TAPD.  Anggaran 
itu, untuk pengadaan APD   
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Dalam RUPTL 2019-2028, ada rencana tambahan kapasitas listrik di Kaltim sebesar 691 megawatt (MW). 
Ini belum dihitung kebutuhan pembangunan kawasan IKN Baru.

Jika ditambah IKN Baru, estimasi kebutuhan tambahan kapasitas sekitar 1.555 MW. 
Ini direncanakan masuk di RUPTL 2020-2029. Namun sampai saat ini draft-nya belum disahkan.

Kaltim mengalami surplus sebesar 779 MW. Daya listrik yang tersedia sebanyak 2.044 MW. 
Sedangkan beban puncaknya mencapai 1.265 MW. Artinya dengan pembangunan IKN, 
Kaltim hanya butuh tambahan sekitar 776 MW. 

Komposisi independent power producer (IPP) atau perusahaan swasta sebesar 37 persen, 
PLN 57 persen dan Excess power—pembelian energi listrik dari perusahaan-perusahaan 
lokal yang mempunyai pembangkit (captive power) sebesar 6 persen.

Dari jumlah itu, energi baru terbarukan 2,7 persen (Hidro dan Biomass). 

Pembangkit saat ini didominasi oleh batu bara

Berdasarkan RUPTL 2019-2028, sistem tenaga listrik di Provinsi Kaltim atas sistem interkoneksi 150 kV 
Kalseltengtim (sistem 150 kV Barito dan sistem 150 kV Mahakam) serta sistem isolated 20 kv.

Pada sistem interkoneksi 150 kV, peran pembangkit berbahan bakar minyak mulai berkurang. Seiring 
beroperasinya pembangkit non-BBM. Di antaranya PLTU IPP Embalut yang melakukan ekspansi 50 MW. 
Kemudian PLTG IPP Senipah 82 MW, PLTU Teluk Balikpapan 220 MW, PLTMG MPP Kaltim Bontang 30 MW 
serta rencana gasifikasi di Tanjung Batu.

Sumber: Disarikan dari wawancara

gIMBaL/ DISWay KaLTIM

aNTaRa FOTO/REUTERS/ERIN SCOTT/WSJ 

Pendiri sekaligus CEO Facebook Mark Zuckerberg. 

aNDI M HaFIZH/ DISWay KaLTIM 

Pembangkit Listrik Tenaga Diesel (PLTD) Batakan, Balikpapan, saat ini menjadi cadangan PLN Kaltimtara jika terjadi masalah dalam jaringan. Pembangkit ini dinilai 
lebih besar biaya operasionalnya lantaran menggunakan bahan bakar minyak. 
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OLEH: ANDI MUHAMMAD 
ABDI*

KAMPANYE Pilkada akan dimulai 26 
September mendatang. Meski masih 
hitungan bulan, sejumlah pihak mulai 
bersiap menghadapi titik-titik kerawa-
nan. Tak terkecuali lembaga penyiaran. 
Profesionalisme dan kredibiltas lembaga 
penyiaran jangan sampai tercemar! Ru-
ang frekuensi publik harus bersih dari 
polusi di masa pra kampanye!

Merujuk PKPU Nomor 4 Tahun 2017, 
kampanye adalah kegiatan menawarkan 
visi, misi, program pasangan calon dan/
atau informasi lainnya yang bertujuan 
mengenalkan atau meyakinkan pemilih. 
Dalam Pilkada, peran lembaga peny-
iaran meliputi tiga aspek: pemberitaan, 
penyiaran, dan iklan kampanye. 

Implementasi ketiganya melalui 
lembaga penyiaran haruslah senafas 
dengan nilai ideal penyelenggaraan 
Pilkada yang bersifat terbuka, adil, 
dan setara. Oleh sebab itu, rasionali-
tas publik dalam menentukan pilihan 
mesti dibangun melalui pemenuhan 
informasi yang akurat dan berimbang.

Dalam Pilkada di masa new normal, 
posisi lembaga penyiaran diapit oleh 
peluang dan tantangan. Peluangnya 
terletak pada metode kampanye yang 
wajib mengikuti protokol kesehatan 
dan keamanan COVID-19. Kampanye 
terbuka yang melibatkan interaksi 
massa dalam jumlah besar kini tidak 
diperkenankan. Karena berisiko ter-
hadap penularan COVID-19. Sehingga 

butuh medium yang dapat menyubsidi 
penyebaran informasi kepada khalayak 
luas. Pada konteks ini lembaga peny-
iaran dibutuhkan. 

Lembaga penyiaran sebagai sarana 
komunikasi massa dapat menjangkau 
masyarakat secara luas. Karakteristik 
pesan lembaga penyiaran bersifat lu-
gas dan universal. Karena menyasar 
khalayak dengan latar demografi yang 
beragam. Kepemilikan sarana peny-
iaran bagi masyarakat di kota maupun 
di pedesaan cenderung merata. Se-
hingga akses penyebaran informasi 
akan lebih efektif, cepat, dan seren-
tak menghubungkan antara pasangan 
calon dengan konstituennya.

Urgensi lembaga penyiaran, teru-
tama televisi semakin signifikan jika 
melihat potret kepemirsaan yang 
tengah melonjak selama pandemi. 
Berdasarkan Riset Nielsen, pada 11-18 
Maret 2020, jumlah penonton men-
galami penambahan sekitar satu juta 
penonton. Durasi menonton televisi 
juga mengalami peningkatan lebih 
dari 40 menit. Dari rata-rata 4 jam 48 
menit menjadi 5 jam 29 menit.

*
POTENSI KERAWANAN PRA KAM-

PANYE
Di tengah kebermaknaan dan ur-

gensinya, lembaga penyiaran juga 
menaruh tantangan dan sejumlah ker-
awanan yang patut dihitung. Bahkan 
kerawanan tersebut berpotensi kuat 
terjadi di masa sebelum kampanye.

Salah satu kerawanan di masa pra 

kampanye adalah dampak kekosongan 
aturan. Tidak ada ketentuan Pilkada 
yang mengatur pembatasan dan laran-
gan pra kampanye terh-
adap lembaga penyiaran. 
Kondisi demikian berpo-
tensi melahirkan dispari-
tas. Bakal calon yang ber-
modal kuat dapat secara 
leluasa memanfaatkan 
seluruh fasilitas peny-
iaran demi meneguhkan 
citra diri. Demikian pula 
dengan petahana, dapat 
melipatgandakan pen-
garuh politiknya melalui 
pemberitaan, peliputan, 
iklan, dan program siaran lainnya atas 
nama pemerintah daerah. 

Kerawanan berikutnya yang patut 
diwaspadai adalah monopoli pem-
beritaan. Penyiaran kerap lunak pada 
kepentingan pemilik media. Akibat-
nya, kerja jurnalistik menjadi ger-
sang. Karena ruang publik didominasi 
kepentingan pemilik atau elite politik 
saja. Seperti dinamika komunikasi 
politik, polemik rekomendasi parpol, 
perang pernyataan (statemen) antar 
ketua partai, peta koalisi, dan deklarasi 
dukungan-mendukung. 

Pemberitaan pra kampanye akhirnya 
luput menggali dan mendalami isu-isu 
publik yang mendesak. Seperti jaminan 
sosial, banjir, pendidikan, kesehatan, 
lapangan kerja, stabilitas ekonomi, dan 
substansi persoalan lainnya. Padahal 
menyorot soal-soal demikian dapat 

menstimulus debat publik. Sehingga 
mengilhami bakal calon menarasikan-
nya dalam visi-misi.

Kerawanan lainnya ada-
lah propaganda politik. 
Dalam kontestasi Pilkada, 
sering kali beriringan la-
hirnya propaganda dan he-
gemoni opini publik. Demi 
memenangkan kompetisi, 
segala cara ditempuh. Ke-
santunan dan etika politik 
kerap dipinggirkan demi 
melemahkan kredibilitas 
pesaing. Lembaga peny-
iaran rentan dieksploitasi 
sebagai kendaraan penyeb-

aran propaganda, agitasi, politisasi sara, 
dan serangan politik lainnya.

Hal yang paradoks dengan nilai fun-
damental lembaga penyiaran sebagai 
ruang publik adalah pergeseran per-
an jurnalis sebagai propagandis. Dari 
profesionalitas kerja mengabarkan 
menjadi mengaburkan data atau fakta 
(Heryanto: 2018).

Secara umum banyak yang menyorot 
peran lembaga penyiaran hanya pada 
masa kampanye saja. Padahal Pilkada 
adalah satu rangkaian yang berke-
lindan antar tahapan. Sehingga tidak 
seharusnya dipandang secara parsial. 
Seluruh tahapan Pilkada membutuh-
kan profesionalisme dan kredibilitas 
lembaga penyiaran yang konsisten. 

*
MENJAGA RUANG PUBLIK
Dalam menyikapi potensi kerawanan 

tersebut, beberapa perspektif sekaligus 
upaya agar lembaga penyiaran teguh 
menghadapi ombak Pilkada. Terutama 
dalam menjaga netralitas ruang publik 
tidak menjadi samar dan tercemar.

Pertama, menguatkan kesadaran 
regulatif. Meskipun ketentuan peny-
iaran Pilkada di masa pra kampanye 
tidak diatur, akan tetapi lembaga 
penyiaran terikat oleh Undang-Un-
dang 32 Tahun 2002 tentang Penyiaran 
serta Pedoman Perilaku Penyiaran dan 
Standar Program Siaran (P3SPS). Se-
hingga walaupun pasangan calon 
belum ditetapkan, tetapi siapa pun 
individu yang ingin memanfaatkan 
lembaga penyiaran, tidak dapat se-
wenang-wenang. Ada batasan dan 
larangan di sana.

Dalam Pasal 11 P3SPS, secara eksplisit 
menegaskan program siaran wajib di-
manfaatkan untuk kepentingan publik 
dan tidak untuk kepentingan kelompok 
tertentu (ayat 1). Termasuk dilarang 
dimanfaatkan untuk kepentingan 
pribadi pemilik lembaga penyiaran 
beserta afiliasinya (ayat 2). Program 
siaran wajib menghormati perbedaan 
suku, agama, ras, dan antar golongan 
yang mencakup budaya, usia, gender, 
dan kehidupan sosial ekonomi (SPS 
Pasal 6 ayat 1). Waktu siaran dilarang 
dibeli oleh siapa pun untuk kepent-
ingan apa pun (UU 32/2002 Pasal 46 
syat 10).

Sebagai contoh, pada 2013, Komi-
si Penyiaran Indonesia (KPI) pernah 
menjatuhkan sanksi kepada TVRI. 

Netralitas Lembaga 
Penyiaran di Ruang Publik

 ANDI 
MUHAMMAD ABDI

Karena menyiarkan Konvensi Partai 
Demokrat berdurasi lebih dari 2,5 jam. 
Pada 2014, KPI menyanksi Trans TV 
yang menayangkan pernikahan Raffi 
Ahmad-Nagita Slavina dua hari ber-
turut-turut. Keduanya dinilai tidak 
memiliki relevansi layanan publik 
dan menggunakan waktu siar secara 
tidak wajar.

Kedua, meneguhkan independensi. 
Lembaga penyiaran idealnya berpijak 
di garis tak berpihak. Jika pun harus 
berpihak, maka keberpihakannya di 
sisi masyarakat. Lembaga penyiaran 
wajib menjadi megaphone yang lantang 
menyuarakan harapan dan nestapa 
rakyat. Agar keprihatinan arus bawah 
tetap terdengar dan lebih diperhatikan.

Dalam hal pemberitaan, lembaga 
penyiaran sejatinya berpedoman pada 
akurasi dan fairnes. Kecepatan bukan 
yang utama. Melainkan keakuratan 
berita. Pada situasi terjadi konflik, 
lembaga penyiaran wajib berperan. 
Menjadi mediator konflik di antara 
kekuatan politik yang bertikai. Men-
dalami persoalan lalu mendorong is-
lah. Bukan malah menjadi pihak yang 
memanasi dan menyulut provokasi. 

Ketiga, mengembangkan sistem 
internal. Demi menjaga kredibilitas, 
lembaga penyiaran hendaknya mem-
buat aturan internal untuk menjaga 
marwah profesionalisme. Misalnya 
mengharuskan seluruh awak redak-
sinya untuk tidak partisan. Apalagi 
menjadi tim sukses. Ataupun aturan 
lainnya yang bermuara pada tegakn-
ya prinsip keadilan, kesetaraan, dan 
proporsionalitas kepada seluruh pihak 
yang membutuhkan manfaat publika-
si. Jangan sampai lembaga penyiaran 
menjadi ruang monopoli citra satu 
pihak dan menegasikan pihak lainnya.

Menjaga netralitas ruang publik me-
mang tidak mudah. Godaannya kuat 
dan menyilaukan. Konsistensi dan 
keteguhan lembaga penyiaran akan 
diuji. Konon, kualitas independensi 
media/lembaga penyiaran paralel den-
gan kesuksesan Pilkada. Mari bukti-
kan! (*Komisioner Komisi Penyiaran 
Indonesia Daerah Kaltim)

Prabowo dan Ganjar Miliki 
Elektabilitas Tinggi

JAKARTA - Hasil survei yang 
dilakukan oleh New Indo-
nesia Research & Consulting 
menyebutkan, Prabowo Subian-
to, Ganjar Pranowo, dan Ridwan 
Kamil merupakan tokoh politik 
yang memiliki elektabilitas tert-
inggi atau masuk dalam top three 
pada Pemilu 2024. 

Direktur Eksekutif New Indone-
sia Research & Consulting Andreas 
Nuryono mengatakan, isu me-
wabahnya COVID-19 yang terus 
mewarnai pemberitaan menjadi 
wacana publik yang sangat kuat. 
Kata Andreas, dampak politis pun 
tak terhindarkan di tengah mulai 
hangatnya peta elektoral menuju 
Pemilu 2024.

“Kinerja Gubernur Jawa Ten-
gah Ganjar Pranowo dan Guber-

nur Jawa Barat Ridwan Kamil 
dinilai terbaik oleh publik Indo-
nesia dalam mengatasi corona,” 
kata Andreas, Minggu (28/6).

Menurutnya, Ganjar memu-
ncaki opini publik dengan pe-
nilaian 23 persen. Sedangkan 
Kang Emil menyusul sebesar 
16,8 persen. Berturut-turut di 
bawahnya Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa (12,8 
persen), Wali Kota Surabaya Tri 
Rismaharini (9,3 persen), dan 
Gubernur DKI Jakarta Anies Bas-
wedan (8,1 persen).

Selain itu, ada pula nama Gu-
bernur Sulawesi Selatan Nurdin 
Abdullah (4,5 persen), Gubernur 
Sumatera Utara Edy Rahmayadi 
(2,7 persen), Wali Kota Bogor 
Bima Arya Sugiarto (1,3 persen), 

dan Gubernur Banten Wahidin 
Halim (1,0 persen). Nama-na-
ma lain tidak mencapai 1 pers-
en. Sisanya tidak tahu atau tidak 
menjawab 18,8 persen.

“Ketika diterjemahkan ke da-
lam tingkat elektabilitas, Gan-
jar dan Kang Emil menempati 
tiga besar menuju Pemilu 2024. 
Bersama Prabowo yang masih 
paling tinggi,” jelas Andreas.

Elektabilitas Prabowo sebesar 
18,9 persen. Sedangkan Ganjar 
dan Kang Emil masing-masing 
14,3 persen dan 11,0 persen. Yang 
menarik, Andreas mencermati 
figur Kang Emil yang berhasil 
melewati Anies dengan elekta-
bilitas 9,8 persen.

“Hal ini tampak paralel dengan 
buruknya opini publik terhadap 

kinerja Anies dalam mengatasi 
corona. Sebaliknya Ganjar dan 
Kang Emil dipersepsikan terbaik 
kinerjanya,” katanya. 

Di bawah Anies ada nama San-
diaga Uno (8,9 persen), Khofifah 
(4,5 persen), Agus Harimurti 
Yudhoyono (2,7 persen), Risma 
(1,6 persen), Erick Thohir (1,3 
persen), Mahfud MD (1,2 pers-
en), Puan Maharani (1,1 pers-
en), dan Susi Pudjiastuti (1,0). 
Nama-nama lain kurang dari 1 
persen. Sisanya tidak tahu/tidak 
menjawab 19,8 persen.

Secara umum, faktor kinerja dan 
kepemimpinan yang merakyat 
serta terukur menjadi kunci ke-
berhasilan Ganjar dan Kang Emil 
dalam meraih dukungan publik. 

“Sebaliknya sosok seper-

ti Anies tertinggal. Karena  
kinerjanya dinilai kurang konk-
ret dan terjebak dalam narasi 
belaka tanpa realisasi nyata di 
lapangan,” ucapnya.

Survei New Indonesia Research 
& Consulting dilakukan pada 8-18 
Juni 2020. Dengan jumlah respon-
den 1.200 orang. Metode survei 
dilakukan melalui sambungan 

telepon terhadap responden survei 
sebelumnya yang dipilih secara 
acak. Margin of error survei seki-
tar 2,89 persen dan pada tingkat 
kepercayaan 95 persen. (an/qn)

IN

Gubernur DKI Jakarta 
Anies Baswedan, 
Gubernur Jawa Tengah 
Ganjar Pranowo, 
dan Gubernur Jawa 
Barat Ridwan Kamil 
membukukan 
elektabilitas tertinggi 
dibandingkan 
beberapa kepala 
daerah yang masuk 
bursa pencalonan di 
Pilpres 2024.



PENAJAM - Sekolah Menengah 
Kejuruan (SMK) di Kabupaten Pe-
najam Paser Utara (PPU), Kalimantan 
Timur, telah menyiapkan penerapan 
dua pola pembelajaran di tengah pan-
demi COVID-19. Ini sebagai upaya 
menghindari penularannya.

“Sekarangkan masih dalam pros-
es penerimaan peserta didik baru 
(PPDB) yang kami lakukan secara 
daring. Setelah ini, atau saat masuk 
sekolah nanti, kami sudah meny-
iapkan dua pola dalam proses belajar 
mengajarnya,” ujar Kepala SMKN 
2 PPU Jukianta di Penajam, Kamis.

Dua pola yang siap diterapkan da-
lam proses belajar mengajar adalah 
dengan sistem belajar jarak jauh 
secara daring. Kemudian dengan 
pola belajar langsung untuk praktik 

kejuruan yang tidak 
bisa dilakukan se-
cara daring, sehingga 
pola yang kedua ini 
dilakukan penerapan 
protokol kesehatan 
secara ketat.

“Kami di sini kan se-
kolah kejuruan, tentu 
harus ada praktik 
untuk menigkatkan 
keterampilan siswa 
dalam proses belajarn-
ya, maka praktik harus 
tetap dilakukan yang 
tentunya tetap mem-
perhatikan protokol 
pandemi COVID-19,” ucap Jukianta.

Untuk belajar secara langsung da-
lam rangka praktik kejuruan, maka 

pola yang telah disusun 
dan siap diterapkan 
sistem blok guru yang 
mengajar lebih dari satu, 
kemudian semua harus 
memakai masker, men-
gatur jarak, penerapan 
protokol kesehatan lain, 
dan tetap pada prosedur 
K3 (Keamanan dan Kes-
elamatan Kerja).

Terkait dengan PPDB 
yang saat ini masih 
proses, Juki mengatakan 
bahwa sekolah yang dip-
impinnya ini merupakan 
salah satu dari sekian 

banyak sekolah yang telah membuka 
pendaftaran secara daring.

SMKN 2 yang berlokasi di Kelurahan 

Nipah-Nipah, Kecamatan Penajam 
ini telah melaksanakan PPDB gelom-
bang pertama yang dimulai pada 22 
Juni dan berakhir pada 25 Juni. Yakni 
untuk jalur prestasi, afirmasi, anak 
guru, dan dari luar daerah.

Sedangkan untuk gelombang kedua 
akan dimulai pada 29 Juni hingga 
2 Juli untuk jalur reguler dan bina 
lingkungan atau sistem zonasi.

“Dalam PPDB ini kami membuka 
10 ruang belajar yang masing-mas-
ing menampung 36 siswa dengan 8 
pilihan kompetensi, yakni Teknik 
Pendingin dan Tata Udara, Pengelas-
an, Instalasi Jaringan Listrik, Teknik 
Komputer Jaringan, Otomasi dan 
Tatakelola Perkantoran, Tata Boga, 
Teknik Audio Video, dan Multime-
dia,” katanya. (ant/dah)

katanya dengan percaya diri, saat 
ditemui di kantornya, kawasan BDS, 
Minggu (28/6). 

Bukan tanpa alasan. Lima par-
tai dalam genggaman. Meski belum 
semuanya memberikan rekomenda-
si, alias menegaskan dukungan. Lima 
partai itu, NasDem, PPP, Hanura, Per-
indo dan PKB. 

Namun meski demikian, komunikasi 
pengurus lima partai itu, mulai dari 
tingkatan kota hingga pusat, telah 
dibangun. “Bahwa sekarang, komu-
nikasinya sesuai yang saya harapkan. 
Komunikasi sudah sampai pusat (pen-
gurus pusat masing-masing partai). 
Tapi sekali lagi, saya tak mau jema-
wa. Dan saya tidak mau mengklaim. 
Masyarakat bisa melihat, saya tidak 
mau menyampaikan dukungan kalau 
tidak ada yang saya pegang,” jelasnya. 

Yang terbaru, pengusaha asal Balik-
papan ini baru pulang dari Jakarta. Ia 
berada di sana selama kurang lebih 
5 hari. Berkunjung ke kantor pusat 
lima partai tersebut. “Ya kita ketemu 
semua. Kita harus bangun komunika-
si,” ungkapnya.

Dari informasi yang dihimpun 
Disway Kaltim, tiga di antara pimpinan 
pusat partai-partai tersebut telah 
memberi kepercayaan kepada Basir, 
maju di Pilkada Balikpapan. Yaitu Ha-
nura, PKB dan NasDem. 

Hanura dan NasDem, telah mem-
berikan surat tugas kepada Basir. Se-
mentara NasDem, informasinya telah 
berupa rekomendasi. Rekomendasi 
NasDem itu, ditandatangani Wakil 
Ketua Umum DPP NasDem Ahmad M. 
Ali dan Prananda Surya Paloh. 

Namun saat dikonfirmasi soal itu, Basir 
tak membenarkan, juga tak membantah. 

 Batu Bara

Menurut dia, bahan bakar batu bara 
yang digunakan untuk PLTU, yaitu 
batu bara yang kalorinya lebih rendah. 
Harganya lebih murah dan menguran-
gi biaya operasional. 

“Seperti PLTD di Penajam dan Ba-
takan juga setop, mengingat biaya 
operasionalnya tinggi. Pembangkit 
digunakan saat dibutuhkan atau ketika 
ada gangguan pada sistem lainnya. 
Sehingga standby saja,” jelas Yuskar.

*
ENERGI BARU TERBARUKAN (EBT)
Berbicara tentang pengembangan 

pembangkit dengan energi baru terba-
rukan, kata dia, PLN akan terus mening-

katkan bauran atau komposisi pemban-
gkit yang menggunakan energi baru 
terbarukan. Saat ini, berdasarkan data 
yang diperoleh media ini, realisasinya 
baru 2,7 persen (Hidro dan Biomass).

Komposisi bauran energi di Kaltim, 
yakni ditopang oleh independent power 
producer (IPP) atau perusahaan swasta 
sebesar 37 persen, PLN 57 persen dan 
Excess power—pembelian energi lis-
trik dari perusahaan-perusahaan lokal 
yang mempunyai pembangkit (captive 
power) sebesar 6 persen.

Ia mengakui, saat ini kapasitas meng-
gunakan bahan bakar energi terbarukan 
masih rendah di banding pembangkit 
batu bara. “Karena untuk energi terba-
rukan juga harus menyesuaikan kondisi 

daerah dan potensi sumber daya alam 
yang tersedia,” katanya. 

Di sistem pembangkit 
wilayah Banjarmasin su-
dah ada Pembangkit Lis-
trik Tenaga Air (PLTA). 
Keberadaan PLTA itu ada 
sejak zaman kepemi-
mpinan Presiden Soehar-
to. “Untuk di Banjarmasin 
kapasitasnya sekitar 30 
Megawatt,” sebutnya.

Upaya PLN untuk 
meningkatkan bauran 
energi terbarukan terus 
dilakukan. Sejak empat 
tahun terakhir. Bahkan pada 2025 
mendatang, ditargetkan pemanfaatan 

energi terbarukan mencapai 23 persen.  
Yuskar menjelaskan, keseriusan 

PLN untuk meningkat-
kan pemanfaatan ener-
gi terbarukan itu den-
gan pemanfaatan PLTD 
yang berkurang, bahkan 
beberapa di antaranya 
telah disetop menyuplai 
energi listrik. “Harus ada 
peningkatan. Targetnya 
itu. Karena kalau kita 
gunakan batu bara bisa 
habis juga,” urainya. 

Selain itu, PLN juga me-
lihat potensi di suatu daer-

ah. “Direncanakan ada PLTA Kaltara. 
Titik lokasinya di sungai Kayan. Kemu-

ngkinan akan menggandeng investor 
karena kapasitasnya besar,” bebernya. 

Potensi lain EBT di wilayah Kaliman-
tan selain PLTA, adalah Biomass dan 
Hydro. Di Kalimantan Barat misalnya 
sudah ada yang memanfaatkannya. 
“Kami juga sedang uji coba biomass 
menggunakan cangkang sawit kom-
posisi 5 persen untuk pembangkit 100 
Mw,” ujarnya.  Menurutnya, investasi 
menggunakan pembangkit energi terba-
rukan cukup mahal. Namun biaya oper-
asionalnya akan murah. “Rata-rata EBT 
itu investasinya sangat besar. Tetapi cost 
operasionalnya lebih murah,” ucapnya 
tanpa menyebut nilai investasi yang 
harus dikeluarkan untuk EBT.

Mengapa mahal, karena lahan yang 

diperlukan untuk pembangunan pem-
bangkit cukup besar. “Seperti panas 
bumi perlu eksplorasi. Misalnya di sini 
ada panas bumi, tapi belum tentu ada 
itu titiknya. Maka dicari lagi. Itu yang 
membuat mahal. Dan waktu yang dib-
utuhkan cukup lama,” tukasnya. 

Sama halnya dengan PLTA. Kontruk-
si untuk membangunnya juga relatif 
besar. Namun sebelum pembangunan 
pembangkit berlangsung, perusahaan 
pastinya sudah memperhitungkan hal 
tersebut. Di Kaltim sendiri, kata dia, 
kini telah menggunakan sistem inter-
koneksi yang terkoneksi ke Banjar-
masin hingga Palangkaraya. Sehingga 
sejumlah pembangkit ini sudah me-
masok secara interkoneksi. (fey/dah)

 Dana

 Kemudian penyelenggara pemilu 
juga kan dirapid test. Saat 
ini, sudah cair Rp 1,7 mil-
iar. Masuknya langsung 
ke KPU Balikpapan,” ka-
tanya. 

Sementara untuk ang-
garan pengamanan Rp 1 
miliar dipastikan belum 
dicairkan. Kapolresta 
Balikpapan Kombes Pol 
Turmudi mengonfirma-
si hal itu. “Belum ada,” 
katanya melalui pe-
san WhatsApp, Minggu 
(28/6). 

Untuk diketahui, dalam paparan 
Mendagri Tito Karnavian saat rapat 
kerja tentang tambahan anggaran 
pilkada di masa pandemi, terdapat 4 
klasifikasi daerah yang melaksanakan 
pilkada.

Pertama, daerah yang tidak mem-

butuhkan tambahan anggaran baik 
dari APBD dan APBN. Kedua, daerah 
yang hanya membutuhkan tambah-

an anggaran pilkada dari 
APBD. Tiga, daerah yang 
membutuhkan anggaran 
pilkada dari APBN. Dan 
keempat, daerah yang 
membutuhkan tambahan 
anggaran dari keduanya, 
APBD dan APBN. 

Balikpapan, tergolong 
ke klasifikasi ketiga. 
Membutuhkan tambah-
an dari APBN.  “Ada yang 
tak butuh tambahan dari 
APBD dan APBN. Karena 
anggaran yang dibutuhkan 

sudah tercover dari rasionalisasi angga-
ran yang tercantum dalam NPHD. Ada 
yang sudah bisa tercover lewat APBD. 
Ada yang mengajukan ke APBN, karena 
APBD sudah tidak sanggup mengcover. 
Ada yang butuh tambahan dari APBD 
dan APBN,” kata Tito. (sah/eny)
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 Dapat

Tiap Jumat ia pindah masjid: khot-
bah. Usai Jumatan bertemu masyarakat 
di sekitar masjid. Novi mencari tahu 
apakah masih ada rumah yang tidak 
layak huni. Dengan dana zakat itu ru-
mah tersebut dipugar.

Kalau rumah-rumah itu sudah 
baru, Novi ke masjid itu lagi. Mem-
bawa tumpeng. Sebagai tanda pere-
smian. Satu rumah satu tumpeng. Foto 
tumpengan itu dibesarkan. Dipasang 
di rumah baru.

Itu terjadi nyaris setiap Jumat. Se-
lama dua tahun terakhir. 

Novi juga mengubah Hari Buruh 
di Nganjuk. Menjadi lebih spiritual. 
Dari yang biasanya lebih tegang. Di 
mana-mana.

Di malam sebelum Hari Buruh (1 
Mei), Novi mengadakan sema’an be-
sar-besaran. Semacam istIghosah. Lo-
kasinya di kampung pahlawan buruh: 
Marsinah. 

Makam Marsinah memang di 
Nganjuk. Wanita itu  terbunuh se-
bagai martir di zaman Orde Baru. Di 
dekat makam itulah sema’an akbar 
dilangsungkan.

Keesokan harinya, tanggal 1 Mei, 
diadakan Haul Marsinah. Di seluruh 
Nganjuk. Acaranya: khataman Alquran 
di masjid-masjid. Hari itu tidak ada 
demo atau pawai buruh di kabupaten 
itu.

Sebagai pemilik 36 perusahaan, 
dengan total karyawan 40.000 orang, 
Novi terbiasa membuat keputusan 
cepat. Mula-mula birokrasinya sulit 
mengejar. 

Akhir 2018, setelah beberapa bu-
lan menjabat ia tunjukkan kecepatan 
geraknya. Di hari terakhir bulan De-
sember, ia kumpulkan kepala-kepala 
dinas. Ada yang mengira itu untuk ikut 
perayaan malam tahun baru. 

Ternyata Novi memberi ”hadiah” 
tahun baru yang tidak biasa: 18 kepala 
dinas diganti. Berlaku mulai malam 
tahun baru itu juga. 

Tanggal 1 Januari keesokan harinya, 
Novi tancap gas. Birokrasi barunya su-
dah seperti para manajer perusahaan.

Novi ingin segera membuka kawasan 
industri. Yang pertama di seluruh ka-
residenan Kediri. Luasnya 600 hektare 
--untuk tahap pertama. 

Ia tidak mau kehilangan momentum: 
jalan tol Surabaya-Jakarta sudah hampir 
jadi. Saat itu. Melewati Nganjuk. Al-
angkah tepatnya kalau ada kawasan 
industri di dekat jalan tol itu. 

Ia tetapkan lokasi kawasan industri 
itu. Perizinannya harus cepat. Peny-
iapannya harus lekas. 

Harga tanah di Nganjuk masih lebih 
murah dari wilayah di sekitar Suraba-
ya. Jarak ke pelabuhan Tanjung Per-
ak juga kurang dari 2 jam - -berkat 
jalan tol.

Dalam waktu setahun kawasan itu 

sudah jadi. Seperti afdruk kilat. Kini 
sudah lebih 60 perusahaan masuk 
kawasan industri itu. 

Novi juga membangun ”lum-
bung RW”. Setiap ketua RT menjadi 
pimpinan unit bisnis untuk warganya. 
Khususnya petani. 

Di setiap RW selalu ditemukan ru-
mah kosong. Yang ditinggal generasi 
anak-cucu ke kota. Rumah kosong itu 
dijadikan gudang. Disewa. 

Petani satu kampung menyerahkan 
gabah ke pak RW. Untuk disimpan di 
gudang tadi. 

Pak RW-lah yang mengolahnya 
menjadi besar. Lalu menjualnya. 

Setelah laku Pak RW membayar ke 
petani. Dengan harga 10 persen lebih 
tinggi dari harga pasar. Petani mem-
peroleh harga lebih baik.

Saya belum mau menulis soal ini se-
cara lengkap. Jangan dulu dipercaya. 
Saya (atau wartawan DI’s Way) harus 
lebih dulu menelusuri sendiri tingkat 
keberhasilannya. Dalam waktu dekat. 

Rasanya Nganjuk akan bisa seperti 
Banyuwangi --yang majunya cepat 
sekali. Novi punya potensi menjadi 
Azwar Anas --Bupati Banyuwangi 
yang sukses itu. 

Dua-duanya santri NU. Sama-sama 
pula dicalonkan oleh PDI-Perjuangan. 
Sama-sama mudanya. Hanya Novi leb-
ih kaya harta. Anas lebih kaya pen-
galaman politik.

Dalam hidupnya Novi tidak pernah 

masuk organisasi. Waktu masih pelajar 
atau mahasiswa pun tidak ikut IPNU 
atau PMII.

Selepas SMPN 1 Nganjuk Novi di-
minta ibunya melanjutkan ke pondok. 
Novi pun masuk Darul Ulum, Peteron-
gan, Jombang.

Di ”Pondok Bintang Sembilan” itu 
tidak hanya ada madrasah. Ada juga 
SMA Unggulan. Yakni SMA proyek 
BPPT-nya Prof BJ Habibie. Ke situ-
lah Novi sekolah. Yang kalau tamat 
bisa langsung ke Institut Teknologi 
Indonesia.

Waktu kelas 2 SMA itu ruang ke-
lasnya di lantai atas. Lantai bawah 
digunakan untuk SMP. Setiap kali 
turun dari lantai atas matanya ter-
antuk pandang mata seorang siswi 
SMP di lantai bawah. 

Jatuh cinta.
Seorang temannya menjadi kurir su-

rat-menyuratnya dengan siswi SMP 
asli Jakarta itu. Pakai cara lama: le-
wat pertukaran buku pelajaran --yang 
berisi surat cinta.

”Waktu menunggu buku pelajaran 
berisi surat cinta itu berdebarnya 
bukan main,” ujar Novi mengenang.

Surat-surat cinta itu ia simpan sam-
pai sekarang. Ia taruh di brankas uang. 
Dikunci mati dengan kunci rahasia 
kombinasi. 

Itulah cinta pertama dan terakhirnya. 
Mereka kawin setelah si siswi tamat 
SMA --dan Novi belum lulus sarjana 

ekonomi di Universitas Brawijaya. Ia 
tidak jadi masuk ITI karena sudah 
mulai berbisnis. 

Di Darul Ulum Novi mendapat tiga ‘i’ 
: ijazah, istri, dan infus. Sambil sekolah 
Novi masih bisa cari uang: membeli 
plastik bekas. Untuk dijual ke pabrik 
pengolahan biji plastik.

Saat kelas tiga SMA meningkat men-
jadi dagang bijih plastik.

Sambil kuliah pun Novi terus 
mengembangkan bisnisnya. Semua 
itu terinspirasi dari ayahnya: pen-
gusaha hasil bumi, ternak, dan jasa 
perdagangan. 

Kini sang ayah tidak berbisnis lagi. 
Hijrah sepenuhnya ke bidang lain: 
mengurus pesantren yang didirikann-
ya di Kediri. Yang siswanya tidak perlu 
membayar: TK, SD, Ibtidaiyah, Aliyah, 
dan SMK.

Di Nganjuk perusahaan Novi memi-
liki 2.000 karyawan. Merekalah --di 
tahun 2017--yang dikerahkan untuk 
menaikkan rating pencalonannya se-
bagai bupati.

Mereka itu yang memasang 6.500 
lebih poster besar di semua RT di 
Nganjuk. 

Isi poster sangat simple: foto dirinya 
dengan baju hem putih dan kopiah 
hitam. Tidak banyak tulisan di poster 
itu. Bunyinya hanya: Mas Novi, Calon 
Bupati.

Tidak ada jargon, motto atau pun 
gelar-gelar. Prinsip-prinsip marketing 

ia jalankan. 
Hasilnya: popularitas Novi tiba-tiba 

melangit, 70 persen. Dari sebelumnya 
hanya 8 persen. 

Partai-partai pun mengincarnya. 
Terutama PDI-Perjuangan dan PKB. 
Tingginya rating Novi membuat ia ti-
dak perlu mencari partai. Kendaraan 
politik itu datang sendiri. 

Ia sama sekali tidak perlu membayar 
mahar ke PDI-Perjuangan. Tidak juga 
ke PKB. Ayahnya akrab dengan kyai-
kyai utama di PKB. 

Hanya saja ia harus menggandeng 
kader PDI-Perjuangan sebagai wakil.

Hasil kerjanya sangat nyata. Hasil 
surat cinta di dalam buku pelajaran-
nya pun nyata:  anaknya lima orang. 
Yang tertua kuliah di Yaman. Di Darul 
Mustofa di Kota Tarim. 

Di sana ia masuk pesantren milik 
leluhurnya sendiri itu --dari jalur 
istri Novi.

Yang kedua dan ketiga wanita. 
Dua-duanya masuk SMK animasi 
Umar Said yang disponsori Djarum di 
Kudus. Yang keempat masih tsanaw-
iyah (SMP). Dan yang kelima, masih 
SD. Dua-duanya di Nganjuk. 

Semua anaknya itu lagi menghafal 
Quran --ikut ibunya yang juga hafal 
Quran.

”Anda hafal Quran juga?” tanya saya 
kepada Novi.

”Saya hafal fulus,” gurau Novi. 
(Dahlan Iskan)

 Desain

Dijual dengan harga 40 dolar AS atau 
sekitar Rp 574 ribu per masker, Donut 
Robotics ingin memasuki pasar yang 
bahkan hingga beberapa bulan lalu 
tidak ada. Salah satu tujuannya, Ono 
mengatakan, adalah menghasilkan 
pendapatan dari layanan pelanggan 
yang ditawarkan melalui aplikasi yang 
akan diunduh pengguna.

Donut Robotics mengembangkan 
prototipe masker cerdas dalam wak-
tu satu bulan. Dengan mengadaptasi 
perangkat lunak penerjemahan yang 
dikembangkan untuk robotnya. 

Sementara, desain topeng dibuat oleh 
salah seorang insiyur perusahaan rin-
tisan tersebut, Shunsuke Fujibayashi, 
empat tahun lalu saat membuat tugas 
kuliah untuk menafsirkan percakapan 
dengan memetakan otot wajah.

Ono mengumpulkan 28 juta yen 
(260.000 dolar AS) untuk pengem-
bangan masker cerdas tersebut dengan 
menjual saham Donut Robotics melalui 
situs crowdfunding Jepang Fundinno.

“Kami menaikkan target awal kami 
7 juta yen dalam waktu tiga menit dan 
berhenti setelah 37 menit ketika kami 
telah mencapai 28 juta yen,” kata Ono. 
(an/eny)

 Gegara

Tentu saja kekayaan sang CEO pun 
turun menjadi 82,3 miliar dolar. 
Kekayaan Zuckerberg sebelumnya 
ditaksir senilai 89,5 miliar dolar, 
menurut Bloomberg Billionaires Index. 
Akibat peristiwa tersebut, Zuckerberg 
kehilangan 7 miliar dolar.

Bukan hanya kekayaannya yang 
menyusut, Zuckerberg juga harus 
turun satu peringkat ke posisi empat. 
Kini posisi tiga besar orang terkaya di 
dunia versi Bloomberg menjadi, tidak 
sesuai urutan, Bill Gates, Jeff Bezos 

dan Bernard Arnault.
Berbagai perusahaan memboikot 

memasang iklan di Facebook karena 
jejaring media sosial terbesar dunia itu, 
dianggap tidak bertindak cukup baik 
dalam mengatasi ujaran kebencian. Aksi 
ini terjadi setelah isu anti-rasisme men-
cuat di Amerika Serikat, memprotes 
kematian George Floyd.

Perusahaan besar, termasuk Unile-
ver dan Verizon, menghentikan iklan 
mereka di platform tersebut, sampai 
Facebook memberikan solusi yang di-
anggap layak untuk ujaran kebencian. 
(ant/dah)

BALIKPAPAN - Bakal calon wali 
kota Balikpapan Ahmad Basir semakin 
mantap maju di pilkada mendatang. 
Jalan menuju 9 Desember nanti tam-
paknya lancar. Ia optimistis. “Saya, 
bismillah, ikut kontestasi ke depan,” 

Masih Survei, 
Muncul Lima Nama 
Calon Pendamping 

Gerilya Ahmad Basir di Jakarta

IstImeWa 

Ahmad Basir (kedua kanan) juga melakukan pendekatan dengan menyambangi Ketua DPW Gelora Indonesia Kaltim Hadi 
mulyadi (kedua kiri). Pertemuan keduanya didampingi Ketua DPD Gelora Indonesia Balikpapan mulhadi Ismail (paling kiri) 
dan sekretaris DPD Gelora Indonesia Balikpapan Chairil anwar (paling kanan) di Rumah Jabatan Wakil Gubernur Kaltim, 
minggu (28/6). 

Ia hanya tersenyum saat dikonfirmasi 
soal adanya surat Hanura dan PKB serta 
kabar rekomendasi NasDem itu. 

Selain komunikasi dengan lima partai. 
Basir juga intens membangun komuni-
kasi dengan partai-partai tak berkursi 
di parlemen Balikpapan. Sebut saja PSI, 
PBB, PAN, Berkarya dan Gelora. 

“Kita tidak boleh melihat partai han-
ya dari kursinya saja. Tapi kita libatkan 

semua. Tidak sekadar parpol hanya 
dijadikan kendaraan saja. Tapi parpol 
harus dijadikan bagian seterusnya. 
Saya komunikasi dengan PBB, PSI, 
Gelora, PAN dan Berkarya,” bebernya. 

Untuk siapa nama yang akan men-
dampinginya, Basir belum menen-
tukan pilihan. Saat ini masih dalam 
proses pencarian. Melalui tahap survei. 

Dari informasi diterima Disway 

Kaltim, terhadap siapa yang akan 
mendampinginya di pilkada mengeru-
cut ke lima nama. Yaitu Syukri Wahid, 
Arita Effendi, Muhaimin, Solehuddin 
Siregar dan Yaser Arafat. Namun saat 
dikonfirmasi soal itu, Basir enggan 
membenarkan. Ia hanya membeberkan, 
sudah ada beberapa nama yang muncul 
di timnya. “Sudah ada beberapa nama,” 
tuturnya. (sah/eny)

SMK di PPU Terapkan Dua Pola Pembelajaran



Polisi Tetap Awasi 
Protokol Kesehatan

MAKLUMAT Kapolri tentang kepatuhan ke-
bijakan penanganan COVID-19, resmi dicabut. 
Pencabutan itu diatur dalam surat telegram 
rahasia (TR) Kapolri 
Jenderal Idham Azis 
tertanggal 25 Juni 
2020.

Dalam telegram 
tersebut dijelaskan 
tidak berlakunya 
Maklumat Kapolri 
dalam upaya men-
dukung kebijakan 
Pemerintah Indo-
nesia menjelang 
penerapan new 
normal. 

Kabid Humas Polda Kaltim Kombes Pol 
Ade Yaya Suryana mengatakan, polisi tetap 
mengawasi kedisiplinan protokol kesehatan 
di masyarakat. Dalam telegram tersebut, 
seluruh polisi diingatkan pembatasan sosial 
berskala besar (PSBB) masih harus dilakukan 
di zona orange atau merah. 

Ade menjelaskan, polisi mengawasi dengan 
humanis dan persuasif. TNI dan Polri tetap 
di 1.800 titik. Untuk membantu pemerintah 
dalam mendisiplinkan masyarakat. “Tetap 
memakai masker, jaga jarak, mencuci tan-
gan dan menerapkan pola hidup bersih,” 
imbuhnya.

Polri akan meningkatkan kerja sama lintas 
sektoral. Kemudian, sosialisasi dan edukasi 
bersama stakeholder. “Kami koordinasi in-
tensif dengan Tim Gugus Tugas di daerah,” 
tutupnya. (bom/hdd)
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Helm dan Masker, 
Penting Mana?

LEBIH penting mana helm atau mask-
er? Mungkin banyak yang menjawab helm. 
Namun dalam situasi saat ini ada yang 
menjawab mask-
er. Atau malah ada 
yang menjawab 
keduanya penting. 

Sengaja saya buat 
pertanyaan seperti 
di atas, karena ada 
yang unik kalau 
berbicara men-
genai keduanya 
di masa pandemi. 
Khususnya peng-
guna kendaraan 
roda dua (R2). 

Ternyata cukup banyak ditemui pengendara 
R2 yang pakai masker tapi tak pakai helm. Di 
jalur-jalur alternatif alias jalur yang dipilih 
pengendara imbas penutupan beberapa ruas 
jalan di Balikpapan. Juga di jalan-jalan pe-
rumahan atau gang sempit, yang luput dari 
penjagaan polantas. 

Sebenarnya keduanya wajib dipakai. Apala-
gi di masa pandemi sekarang ini.

Dalam Undang-Undang No. 22 Tahun 2009 
Tentang Lalu Lintas dan Angkutan Jalan, 
pemotor diwajibkan menggunakan helm 
SNI selama berkendara di jalan raya. Untuk 
mencegah atau mengurangi risiko cedera 
fatal saat kecelakaan. 

Sementara masker untuk mencegah penu-
laran virus. Artinya, untuk saat ini helm dan 
masker sama pentingnya. Bukan cukup salah 
satu saja yang dipakai. Pernah suatu hari 
saya bersama seorang kawan sedang menu-
ju sebuah tempat semacam kafe. Sekadar 
berdiskusi soal pekerjaan. Jangan kawatir. 
Kami tetap terapkan protokol kesehatan. 
Jaga jarak, cuci tangan pakai hand sanitizer 
dan pakai masker. Hehe. 

Saat kami tiba di kafe tersebut, sudah ada 
empat orang yang sedang asyik ngobrol. 
Melihat kedatangan kami, serentak mereka 
langsung mengenakan masker. Pikir saya, 
luar biasa cara mereka mencegah penularan 
virus. Sampai segitunya. 

Tapi beberapa saat kemudian segera saya 
buang jauh-jauh pikiran saya tadi. Ada yang 
menarik ketika keempat orang tadi mening-
galkan kafe. Ternyata ada yang tidak meng-
gunakan helm. Tapi pakai masker. Dengan 
santai dia merapikan masker di wajahnya 
sambil duduk di sepeda motornya. Kemudian 
menghidupkan mesin sepeda motor dan me-
macu kendarannya. Ngeeeng. Pergi berlalu. 

Saya teringat lagi waktu datang tadi. Saat mer-
eka langsung mengenakan masker saat kami 
datang. Ternyata hanya gara-gara pandemi saat 
ini banyak yang abai mencegah bahaya yang 
lain. Padahal sama berbahayanya. (*)

Tata Ruang 
Disesuaikan untuk IKN

RENCANA tata ruang Kota Minyak 
sebagai penyangga Ibu Kota Negara 
(IKN) bergulir. 

Dinas Pertanahan dan Penataan 
Ruang (DPPR) Balikpapan mengu-
sulkan penyesuaian zonasi. Khu-
susnya untuk perizinan terintegrasi 
program online single submission 
(OSS) atau perizinan terpadu satu 
pintu secara daring. Untuk perce-
patan pertumbuhan investasi. 

Kepala DPPR Tatang Sudirja 
menyebut, jika sebelumnya zona-
si dipusatkan di Balikpapan Utara, 
kini semua kecamatan masuk dalam 
pembahasan perubahan perda ren-
cana detail tata ruang kota (RDTRK) 
Balikpapan. 

“Tadinya memang begitu. Tapi 
Balikpapan sudah jadi outlet untuk 
IKN. Semuanya perlu persiapan. 
Jadi kami minta semua dimasuk-
kan dalam OSS,” ujarnya, beberapa 
waktu lalu.

Menurutnya, kondisi eksisting Kota 

Beriman sudah terekam sempurna. 
Di Kementerian Agraria dan Tata 
Ruang (ATR). Mulai dari kondisi 
fisik, keadaan lingkungan, dan ba-
tas-batas. 

“Siapapun yang mau berinvesta-
si di Balikpapan, sudah bisa kami 
layani. Dengan menyajikan data yang 
baik,” ungkapnya.

Hampir semua wilayah masih 
menyisakan lahan yang cukup 
menjanjikan bagi investor. Baik 
pengembang properti maupun in-
dustri. Hanya, saat ini terkendala 
reses ekonomi global. Akibat dampak 
pandemi. Hingga berpengaruh bagi 
minat para investor. “Sudah ada ka-
jian. Kami menggandeng perguruan 
tinggi untuk perubahan RDTRK,” 
ujarnya.

Selain itu, rencana pembahasan 
perda RTRW menjadi penting. Se-
bab akan menjadi basis pertimban-
gan teknis. Bagi Badan Pertanahan 
Negara (BPN). Untuk memberikan 

izin lahan. Kemudian lahan tersebut 
bisa langsung dibangun pabrik. Atau 
membangun perumahan. 

Pembahasan perda RTRW nantinya 
selaras diharapkan dengan peru-
bahan perda IMTN. Sebab pemkot 
berkomitmen dalam pembagian 
persentase ruang terbuka hijau 
(RTH) 52 persen, dan budidaya 48 
persen. “Misalnya ada pengembang 
izin membangun di atas area 8 hek-
tare, paling yang diizinkan 70 pers-
en. Sisanya untuk RTH,” urainya.

Untuk tahap awal, Tatang men-
gaku sudah membahas perda RTRW 
dengan Bappeda. Dan disampaikan 
dalam rapat dengar pendapat (RDP). 
Bersama Bapem Perda DPRD yang 
diketuai Andi Arif Agung, di Sek-
retariat DPRD Balikpapan, beberapa 
waktu lalu. 

“Untuk mendapatkan persetujuan 
substansi dari Kementerian ATR. 
Nanti untuk menjadi perda dibahas 
lagi,” ungkapnya. (ryn/hdd)

DISWAY KALTIM

OLEH: 
CHEHOB HELMI

ADE YAYA 
SURYANA

ANDI MUHAMMAD HAFIZH/DISWAY KALTIM

BERSIHKAN: Hujan yang mengguyur Balikpapan pada Minggu (28/6) pagi menyebabkan banjir di sejumlah titik. Salah satunya di Jalan Letkol Po. HM Asnawi Arbain, Balikpapan Selatan. Pasir terbawa 
arus banjir hingga menutupi sebagian ruas jalan. Ini dapat membahayakan pengendara motor yang melintas.

. (dok)

Balikpapan, Diswaykaltim.com - 

ANDI MUHAMMAD HAFIZH/DISWAY KALTIM

Lokasi IKN di Sepaku, PPU.

KONDUSIVITAS Pertamina Bantah Kecolongan
PEMKOT menyatakan terdapat 

klaster migas selama pandemi. Hal 
tersebut terjadi di Pertamina.

Region Manager Comm, Rel & CSR 
Kalimantan, Roberth MV Dumatu-
bun mengaku, selama ini Pertamina 
ketat menerapkan protokol kese-
hatan. Bahkan untuk di perusa-
haan migas, Pertamina menjadi 
percontohan.

Robert mengklaim, jika dilihat 
antara protokol kesehatan atau 
protokol COVID-19 di Pertamina 
RU V, Pertamina MOR VI semuan-
ya sama, baik prosedur maupun 
penanganan.

“Di Balikpapan ada Pertamina RU 
V, Pertamina MOR VI, RDMP, PHM, 
PHKT, Pertamina EP. Ini satu ko-
mando. Artinya dilakukan rapat ter-
pusat dengan Pertamina Jakarta,” 
ujarnya.

Lanjut Robert, saat seorang pekerja 
di Pertamina terjangkit COVID-19, 
bahkan kini menjadi klaster. Sedikit-
nya tiga orang menjadi pasien posi-
tif. Dirinya menjelaskan, banyak cara 
masuknya virus tersebut ke tubuh 
seseorang. Dan ini dapat menyerang 
siapa saja di dunia.

“Sangat beragam masuknya. Jadi 
bayangkan dengan prosedur kese-
hatan dan protokol COVID-19 yang 
begitu tegasnya di kami, masih saja 
terjadi,” jelasnya.

Usai menemukan kasus COVID-19 

di Pertamina, ia telah melakukan 
screening dan pengecekan lebih 
ketat bagi para pekerja.

Dijelaskannya, suhu tubuh di atas 
37 derajat tidak boleh masuk kerja. 
Pihaknya sudah melakukan aplika-
si health monitoring. Jadi seluruh 
tenaga kerja Pertamina wajib absen 
digital dan dua minggu survei kes-
ehatan ini wajib. “Selama 14 hari 
kemarin, apa saja dilakukan dan 14 
hari ke depan apa saja yang akan 
dikerjakan. Kami sudah bekerjasama 
dengan pemkot,” tegasnya.

Apakah Pertamina merasa “ke-
colongan” dengan terjadinya klaster 
migas ini, Robert menyebut tidak.

“Virus ini tidak terlihat. Kalau ke-
colongan, kami sudah kunci pintu 
dan jendela. Tapi gemboknya di-
hancurkan atau dicongkel. Kalau 
COVID-19 ini kita sama-sama ha-
rus melakukan proteksi maksimal,” 
jelasnya.

Justru Robert menyebutkan, Per-
tamina telah melakukan protokol 
kesehatan yang ketat. Namun ma-
sih saja ada pekerja kena. Maka bisa 
saja di luar jam kerja justru pegawai 
tersebut tidak melakukan protokol 
kesehatan.

“Kenanya di mana, itu yang se-
dang kami lakukan. Begitu muncul, 
langsung kami evaluasi protokol dan 
prosedur. Bisa saja yang bersang-
kutan tidak menerapkan protokol 

 Soal Terjadi Klaster Positif COVID-19 di RDMP

COVID-19 di rumah,” imbuhnya. 
Sebelumnya, Tim Gugus Tugas, 

Sabtu (20/6) menyatakan pasien 
positif dari migas telah bertambah. 

Berdasarkan hasil tracing.
“Yang dari Jakarta merupakan 

hasil tracing dari rekannya sesama 
karyawan migas yang melakukan 

perjalanan bersama dari Jakarta ke 
Balikpapan,” ujar Andi Sri Juliarty, 
saat memberikan keterangan pers 
di Pemkot Balikpapan. (bom/hdd)

ANDRIE/DISWAY KALTIM

Roberth MV Dumatubun, Region Manager Comm, Rel & CSR Kaltim.

PEMKOT berencana menutup se-
mentara Pasar Pandansari. Jika 
ditemukan kasus positif baru. Melalui 
uji swab massal, Selasa (30/6).

Wali Kota Balikpapan Rizal Effen-
di menyebut, penutupan sementara 

Pasar Pandansari Terancam Ditutup

Suasana aktivitas transaksi 
jual beli di salah satu pasar 
di Balikpapan.

DOK

bisa saja dilakukan. Untuk mengan-
tisipasi lonjakan kasus baru. Sebab 
jumlah pengunjung dan peredaran 
uang kertas di pasar tradisional ini 
cukup intens.

Untuk memastikan kesehatan para 
pedagang, ia menyiapkan sekitar 500 
rigen. Yang digunakan untuk uji swab 
para pedagang. 

“Pedagang jangan hilang saat uji 
swab,” tegasnya, Minggu (28/6).

Menurutnya, penting bagi pedagang 
pasar memastikan kesehatannya. 
Supaya menjamin keamanan warga 
sekitar dan pengunjung pasar. 

“Yang rugi nanti pedagang sendiri, 
karena orang takut kena,” ucapnya.

Terlebih saat pasar induk di kawasan 
Balikpapan Barat itu menjadi sorotan. 
Setelah ditemukannya kasus positif 
hingga berujung kematian salah satu 
pedagang, yakni BPN 135, berusia 54 

tahun. Terkonfirmasi positif dengan 
riwayat komorbid hipertensi. Sebel-
umnya dirawat di RSKD. 

“Jika memang harus ditutup, maka 
warga bisa beralih ke pasar lain,” kata 
Rizal. 

Selain uji swab gratis, ia juga beren-
cana menggunakan refocusing angga-
ran untuk membeli tirai plastik demi 
keamanan transaksi di pasar-pasar 
tradisional. (ryn/hdd)
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 Sebanyak 36 Kios Pasar Segiri Hangus Dilahap Api

Lima Tahun Tiga Kali Terbakar
PASAR Segiri Samarinda, kemarin 

sore mendadak heboh. Pedagang 
dan pengunjung lari tunggang 
langgang. Mereka  menyelamat-
kan diri dari aksi si jago merah. 
Peristiwa tersebut terjadi sekitar 
pukul 16.30 Wita.

Kobaran api dengan cepat 
merambat ke setiap bangunan 
kios.  Yang mayoritas didominasi 
material kayu. Diduga awal,  kejad-
ian tersebut diakibatkan hubungan 
arus pendek atau korsleting listrik 
di deretan kios pedagang sembako.

Nisa (52), seorang pedagang 
makanan di lokasi kejadian men-
gatakan,  titik api muncul di salah 

satu kios pedagang sembako yang 
dalam keadaan tutup. Nampak asap 
putih mendadak muncul dan me-
menuhi lorong kios. Terletak di 
bagian tengah deretan. 

Para pedagang yang melihat 
kejadian itu, langsung berusaha 
memadamkan api dengan alat 
seadanya. Namun apa daya, api 
terus membesar. Dengan cepatnya 
merembet ke bagian plafon yang 
sangat sulit terjangkau.

“Apinya tiba-tiba muncul. Orang 
yang punya kios sudah pulang jua-
lan, “ ungkap Nisa, saat ditemui 
Disway Kaltim di lokasi kejadian.

Tak berselang lama, petugas pe-

madam kebakaran datang. Den-
gan dibantu warga, mereka saling 
berjibaku berusaha memadamkan 
api yang sudah semakin meluas. 
Petugas sempat sempat mengalami 
kesulitan. Akses menuju titik api 
berada di dalam gang sempit. 

Minimnya sumber air di kawasan 
tersebut, mengakibatkan proses 
pemadaman berlangsung cukup 
lama. Setelah satu jam, api baru 
berhasil dijinakkan petugas. “Saat 
kejadian pedagang masih berjua-
lan, petugas sedikit mengalami 
kesulitan mencapai lokasi titik 
api,” kata Kabag Operasi Dinas 
Pemadam Kebakaran Samarinda 

Makmur Santoso, Minggu (28/6).
Sedikitnya ada 12 unit mobil tang-

ki diturunkan. Gabungan dari Dinas 
Pemadam Kebakaran Samarinda, 
dibantu relawan tanggap bencana. 
Agar dapat memblokade penye-
baran api tidak tambah meluas. 
“Penyebabnya masih penyelidikan 
kepolisian. Kami hanya menerima 
informasi dari warga, diduga akibat 
korsleting listrik,” ucapnya.

Dari data yang diterima Disway 
Kaltim hingga Minggu Sore (28/6), 
sebanyak 36 kios pedagang habis 
dilahap api. Tidak ada korban 
jiwa dalam peristiwa ini, namun 
diperkirakan kerugian berkisar 

puluhan juta rupiah.
Sementara itu, dari pantau-

an media ini di lokasi kejadian, 
warga banyak berkumpul hanya 
untuk sekadar menonton proses 
pemadaman api. Lalu lintas sempat 
tersendat. Lantaran harus dialihkan 
dengan cara menggunakan satu 
jalur. Agar kendaraan pemadam 
kebakaran dapat masuk ke lokasi 
kejadian. 

Untuk diketahui, kebakaran di 
komplek Pasar Segiri sudah kes-
ekian kalinya terjadi. Dalam 5 tahun 
terakhir, sudah tiga kali kebakaran 
melanda induk pasar tradisional 
milik Samarinda itu. (aaa/dah)

Masih Ditemukan 
Dukungan PNS

KOMISI Pemilihan Umum (KPU) Sa-
marinda, masih menemukan pendukung 
bakal calon perseorangan dari kalangan 
Aparatur Sipil Negara (ASN). Hal itu terlihat 
dari temuan kartu tanda penduduk (KTP) 
pendukung yang masih berstatus ASN.  

Komisioner KPU Kota Samarinda Nina 
Mawaddah ketika menyerahkan berkas 
dukungan bakal calon perseorangan ke-
pada Panitia Pemilihan Kecamatan (PPK) 
dan Panitia Pemungutan Suara (PPS) men-
gatakan, berkas tersebut tidak dianggap 
memenuhi syarat. Kecuali jika ASN tersebut 
telah pensiun. 

“Memang pada saat melakukan verifikasi 
administrasi ditemukan KTP pendukung 
yang pekerjaanya sebagai PNS, nanti 
dilanjutkan pengecekan terkait kebenaran 
dukungan tersebut,” bebernya, Minggu 
(28/6) siang.

Menurut Nina, dukungan tersebut bisa 
menjadi berlaku jika pensiunan PNS tersebut 
memperlihatkan bukti dan surat pensiunnya 
pada saat verifikasi faktual. “Itu wajib,” 
katanya. 

Dan jika terbukti memang benar ASN 
tersebut mendukung, sanksinya akan dil-
aporkan ke Ombudsman. Kemudian untuk 
bakal calon perseorangan itu, suara yang 
diberikan ASN tersebut tidak sah.

Kemarin, selain Komisioner KPU Sama-
rinda telah menyerahkan berkas dukun-
gan bakal calon perseorangan ke-10 PPK, 
disampaikan pula jadwal untuk melaku-
kan verifikasi faktual (verfak). Saat PPK 
menyerahkan dukungan bakal calon, serta 
Alat Pelindung Diri (APD) untuk tim verfak 
yang terjun ke lapangan.

“PPK akan memberikan kepada PPS 
pada hari Senin (29/6) dan itu mer-
upakan hari pertama kerja tim verfak,” 
katanya. (nad/dah)

PARTAI Demokrat masih be-
lum menentukan pilihan pada 
Pilkada Samarinda 9 Desem-
ber nanti. Ketua DPD Par-
tai Demokrat Kaltim Syaharie 
Jaang mengakui bahwa partain-
ya ini belum mengambil sikap 
apapun. 

Para kadernya yang ingin maju 
menjadi bakal calon wali kota 
Samarinda pun, malah melaku-
kan lobi-lobi politik dengan par-
tai lain. Seperti yang dilakukan 
Viktor Yuan kepada Golkar, be-
berapa waktu lalu. Padahal Vik-
tor adalah ketua DPC Demokrat 
Samarinda.

“Iya saya juga ada ketemu, 
namanya silaturrahim itu ha-
rus dilakukan semua kandidat, 
menjaga komunikasi,” tutur 
Wali Kota Samarinda dua periode 
tersebut usai menghadiri kegia-
tan di Hotel Harris, Sabtu (27/6).

Menurutnya, pertemuan Viktor 
Yuan dengan pimpinan Partai 
Golkar bertujuan memben-
tuk koalisi di kedua partai. Ia 
mengatakan bahwa pembaha-
san yang dijalankan hanyalah 
situasi politik nasional secara 
umum saja. “Yang dibahas 
mengenai kebijakan nasional 
bahwa Demokrat dan Golkar itu 
kurang lebih ada 60 daerah yang 
bekerjasama” katanya.

Ia enggan memberikan pen-
jelasan secara spesifik. Kerja 
sama seperti apa yang dibahas 
dengan Golkar dalam pertemuan 
beberapa waktu lalu itu. Tetapi 
Jaang mengaku, dirinya akan 

berangkat ke Jakarta pekan de-
pan. “Nantilah kita lihat, semua 
dikomunikasikan lah ya, Insya 
Allah lancar,” ujarnya.

Sementara itu, pengamat poli-
tik Sonny Sudiar menanggapi 
hal tersebut sebagai hal yang 
lumrah terjadi. Menurut Sonny, 
sebagai kader Demokrat, Viktor 

Yuan bahkan wajib melakukan 
komunikasi dengan berberapa 
partai politik.

“Kebetulan juga ia (Vik-
tor Yuan) sebagai Ketua DPC 
Demokrat Samarinda. Jika ter-
hubung dan memungkinkan, 
tinggal bagaimana ia mengko-
munikasikan mitranya terse-

but,” terangnya.
Indikasinya, ucap Sonny, san-

gat jelas. Yakni Viktor Yuan in-
gin mendapatkan dukungan dari 
Golkar. Walaupun secara inter-
nal Viktor belum mendapatkan 
dukungan dari Demokrat, namun 
sebagai individu memang wajib 
bagi Viktor agar melakukan ko-

munikasi.
“Syukur jika Golkar mem-

berikan signal baik. Tapi ketika 
Golkar memberikan lampu hijau, 
akan ada konsekuensi di balik 
dukungan itu,” tambahnya.

Sonny menuturkan pula, sig-
nal Demokrat yang nampak 
memberikan dukungan kepada 
kader lain. Soal itu, bisa belum 
final. Karena menurutnya, di 
mana-mana parpol akan lebih 
baik jika mendukung kadernya 
sendiri.

“Tapi jika ada kader yang 
memang dirasa tidak mum-
puni, maka mungkin bisa saja 
mencari solusi lain. DPP punya 
pertimbangan sendiri. Sekarang 
tinggal Viktor meyakinkan DPP 
saja,” terangnya.

Sonny juga melihat, tiga bulan 
terakhir Viktor Yuan vakum da-
lam kondisi politik Samarinda. 
Namun beberapa minggu ini, 
kembali terlihat baliho-baliho 
Viktor mulai terpasang.

Menurut Sonny, hal itu karena 
Viktor melihat kondisi di inter-
nal partainya yang terlihat tidak 
memberikan signal. Khususn-
ya DPD Kaltim kepada dirinya. 
Hingga akhirnya Viktor pun me-
langkahkan kakinya ke pusat.

“Pusat jawabannya selalu nor-
matif dan lazim, mempersilakan 
kadernya untuk mencari dukun-
gan dari partai dan kelompok 
lain. Karena modal dukungan 
tidak hanya dari internal tapi 
di eksternal juga perlu,” pung-
kasnya. (nad/dah)

Demokrat dan Diamnya Viktor Yuan

NADA / DISWAY KALTIM

Syaharie Jaang menjelaskan posisi Partai Demokrat pada Pilkada Samarinda, nanti. Hingga kini belum ada keputusan final siapa 
yang bakal diusung partai tersebut. 

Camat Pusing Salurkan 
Bantuan COVID-19 

BANTUAN terdampak pandemi yang 
disalurkan Pemprov Kaltim berpoten-
si menimbulkan masalah baru. Kare-
na tidak semua 
mendapatkan 
bantuan terse-
but. Hal itu dis-
ampaikan Camat 
Samarinda Kota 
Anis Siswantini.

Anis mengo-
mentari bantu-
an Pemerintah 
Provinisi Kali-
mantan Timur 
(Kaltim) melalui 
Pemerintah Kota (Pemkot) Samarin-
da. Yang memberikan bantuan bahan 
pangan berupa beras untuk masyarakat 
terdampak COVID-29 dan banjir. Ban-
tuan diserahkan di kantor Kecamatan 
Samarinda Kota, Jumat.

Menurutnya, hanya ada 80 jiwa yang 
mendapatkan bantuan tersebut di 
wilayahnya. “Kalau dipikir kurang ya 
kurang. Tetapi kita hanya menerima saja 
dari provinsi untuk ketahanan pangan 
ini. Kalau kami tidak terdampak banjir 
hanya COVID-19 saja,” ujarnya saat di-
hubungi, baru-baru ini.

Dia menjelaskan, satu jiwanya mendapa-
tkan 0,25 kilogram per hari. Dikalikan 30 
hari. Sehingga satu orang bisa mendapa-
tkan 7,5 kilogram dalam sebulan. Kemu-
dian 80 orang tersebut tersebar di 5 kelu-
rahan di Samarinda Kota.

“Saya pribadi harus memutar otak agar 
kiranya tidak menimbulkan kecembu-
ruan sosial di masyarakat. Karena yang 
dapat cuma 80 saja,” ucapnya.

Anis belum mengetahui, jika satu 
kelurahan itu akan mendapatkan sesuai 
dengan jumlahnya. Karena data-data be-
ras langsung dari Provinsi Kaltim. “Kita 
hanya menyalurkan saja,” ungkapnya.
(nad/dah)

ANIS SISWANTINI
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Petugas dan relawan tengah berjibaku melawan kobaran api di Pasar Segiri, Samarinda. Akses menuju titik api dan minimnya sumber air mengakibatkan proses pemadaman berlangsung hingga satu jam. 

Masih banyak titik jalan di Samarin-
da dalam kondisi gelap. Selain rawan 

tindak kejahatan, juga sudah memakan 
korban jiwa akibat kecelakaan. Fak-
tanya dalam sepekan ini, terjadi tiga 

kali kecelakaan di tiga lokasi berbeda. 
Kesimpulan awal, peristiwa itu karena 

minimnya penerangan jalan.  

DALAM kurun waktu sepekan sudah ter-
jadi tiga kali kecelakaan lalu lintas hingga 
merenggut tiga nyawa. Pertama, kecelakaan 
lalu lintas terjadi di Simpang Tiga Gunung Li-
pan, Kecamatan Samarinda Seberang, Ming-
gu dini hari (21/6) lalu. Melibatkan antara  
pengemudi mobil dengan dua pengendara 
motor. Atas peristiwa nahas itu, satu orang 
pengendara tewas. Sedangkan dua lainnya 
menderita luka-luka. 

Empat hari kemudian. Terjadi lagi kecelakan 
lalu lintas di kawasan Jalan Adi Sucipto, Kelu-
rahan Rawa Makmur, Kecamatan Palaran, 
Kamis (25/6) malam. Kecelakaan itu mel-
ibatkan seorang pengendara motor dengan 
pejalan kaki. Mengakibatkan hilangnya nyawa 
seorang nenek berusia 71 tahun.

Terakhir, kecelakaan lalu lintas kembali 
memakan korban jiwa di Jalan Rapak Indah, 

Kecamatan Sungai Kunjang, Sabtu dinihari 
(27/6). Kecelakaan maut itu, melibatkan 
motor Yamaha N-Max bernopol KT 2359 
WH yang dikendarai Agus Firmansyah (36) 
dengan truk muatan jenis Hino bernop-
ol KT 8887 RN. Sopirnya bernama Abdul 
Hafid (47). 

Dari ketiga peristiwa tersebut, indikasi 
sementara karena kurangnya penerangan 
jalan di lokasi tersebut. 

Kanit Lakalantas Satlantas Polresta Sa-
marinda, Ipda Henny Merdekawati men-
jelaskan, awal mula kejadiaan di Sungai 
Kunjang. Ketika itu motor yang dikendarai 
Agus melaju dari arah Jalan Rapak Indah 
menuju Jalan Jakarta. 

Tepat di seberang SPBU Rapak Indah, truk 
yang dikemudikan Hafid sedang terparkir. 
Dengan kondisi menimnya penerangan, 
motor yang dikendarai Agus menghantam 
truk yang tengah berhenti dari arah be-
lakang. “Akibat kejadian itu, korban (Agus) 
mengalami luka berat dan menyebabkannya 
meninggal dunia,” tutur Henny.

Mendapat laporan tersebut, Unit Lakalan-
tas segera menuju ke lokasi kejadian untuk 
langsung melakukan olah TKP, mencari ket-
erangan saksi dan mengamankan sejumlah 
barang bukti, yakni kendaraan yang terlibat 

kecelakaan. “Sementara kami telah mengam-
bil keterangan dua orang saksi, yakni warga 
dan si pengemudi truk,” bebernya. 

Terpisah, Abdul Hafid yang dijumpai awak 
media mengaku terkejut. Pasalnya truk yang 
dikendarai dalam kondisi terparkir, tiba-tiba 
ditabrak oleh korban. “Saya parkir di situ dari 
jam 9 malam pak. Rencana mau isi bensin 
buat berangkat ke Melak (Kabupaten Kutai 
Barat),” kata Hafid. 

“Pas saya di warung lagi makan, tiba-tiba 

teman kasih tahu truk saya ditabrak, orang-
nya meninggal. Lokasinya memang gelap,” 
ujarnya.

Hafid si pengemudi truk masih bersta-
tus saksi. Jajarannya kepolisian masih terus 
melakukan penyelidikan untuk mengetahui 
pasti penyebab kecelakaan maut tersebut. 
“Dugaan sementara karena faktor jalan yang  
menanjak dan tikungan serta kurangnya lampu 
penerang jalan umum dan rambu-rambu,” 
tambah Henny. 

Sama halnya dengan yang disampaikan 
Kasat Lantas Polresta Samarinda, Kompol 
Rhamadanil ketika dikonfirmasi Disway 
Kaltim. Ia menerangkan, faktor pendukung 
penyebab kecelakaan di tiga lokasi itu. Se-
lain kurangnya kehati-hatian pengendara, 
kata dia, juga disebabkan minimnya lampu 
penerangan jalan umum (LPJU). Tiga lokasi 
itu juga disebutnya sebagai titik rawan ke-
celakaan di wilayah hukumnya.

“Saya imbau kepada masyarakat agar bisa 
berhati-hati menjaga keselamatannya di 
jalan. Kita memang ada beberapa titik rawan, 
terutama jalan-jalan yang tanjakan, dan di 
harapkan untuk menggunakan kendaraan 
yang layak digunakan,” terangnya, Minggu 
(28/6) kemarin.

Kendati demikian, ia menjelaskan bahwa 
minimnya LPJU sebagai faktor pendukung 
terjadinya kecelakaan, hanya sebatas dugaan 
awal. Ke depannya, Polisi masih mendalami 
kasus tersebut dengan melakukan olah TKP. 

“Kami masih mencari tahu penye-
bab-penyebab kecelakaan di tiga lokasi rawan 
itu. Kalau kemaren itu, semuanya karena 
memang gelap disana. Nanti setelah kami 
tahu karena faktor gelapnya, maka kami akan 
koordinasi dengan pihak terkait untuk mem-
berikan penerangan,” tandasnya. (aaa/dah)

Titik Rawan Kecelakaan pada Malam Hari di Samarinda 

Sepekan Tiga Nyawa, Indikasi Awal karena Minimnya LPJU

ARDITYA ABDUL AZIZ / DISWAY KALTIM 

Di Jalan Rapak Indah, Kecamatan Sungai Kunjang ini, sering terjadi kecelakaan lalu lintas. Utamanya saat 
malam hari. Seperti yang terjadi baru-baru ini. Di kawasan itu, tak tampak lampu penerangan jalan.
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DAMASKUS - Menjadi pekerja 
imigran di negeri orang me-
mang bukan pekerjaan yang 
mudah untuk dilakukan. Sering 
kali para pekerja imigran jus-
tru mendapat perlakuan tidak 
baik dan sewenang-wenang 
dari atasan mereka.

Bahkan yang paling par-
ah ada pula pekerja imigran 
yang diperlakukan layaknya 
budak tak berharga dan terus 
mendapat siksaan yang kejam 
dari tuannya.

Hal ini pula yang dialami 
Sukanah (33), warga Keca-
matan Padarincang, Kabupaten 
Serang, Banten. Selama hampir 
10 tahun, keberadaan Sukanah 
tak diketahui oleh keluargan-
ya. Bahkan sejak menjadi TKI 
satu dekade terakhir, dia tak 
mendapat gaji. Setiap hari, Su-
kanah seakan berada di ujung 
kematian. Hal tersebut lantaran 
tempat dia bekerja dekat den-
gan lokasi serangan rudal.

Mulanya pada 2009, Sukanah 
pergi ke Suriah untuk men-
jadi pekerja imigran di sana. 
Saat itu, sebuah agen penyalur 
tenaga kerja menawarkan Su-
kanah bekerja di Suriah. Negara 
yang sedang berkonflik. Baru 

sembilan bulan bekerja, ru-
mah majikannya hancur kare-
na serangan rudal di tengah 
konflik Suriah.

Suami dan anak majikannya 
bahkan meninggal dunia ter-
kena serangan rudal tersebut. 
Namun, kala itu Sukanah dan 
majikannya sedang tak berada 
di rumah.

“Karena tidak kuat untuk 
menggaji, majikannya akhirnya 
menjual Sukanah ke majikan 
baru,” kata Ketua Serikat Bu-
ruh Migran Indonesia (SBMI) 
Banten, Maftuh Salim, saat 
dikonfirmasi melalui sambun-
gan selulernya, belum lama ini.

Namun sayang, majikan baru 
Sukanah tak sebaik sebelum-
nya. Bahkan selama 10 tahun 
bekerja, dia tidak pernah me-
nerima gaji.

Sukanah juga dilarang ber-
komunikasi dengan dunia 
luar dan keluarga. “Sukanah 
disekap selama 10 tahun leb-
ih. Gajinya enggak dibayar,” 
ujarnya.

Lantaran tak pernah ter-
dengar kabarnya, pihak SBMI 
membuat video pencarian Su-
kanah dan mengunggahnya di 
YouTube. Akhirnya Sukanah 

melihat video tersebut melalui 
ponsel yang dibelinya secara 
diam-diam.

Sukanah pun menghubungi 
SBMI Banten. Agar bisa ber-
komunikasi dengan keluar-
ganya di Serang. Dia mem-
buat vlog yang menjelaskan 
kondisinya beserta alamat 
tempat tinggalnya. Video terse-
but dikirimnya ke SBMI.

“Dia melihat wawancara kami 
dengan keluarga Sukanah. Su-
kanah menghubungi kami un-
tuk bisa berkomunikasi dengan 
keluarganya,” bebernya.

Pada 21 Juni 2020, Sukanah 
akhirnya bisa diselamatkan 
setelah SBMI berkoordinasi 
dengan pemerintah Indonesia 
untuk menyelamatkannya di 
Suriah. Kini, Sukanah berada 
di Kedutaan Besar Republik 
Indonesia (KBRI) Suriah.

Meski begitu, kepulangan 
Sukanah belum bisa dipas-
tikan. Hal tersebut karena di 
harus mengurus persidangan 
dengan majikannya. Tindakan 
tersebut dilakukan agar Su-
kanah bisa mendapatkan gaji 
selama 10 tahun saat bekerja 
di Suriah.

“Kami membuat surat 

diplomatik ke negara atau-
pun presiden. Agar secepatnya 
gajinya itu diperjuangkan,” 
katanya. (pd/qn)

IN

Para Tenaga Kerja Indonesia (TKI) di berbagai negara di dunia acap mendapatkan perlakuan tak senonoh dari atasann-
ya. Berbagai kritik telah dilayangkan kepada pemerintah Indonesia. Namun kasus-kasus kekerasan terhadap TKI 
masih terus bermunculan.

Satu Dekade Jadi 
TKI di Suriah 

Tanpa Gaji

BEIJING - Kasus virus coro-
na seluruh dunia mendekati 10 
juta pada Minggu (28/6). Hal ini 
menandai tonggak sejarah dalam 
persebaran penyakit pernapasan 
yang sejauh ini membunuh ham-
pir setengah juta orang dalam tu-
juh bulan.

Berdasarkan data Organisasi 
Kesehatan Dunia (WHO), angka 
itu kurang lebih dua kali lipat 
jumlah penyakit influenza parah 
yang tercatat setiap tahun.

Peristiwa bersejarah itu akan 
datang saat banyak negara 
yang parah dilanda corona se-
dang melonggarkan karantina 
wilayah. Demi melakukan peru-
bahan secara meluas untuk kerja. 
Padahal kehidupan sosial yang 
normal perlu menunggu setahun 
atau lebih sampai ditemukannya 
vaksin.

Beberapa negara mengalami ge-
lombang kedua penularan. Yang 
mendorong otoritas menerap-
kan kembali karantina sebagian 

wilayah. Para ahli mengatakan, 
penerapan kembali karantina se-
bagian wilayah itu dapat menjadi 
pola yang berulang dalam beber-
apa bulan mendatang dan sampai 
memasuki 2021.

Amerika Utara, Amerika Latin, 
dan Eropa masing-masing men-
galami sekitar 25 persen kasus. 
Sementara Asia dan Timur Tengah 
masing-masing sekitar 11 persen 
dan 9 persen.

Sejauh ini, ada lebih dari 497.000 
korban meninggal akibat corona. 
Yang hampir sama dengan jumlah 
kematian akibat influenza yang 
dilaporkan setiap tahun.

Pandemi itu kini memasuki satu 
fase baru. Dengan India dan Brasil 
sedang memerangi wabah yang 
menulari 10.000 orang tiap hari. 
Sehingga membebani negara.

Dua negara itu menyumbang 
lebih dari sepertiga semua ka-
sus baru dalam pekan terakhir. 
Brasil melaporkan rekor 54.700 
kasus baru pada 19 Juni. Bebera-

pa peneliti mengatakan, jumlah 
kematian di Amerika Latin dapat 
meningkat hingga 380.000 pada 
Oktober. Dari sekitar 100.000 pe-
kan ini.

Jumlah total kasus terus naik 
pada tingkat antara 1-2 persen 
sehari pada pekan terakhir. Turun 
dari tingkat di atas 10 persen pada 
Maret.

Negara-negara, termasuk 
Tiongkok, Selandia Baru, dan Aus-
tralia mengalami penularan baru 
dalam beberapa bulan terakhir. 
Meskipun sebagian besar bukan 
akibat penularan lokal.

Di Beijing, di mana ratusan 
kasus baru terkait dengan pasar 
pertanian, kemampuan penguji-
an ditingkatkan hingga 300.000 
tiap hati.

Di negara-negara dengan ke-
mampuan pengujian terbatas, 
jumlah kasus mencerminkan pro-
porsi kecil dari total infeksi. Sekitar 
separuh dari infeksi yang dilapor-
kan konon telah sembuh. (an/qn)

IN

Eropa mencatat penularan virus corona terparah setelah Amerika. Sejuah ini, dari 10 juta orang yang terjangkit COVID-19, sebanyak 25 
persen di antaranya berasal dari Eropa. Gelombang kedua penyebaran virus mematikan ini sedang menjangkiti warga di beberapa negara 
di Benua Biru. 

Virus Corona Jangkiti 10 Juta Orang

ACEH - Sebanyak 94 pengungsi 
etnis Rohingya yang terdampar 
di perairan Aceh Utara telah dita-
mpung ke bekas kantor imigrasi 
di Punteut, Kota Lhokseumawe, 
Aceh. Mereka mendapat bantuan 
makanan, pakaian, masker, dan 

pemeriksaan kesehatan dari pe-
merintah setempat. 

Sebelumnya, kapal motor yang 
membawa 94 orang etnis Ro-
hingya terdampar di perairan 
pantai Seunuddon sekitar pukul 
12.00 WIB, Rabu (14/6).

Rombongan pengungsi yang 
terdiri dari 5 pria dewasa, 49 
perempuan dewasa, dan 30 
anak-anak itu mendapat per-
tolongan dari nelayan Keca-
matan Senuddon, Kabupaten 
Aceh Utara. Yang kapal motorn-

ya kebetulan sedang melintas di 
sekitar lokasi. 

Hingga kini, pemerintah In-
donesia belum menentukan 
bagaimana penanganan para 
pengungsi ini untuk jangka 
panjang. (sr/qn)

IN

Aparat gabungan menyematkan para pencari suaka yang berasal dari Rohingya. Saat ini, mereka mendapatkan tempat tinggal sementara di Aceh.

Warga Aceh Sediakan Kapal

BEIJING - China National Biotec Group (CNBG) 
mengatakan, hasil uji awal pada manusia untuk calon 
vaksin virus corona mengisyaratkan calon vaksin itu 
aman dan efektif. Calon vaksin kedua dari perusahaan 
itu menunjukkan hasil yang menggembirakan dalam 
satu percobaan klinis.

Upaya eksperimental itu, yang dikembangkan oleh 
unit CNBG yang berkedudukan di Beijing, menghasil-
kan antibodi tingkat tinggi pada semua partisipan 
yang disuntik dalam Fase 1/2 percobaan klinis yang 
melibatkan 1.120 orang yang sehat. Demikian kata 
CNBG dalam unggahan pada media sosial. Tanpa 
mengungkapkan data-data spesifik.

Sejumlah perusahaan dan peneliti Tiongkok diiz-
inkan menguji delapan calon vaksin pada manusia 
di dalam dan luar negeri. Yang membuat Tiongkok 

menjadi yang terdepan. Dalam perlombaan mengem-
bangkan usaha melawan virus. Yang membunuh 
hampir setengah juta orang seluruh dunia.

CNBG, yang bernaung pada China National Phar-
maceutical Group (Sinopharm) milik negara, menga-
takan, calon vaksin lain yang diproduksi oleh unitnya 
yang berkedudukan di Wuhan juga memicu keamanan 
antibodi tingkat tinggi pada para peserta uji klinis 
berdasarkan hasil-hasil awal.

Satu vaksin harus membuktikan keefektifannya pada 
tes manusia “Fase3”. Di mana ribuan peserta direkrut. 
Supaya vaksin itu benar-benar aman untuk dijual.

CNBG mengatakan, pihaknya akan menjalank-
an Fase 3 untuk calon vaksinnya di Uni Emirat 
Arab. Tanpa merinci eksperimen mana yang 
akan diuji. (an/qn)

IN

Ilmuwan Tiongkok menjadi yang terdepan dalam menciptakan vaksin virus corona. Vaksin yang diuji sejumlah 
perusahaan yang berada di bawah naungan pemerintah Tiongkok telah menunjukkan hasil positif dalam 
percobaan uji klinis.

Hasil Uji Vaksin Corona 
Menjanjikan
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KOMPETISI Liga 2 diprediksi bergulir 
kembali Oktober mendatang. PSSI dan PT 
Liga Indonesia Baru (LIB) pun sudah mem-
punyai regulasi baru. Dengan sistem home 
turnamen kasta kedua tersebut akan dibagi 
menjadi empat grup. 

Namun baik PSSI dan PT LIB belum me-
nentukan daerah mana saja yang akan dipilih 
menjadi tuan rumah. Skema pembagian pun 
mulai tersebar di lini masa mesti PSSI dan 
PT LIB belum resmi mengumumkan. 

Dari pantauan Disway Kaltim, mas-
ing-masing grup berisikan enam tim dengan 
melihat letak geografis. Grup 1 rencana akan 
digelar di Sumatera dengan dihuni Sriwijaya 
FC, PSMS Medan, Semen Padang FC, PSPS 
Riau, AS Abadi Tiga Naga, dan Babel United. 

Sedangkan grup 2 akan digelar di salah 
satu kota di antara Jawa Barat, Banten, dan 
Daerah Istimewa Jogjakarta. Grup tersebut 
rencana dihuni PSIM Jogjakarta, Persekat Te-
gal, PSKC Cimahi, Cilegon United, Perserang 
Serang, dan Badak Lampung. 

Untuk grup 3 yakni PS Hizbul Wathon Si-
doarjo, PSCS Cilacap, Putra Sinar Giri Gresik, 
Persijap Jepara, dan Persis Solo rencana di-
gelar di kota antara Jawa Tengah dan Jawa 
Timur. 

Selebihnya klub seperti Sulut United, Perse-
war Waropen, Martapura FC, Mitra Kukar, 
PSBS Biak, dan Persiba Balikpapan akan 
menghuni grup 4 yang disinyalir bakal di-
gelar antara Sulawesi dan Kalimantan Timur. 

Nama terakhir tentu sangat berpotensi 
menjadi tuan rumah. Persiba sejauh ini 

memiliki fasilitas stadion terbaik di antara 
semua kontestan grup 4. 

Ketua Panpel Persiba Irvan Taufik mengakui 
Balikpapan sangat layak menjadi tuan rumah. 
Secara fasilitas dan SDM sangat memadai. 
Hanya saja kondisi sekarang mesti menjadi 
pertimbangan. Panpel mesti berkoordina-
si dengan Gugus Tugas COVID-19, pemkot 
Balikpapan, hingga Polda Kaltim. 

“Tentu kita sangat siap kalau memang 

ada rekomendasi dari gugus tugas dan ke-
polisian,” kata Irvan kepada Disway Kaltim, 
Ahad (28/6). 

Masih berstatus sebagai zona merah 
penyebaran COVID-19 bisa saja menjadi 
kendala Balikpapan. Pasalnya pendatang 
dari luar kota mesti menjalani swab test. 
Kebijakan pemkot Balikpapan tersebut mesti 
dipahami serius oleh PT LIB. 

“Tes PCR ini kan tidak murah. Kalau me-

mang mau di Balikpapan mesti menjalani 
protokol kesehatan itu,” ujarnya. 

Sejauh ini Irvan belum mengetahui apa 
syarat menjadi tuan rumah secara detail. 
Jika semua keperluan peserta ditanggung 
panpel tentu sangatlah berat. 

“Ya ini regulasi mesti harus jelas. Yang 
soal rapid test tiap tiga pekan untuk pemain 
apakah panpel yang menanggung atau tidak. 
Harus dijelaskan,” tambahnya. (fdl/ava)

Ditunda Jelang 
Penyelenggaraan
 Muskotlub PGSI Balikpapan

MUSYAWARAH Kota Luar Bi-
asa (Muskotlub) Pengkot Per-
satuan Gulat Seluruh Indonesia 
(PGSI) Balikpapan 
kembali mengala-
mi penundaan. Se-
belumnya agenda 
ini sempat ditunda 
beberapa kali kare-
na situasi pandemi.

Namun ke-
gigihan Pengcab 
PGSI Balikpapan 
akhirnya berbuah 
restu dari Peng-
prov. Muskotlub 
pun harusnya digelar bulan ini, 
dalam beberapa hari ke depan. 
Namun kembali ditunda karena 
alasan teknis.

Calon ketua yang ingin di-
usung memilih memundurkan 
diri. Ketua Harian Pengkot PGSI 
Balikpapan Ishak enggan mem-
beberkan alasan mundurnya 
yang bersangkutan. Padahal 
calon yang belum diketahui 
namanya itu merupakan calon 
tunggal.

“Jadi terpaksa kita tunda, 
karena di detik-detik terakhir 
yang bersangkutan mundur 
dari pencalonan,” ujar Ishak, 

Ahad (28/6). 
Dengan tertundanya Muskot-

lub, Ishak akan berupaya untuk 
segera menggelar 
secepatnya. Setida-
knya bulan depan 
PGSI Balikpapan 
sudah punya pemi-
mpin baru. Meng-
ingat tahun depan  
semua cabor akan 
menghadapi Pra 
Porprov VII Kaltim 
di Berau. 

Namun meng-
gelar Muskotlub 

akhir bulan ini pasti ada ken-
dala. Sejauh ini belum ada so-
sok yang berani secara tegas 
menyatakan siap mencalonkan 
diri. “Tentu ada beberapa nama 
yang coba kita usung. Selama 
ini kita di gulat selalu terbuka 
untuk siapa saja yang punya 
tujuan memajukan olahraga,” 
tambahnya. 

SK kepengurusan bisa saja 
diperpanjang andai tak kun-
jung mendapatkan ketua baru. 
Namun Ishak tetap berupaya 
agar Pengkot PGSI Balikpapan 
mempunyai ketua anyar demi 
gulat yang lebih baik. (fdl/ava)

Stadion Jakabaring Siap Helat Piala Dunia
GUBERNUR Sumatera Selatan Her-

man Deru di Palembang, Minggu op-
timistis Stadion Gelora Sriwijaya Jaka-
baring bakal menjadi salah satu pilihan 
Federasi Sepak Bola Dunia atau FIFA 
untuk menggelar Piala Dunia U-20 
pada Mei 2021.

Rasa optimistis orang nomor satu di 
Sumsel ini didasarkan pada sarana dan 
prasarana yang tersedia serta fasilitas 
pendukung di Kota Palembang sudah 
memenuhi dan cukup berpengalaman 
menggelar kejuaraan internasional ter-
masuk Asian Games 2018.

“Jika ditinjau, saya lihat tidak ada 
masalah. Jika pun mau diperbaiki, 
hanya perbaikan ringan,” kata Her-

man Deru di sela meninjau Komplek 
Olahraga Jakabaring.

Sebelumnya, PSSI memproyeksikan 
enam stadion untuk menyelenggara-
kan Piala Dunia U-20 yaitu Stadion 
Gelora Bung Karno Jakarta, Stadion 
Gelora Sriwijaya Palembang, Stadion 
Si Jalak Harupat Bandung, Stadion 
Manahan Solo, Stadion Gelora Bung 
Tomo Surabaya dan Stadion Kapten 
I Wayan Dipta Gianyar Bali .

Nantinya, FIFA akan meninjau kee-
nam stadion tersebut pada September 
untuk menetapkan stadion yang layak 
menyelenggarakan ajang bergengsi 
itu yang bakal diikuti 24 negara itu.

Herman Deru berharap Stadion 

Gelora Sriwijaya Jakabaring dengan 
kapasitas 23.000 tempat duduk dapat 
meraih sertifikasi FIFA tersebut.

“Harapannya enam stadion ini bisa 
masuk semua, jika pun akhirnya di-
jadikan hanya empat stadion, ya saya 
kira Stadion Jakabaring bisa masuk,” 
kata dia menegaskan.

Menurutnya, keunggulan Sum-
sel juga terletak pada keberadaan 
Stadion Bumi Sriwijaya yang bisa 
dimanfaatkan untuk venue kedua. 
Stadion yang berada di tengah Kota 
Palembang itu, juga menjadi arena 
pertandingan sepak bola putri Asian 
Games 2018.

Selain itu, yang tidak boleh diang-

gap remeh yakni keberadaan dari Sta-
dion Gelora Sriwijaya Jakabaring di 
dalam Kompleks Olahraga Jakabaring 
yang memiliki arena berbagai cabang 
olahraga berstandar internasional 
berserta wisma atlet.

Terkait renovasi dan penambahan 
fasilitas pendukung, Herman Deru 
mengatakan dirinya akan menggan-
deng kalangan BUMD dan BUMN di 
Sumsel mengingat anggaran pemer-
intah yang terbatas.

Bahkan Pemerintah Provinsi Sum-
sel akan melibatkan kalangan swasta 
mengingat bakal mendapatkan pema-
sukan berupa biaya sewa dari penggu-
naan stadion ini. (an/ava)

Kiper PSIS Melatih saat Libur
CARA unik dilakukan kiper PSIS 

Semarang Joko Ribowo dalam me-
manfaatkan libur kompetisi yang tak 
hanya menggelar latihan mandiri 
tapi juga melatih anak-anak dari 
sekolah sepak bola (SSB) maupun 
yang tinggal di sekitar rumahnya.

“Harus sudah mulai belajar biar 
besok tidak kaget lagi setelah jadi 
pelatih. Saat ini lebih sering latihan 
sambil melatih,” ujar Joko seperti 
dilansir dari laman Liga indonesia di 

Jakarta, Sabtu.
Joko diketahui telah mengantongi 

lisensi kepelatihan D nasional serta 
memiliki sekolah sepak bola yang ia 
kelola sendiri di Pati, Jawa Tengah.

Mantan pemain Arema FC itu mena-
mai SBB-nya Joko Ribowo Football 
Academy (JRFA) yang didirikan pada 
15 Maret 2018. Sampai saat ini mu-
rid yang sudah bergabung sekitar 50 
anak. Mereka sehari-hari berlatih di 
lapangan Singgojoyo, Desa Kuryoka-

langan, Pati.
“Kalau yang (kelahiran) 2008-2012 

dari SSB saya, yang kelahiran 2003 
mayoritas anak Pati yang sekolah di 
luar Pati. Pas libur ini saya ajak latihan 
bareng,” kata dia.

Mewabahnya pandemi COVID-19 ini 
memengaruhi aktivitas SSB milik Joko. 
Tak mau ambil risiko, apalagi siswanya 
adalah anak-anak, Joko memilih mel-
iburkan sementara SSB miliknya dari 
kegiatan rutin.

“Selama pandemi belum latihan 
resmi cuma latihan yang mau-mau 
saja dulu. Bukan asal latihan saja tapi 
juga terprogram latihannya,” kata dia.

Sementara di klubnya, PSIS, ia masih 
menunggu informasi dari kapan pe-
main akan dikumpulkan. Manajemen 
tim Mahesa Jenar juga dalam posisi 
yang sama, mereka masih menantikan 
kejelasan kapan serta teknis kelanju-
tan kompetisi dari PSSI dan operator 
liga. (an/ava)

DPR Apresiasi 
Pertemuan 

Iwan Bule-STY
ANGGOTA Komisi X DPR Republik In-

donesia A.S. Sukawijaya atau yang akr-
ab disapa Yoyok Sukawi mengapresiasi 
hasil pertemuan antara Ketua Umum 
Persatuan Sepakbola Seluruh Indonesia 
(PSSI) Komjen (Purn) Mochamad Iriawan 
dengan manajer pelatih tim nasional, 
Shin Tae-yong, secara virtual pada Jumat 
(26/6) malam.

“Saya sebagai anggota Komisi X cuk-
up mengapresiasi langkah dari ketua 
umum PSSI dan Shin Tae-yong yang 
ingin kembali fokus membangun Tim-
nas demi nama baik bangsa,” katanya 
melalui siaran pers yang diterima An-
tara, Sabtu.

Menurut dia, adanya kesepakatan untuk 
kembali membangun Timnas Indonesia 
lebih baik bukan hal yang tabu karena 
ia yakin antara PSSI dan Shin Tae-yong 
sudah sama-sama dewasa.

“Sebenarnya hasil pertemuan malam 
ini antara Ketum dan Shin Tae-yong 
bukan hal yang mengejutkan. Saya dari 
awal sudah menduga bahwa ketua umum 
beserta teman-teman PSSI akan memiliki 
sifat negarawan yang mementingkan 
kepentingan bangsa,” ujar politikus 
Partai Demokrat itu.

Yoyok juga menyebut Shin Tae-yong 
sebagai sosok yang profesional jika me-
lihat rekam jejak yang bersangkutan se-
lama ini.

Seperti diwartakan, pertemuan secara 
daring antara Ketum PSSI Mochamad 
Iriawan dengan manajer pelatih timnas 
Shin Tae-yong dengan satu orang pener-
jemah ini menghasilkan keputusan bah-
wa PSSI dan pelatih asal Korea Selatan 
ini sepakat untuk meneruskan program 
bagi Timnas Indonesia dari kelompok 
umur hingga senior.

PSSI dan manajer pelatih tim nasional 
Indonesia Shin Tae-yong sepakat un-
tuk melupakan polemik akibat silang 
pendapat di antara mereka melalui media 
yang terjadi dalam satu minggu terakh-
ir dan kembali fokus mengembangkan 
sepak bola nasional. (an/ava)

perkiraan pembagian
gup liga 2 2020

grup 1

sriwijaya fc

psms medan

semen padang

psps riau

as abadi tiga naga

babel united

grup 2

PSIM JOGJAKARTA

PERSEKAT TEGAL

PSKC CIMAHI

CILEGON UNITED

PERSERANG SERANG

BADAK LAMPUNG

grup 3

PSHW SIDOARJO

PSCS CILACAP

PUTRA SINAR GIRI GRESIK

PERSIJAP JEPARA

PERSIS SOLO

grup 4

SULUT UNITED

PERSEWAR WAROPEN

MARTAPURA FC

MITRA KUKAR

PSBS BIAK

PERSIBA BALIKPAPAN

Balikpapan Siap Jadi Tuan Rumah

ANDI HAFIZH/ DISWAY KALTIM 

Stadion Batakan dianggap paling layak meng-
gelar pertandingan grup 4 Liga 2 2020. 

IN 

Pertemuan Iwan Bule dan STY mampu mendinginkan 
suasana yang memanas belakangan ini. 

ANTARA 

Joko Ribowo saat beraksi di lapangan bersama PSIS. 

IN 

Stadion Jakabaring.

ISHAK

PERKIRA AN PEMBAGIAN
GRUP LIGA 2 2020
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BAYERN Munich menutup musim 
2019/2020 dengan sempurna berkat ke-
menangan 4-0 mereka di markas Wolfsburg. 
Kemenangan itu membuat Bayern kokoh di 
puncak klasemen dengan 82 poin, unggul 
13 poin atas tim peringkat kedua Borussia 
Dortmund.

Dortmund justru mengakhiri musim dengan 
penampilan buruk. Menjamu Hoffenheim, 

Dortmund yang mengoleksi 69 poin dipe-
cundangi 0-4. RB Leipzig mengamankan 
peringkat ketiga berkat kemenangan 2-1 atas 
tuan rumah Augsburg. Leipzig menutup mu-
sim dengan 66 poin.

Satu spot Liga Champions lain dikuasai oleh 
Borussia Moenchengladbach, yang pada laga 
terakhirnya menang 2-1 atas Hertha Berlin.

Sementara itu Bayer Leverkusen akan 

menyegel satu tempat di UEFA League mu-
sim depan. Leverkusen berpotensi ditemani 
oleh Hoffenheim dan Wolfsburg jika kedua 
tim bisa memenangi laga play off turnamen 
kasta kedua antar klub Eropa tersebut. 

Dua posisi terbawah dihuni oleh Fortu-
na Duesseldorf dan Paderborn. Sedangkan 
Werder Bremen masih berpeluang untuk 
bertahan di strata tertinggi setelah mereka 

menang 6-1 atas Koln, 
dan menduduki peringkat 
ke-16. Bremen akan me-
mainkan laga play off untuk 
memastikan apakah musim 
depan mereka tetap bertah-
an di Bundesliga, atau justru 
kebalikannya, ke Bundesliga 
2. Let,s see. (an/ava)

BUNDESLIGA, SELESAI

TIM

Bayern

Dortmund

Leipzig

M'gladbach

Leverkusen

Hoffenheim

Wolfsburg

Freiburg

Frankfurt

Hertha BSC

Union Berlin

Schalke 04

Mainz 05

Köln

Augsburg

Bremen

Düsseldorf

Paderborn

M

34

34

34

34

34

34

34

34

34

34

34

34

34

34

34

34

34

34

pos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

M

26

21

18

20

19

15

13

13

13

11

12

9

11

10

9

8

6

4

S

4

6

12

5

6

7

10

9

6

8

5

12

4

6

9

7

12

8

K

4

7

4

9

9

12

11

12

15

15

17

13

19

18

16

19

16

22

GM

100

84

81

66

61

53

48

48

59

48

41

38

44

51

45

42

36

37

GK

32

41

37

40

44

53

46

47

60

59

58

58

65

69

63

69

67

74

P

82

69

66

65

63

52

49

48

45

41

41

39

37

36

36

31

30

20

+/-

+68

+43

+44

+26

+17

0

+2

+1

-1

-11

-17

-20

-21

-18

-18

-27

-31

-37

1-4 LIGA CHAMPIONS

5 UEFA LEAGUE

6-7 KUALIFIKASI UEFA LEAGUE

16 PLAY OFF DEGRADASI

17-18 DEGRADASI

PEKAN lalu, Satien mengungkapkan 
rasa frustasinya atas ketajaman timnya 
yang belum juga membaik pasca pan-
demi. Di dua laga sebelum melawan Celta 
Vigo, Lionel Messi dkk hanya mampu 
membuat 1 gol saja. Sebuah ironi bagi tim 
yang bertabur penyerang kelas wahid.

Belum juga masalah itu kelar, Barca 
kembali dihadapkan pada situasi sulit 
lainnya. Kali ini malah lebih fatal. Kare-
na mereka baru saja terpeleset. Kedua 
kalinya dalam 5 laga terakhir yang di-
mainkan pasca pandemi. Kehilangan 
4 poin jelas berpengaruh besar dalam 
upaya mereka mempertahankan gelar 
La Liga musim ini. 

Apalagi pesaing mereka, Real Madrid, 
sedang tangguh-tangguhnya. 4 laga 
terakhir selalu dimenangkan oleh Toni 
Kross cs. Dengan kondisi ini, Real Madrid 
dan Barcelona saling bergantian mene-
mpati posisi pertama di papan klasemen.

Celta Vigo mengganggu laju Barceloa 
dalam perburuan juara Liga Spanyol mu-
sim ini setelah menahan imbang tamun-
ya itu dengan skor 2-2 dalam laga pekan 
ke-32 di Stadion Balaidos, Minggu.

Kapten Celta, Iago Aspas, mencetak 
gol dua menit jelang bubaran waktu 
normal untuk menghapus keunggulan 
yang sempat dimiliki Barcelona sejak 
menit ke-67.

Hasil itu untuk sementara mengangkat 
posisi Barcelona ke puncak klasemen 
dengan koleksi 69 poin, tetapi Real Ma-
drid (68) bisa menyalip jika memenangi 
pertandingannya pada Minggu (28/6) 
waktu setempat (Senin Wita).

Sebaliknya, bagi Celta (34) satu poin 
penting yang mereka petik dari laga 
kontra Barcelona, membuat mereka 
memegang keunggulan enam poin dari 
zona degradasi, menempati urutan ke-
16, demikian catatan laman resmi Liga 
Spanyol.

Enam menit laga berjalan, Barcelona 
hampir membuka keunggulan lewat situ-
asi sepak pojok tapi sundulan Gerard 
Pique membentur mistar gawang.

Kemelut terjadi di depan gawang Celta 
dari sepak pojok Messi pada menit ke-
10, ketika kiper Ruben Blanco tak bisa 
melakukan antisipasi di bawah tekanan 
Luis Suarez, bola disodorkan Arturo Vidal 
tetapi penyelesaian Ricard Puig malah 
melenceng dari sasaran.

Barcelona akhirnya membuka keung-
gulan pada menit ke-20 lewat situasi bola 
mati. Alih-alih menerkam sendiri ten-
dangan bebas, Messi mengirim umpan 
silang kepada Suarez yang berdiri cukup 
bebas untuk menanduk bola ke gawang 
tuan rumah.

Dua menit berselang giliran lini pertah-
anan Barcelona yang kedodoran, ketika 
umpan kiper Marc-Andre ter Stegen 
bisa dipotong tetapi tembakan Fedor 
Smolov tidak bersih dan bola muntah 
yang berusaha disambar Aspas ditemui 
aksi gemilang penjaga gawang Jerman 
itu membayar kesalahannya.

Ter Stegen kembali memperlihatkan 
kelasnya ketika ia menggagalkan pelu-
ang Brais Mendez dan membenturkan 
bola ke tiang gawang, tembakan susulan 
dilakukan oleh Aspas dan lagi-lagi Ter 

Stegen melakukan penyelamatan.
Keunggulan Barcelona raib lima 

menit memasuki babak kedua ketika 
Okay Yokuslu mengirimkan umpan 
tarik nan matang untuk diselesaikan 
dengan baik oleh Smolov, menak-
lukkan Ter Stegen dan membuat 

kedudukan imbang 1-1.
Setelah terus menekan bari-
san pertahanan tuan rumah, 
Barcelona sukses merestorasi 
keunggulan lewat gol kedua 
Suarez yang tampil klinis 
setelah menerima ump-
an dari Messi pada menit 
ke-67.

Pada menit ke-80, Cel-
ta hampir menyamakan 
kedudukan lewat aksi tu-
sukan Nolito yang disele-
saikan dengan baik tetapi 
Ter Stegen tampil gemilang 
lagi untuk menepis bola.
Tuan rumah selanjutnya 

terus menggempur pertahan-
an Barcelona hingga akhirnya 
memperoleh peluang bagus tak 
jauh dari kotak penalti setelah 

Pique menjatuhkan Rafinha.
Bola mati dihadapi oleh Aspas 

yang melepaskan tendangan me-
lengkung yang meninggalkan Ter 
Stegen mati langkah demi men-
gubah skor menjadi imbang 2-2. 
Bahkan pada menit kelima injury 
time Nolito berpeluang untuk me-

menangkan pertandingan bagi tuan 
rumah ketika memperoleh umpan 
di muka gawang, tapi tembakannya 
terlalu lemah dan mudah dijinakkan 
oleh Ter Stegen.

Tetapi tentu Celta patut berpuas 
dengan satu poin yang mereka raih 
susah payah demi memperbesar asa 
menghindari degradasi musim ini.

Celta akan memainkan lebih dulu 
laga pekan ke-33 mereka dengan 

bertandang ke markas Mallorca pada 
Selasa (30/6) waktu setempat (Rabu Wita, 
sedangkan Barcelona bakal menjamu 
Atletico Madrid di Camp Nou beberapa 
jam berselang.

**
Mulai Frustasi
Penyerang Barcelona, Luis Suarez, me-

ngungkap timnya dilanda frustrasi seusai 
kehilangan dua poin setelah diimbangi 
Celta Vigo 2-2 dalam laga pekan ke-32 
Liga Spanyol di Stadion Balaidos, Sabtu.

Blaugrana dua kali memimpin di laga 
tersebut, tapi gol Iago Aspas dua menit 
jelang bubaran waktu normal memak-
sa laga berakhir imbang dan mempen-
garuhi posisi Barcelona dalam persaingan 
menuju gelar juara Liga Spanyol bersama 
Real Madrid.

"Kami merasa sangat negatif, sebab 
kehilangan dua poin penting dalam 
persaingan merebutkan gelar juara," 
kata Suarez selepas pertandingan se-
bagaimana dilansir Reuters, Minggu dini 
hari Wita.

Tambahan satu poin dari pertandingan 
itu membuat Barcelona untuk sementara 
naik ke puncak klasemen dengan koleksi 
69 poin, tetapi Real Madrid yang terting-
gal satu poin baru akan memainkan laga 
pekan ke-32 mereka di kandang Espanyol 
pada Minggu waktu setempat (Senin Wita).

"Kami sebelumnya memegang kendali 
nasib kami di tangan sendiri, tetapi se-
karang kami harus berharap Real Madrid 
terpeleset di sana sini dan sejujurnya kami 
frustrasi kehilangan dua poin hari ini," 
ujar Suarez.

Laga itu sebetulnya menandai kembalin-
ya Suarez mencetak gol untuk Barcelona 
semenjak 4 Januari sebelum harus menepi 
karena cedera.

Tak tanggung-tanggung Suarez menjeb-
ol gawang Celta dua kali, tetapi sayangnya 
dua gol itu tak cukup untuk memastikan 
Barcelona mengantungi tiga poin dari laga 
tersebut.

"Saya senang bisa membantu tim den-
gan gol-gol yang saya cetak, tapi seju-
jurnya saya meninggalkan pertandingan 
dengan perasaan campur aduk antara 
marah dan frustrasi," katanya.

"Setelah kehilangan dua poin ada ban-
yak hal yang kami sadari perlu diperbaiki. 
Musim ini kami membuang banyak poin di 
laga tandang dibandingkan musim-musim 
sebelumnya," ujar Suarez memungkasi.

Dari 16 laga tandang yang sudah dijalani 
musim ini, Barcelona cuma mencatatkan 
enam kemenangan dan kalah lima kali.

Bahkan dalam dua laga tandang terakh-
irnya, Barcelona gagal menang melawan 
Sevilla dan Celta.

Jika Quique Setien tak sanggup memasti-
kan tren buruk itu berakhir, dengan musim 
menyisakan tiga laga tandang, bukan tidak 
mungkin Barcelona harus menyatakan 
salam perpisahan pada gelar juara Liga 
Spanyol yang mereka raih di dua musim 
terakhir. (an/ava)

BRUNO Fernandes tampak tergop-
oh-gopoh di babak tambahan waktu 
setelah Manchester United ditahan 
imbang tim juru kunci Premier League 
Norwich City di babak delapan besar 
Piala FA, Minggu dini hari.

Larinya tak lagi gesit. Tendangan set 
piece-nya tak lagi akurat. Beberapa 
kali tembakannya keluar dari sasaran. 
Lelahnya Bruno ini bukan karena ia 
merupakan tipikal pemain dengan 
kondisi fisik yang buruk.

Termasuk laga vs Norwich, Man-
chester United sudah memainkan 3 
laga sejak FA kembali menggulirkan 
kompetisi sepak bola di negeri Ratu 
Elizabeth. Di 3 laga itu, Bruno Fer-
nandes yang memang menjadi so-
sok kunci skuad asuhan Ole Gunnar 
Solksjaer sejak kedatangannya Januari 
lalu, selalu dimainkan sebagai starter.

Rinciannya adalah pada 20 Juni, Bru-
no bermain penuh 90 menit dalam 
laga imbang 1-1 di kandang Tottenham 
Hotspur. Sebagai gambaran, perjalanan 
Manchester ke London memakan wak-
tu 4 jam. Di laga berikutnya saat Setan 
Merah mengandaskan Sheffield United 
di Old Trafford. Bruno juga bertindak 
sebagai pemain inti. Ia ditarik pada 
menit ke-81 untuk memberi kesem-
patan bermain Scott McTominay.

Di laga versus Norwich. Ole merubah 
seluruh penghuni starting XI. Namun 
Bruno dan Maguire tetap dijadikan 
sebagai starter dan sampai akhirnya 
bermain penuh 120 menit. Masalahnya 
kemudian adalah selang waktu tiga 

hari, Manchester United harus kembali 
bermain dilanjutan Liga Inggris di Old 
Trafford menjamu tim peringkat ke-
15, Brighton.

Melihat gejala kelelahan yang di-
alami Bruno fernandes dilaga tera-
khir, fisioterapis Borneo FC, Wanda 
Praseto ikut buka suara. Wanda yang 
juga menggemari Manchester United 
itu menilai bahwa untuk ukuran pe-
main sepak bola level tertinggi Eropa. 
Bermain dengan jeda waktu singkat 
sudahlah biasa.

“Mereka bisa memainkan pertand-
ingan 2-3 kali dalam seminggu,” 
ujarnya pada Disway Kaltim, Minggu 
(28/6).

Tapi dalam kasus Bruno Fernandes, 
Wanda melihat sosok play maker asal 
Portugal sangat perlu untuk diberi 
waktu istirahat. Gestur yang diper-
lihatkan Bruno di babak tambahan 
waktu diperkirakannya sebagai kode 
bahwa tubuh Bruno perlu mendapa-
tkan hak istirahatnya.

“Ini yang harus dipehatikan oleh 
tim pelatih soal kondisi pemain. Ada 
dua opsi untuk kasus Bruno. Perta-
ma istirahatkan pemain tersebut, dan 
kedua beri waktu bermain maksimal 
20 menit di laga selanjutnya untuk 
memenuhi kebutuhan tim dan takti-
kal,” jelasnya.

Bundesliga bisa dijadikan rujukan 
bagi pelatih mana pun untuk mem-
perlakukan timnya di kompetisi pasca 
libur pandemi. Yang memiliki jadwal 
sangat padat. Di Jerman, terdapat ban-

yak kasus cedera otot yang diperkira-
kan disebabkan oleh dua hal. Yakni 
fisik pemain belum siap karena 3 bulan 
libur latihan, dan jadwal pertandingan 
yang padat.

Bruno Fernandes tentu tak bisa lepas 
dari ancaman cedera. Paling ringan, 
atau jika Bruno mendapat cedera yang 
tidak berasal dari kontak fisik, ia bisa 
mengalami cedera otot robek tingkat 1.

“Untuk potensi cederanya bisa diaki-
batkan karena overuse (penggunaan 
berlebihan) dan mengakibatkan otot 
robek,” pungkasnya.

Well, menarik untuk melihat 
bagaimana Ole menyusun timnya di 
laga penting melawan Brighton pekan 
depan. Bruno memang jadi sosok kunci 
permainan Setan Merah yang baru saja 
memecahkan rekor unbeaten klub. 
Tapi jika harus mengistirahatkan Bru-
no, sejatinya Manchester United masih 
memiliki Nemanja Matic, Paul Pogba, 
Fred, McTominay, Jesse Lingard, dan 
Andreas Pereira di posisi gelandang 
tengah. (ava2)

Bruno Fernandes Harus 
Diistirahatkan

 Wanda Prasetyo (Fisioterapis Borneo FC)

MANTAN pemain Bayern Munchen Arjen Robben memutuskan kembali menjadi pesepak bola dan bergabung 
dengan klub masa kecilnya FC Groningen setelah ia sebelumnya sempat menyatakan pensiun pada 2019 lalu.

Klub Eredivisie tersebut pada Sabtu mengatakan bahwa pemain berusia 36 tahun tersebut dikontrak untuk musim 
2020-21. Robben telah memutuskan untuk gantung sepatu tahun lalu setelah meraih delapan gelar Bundesliga 
bersama Die Roten. Groningen sendiri adalah klub yang memiliki tempat di hati sang pemain tersebut karena ia 
memulai debut profesionalnya di sana pada tahun 2000 ketika masih berusia 16 tahun. Groningen membenarkan 
bahwa Robben telah kembali berlatih selama beberapa pekan terakhir agar siap untuk musim berikutnya.

FEDERASI tenis internasional (ITF) menyatakan final Piala Davis yang rencananya akan diselenggarakan pada 
tahun ini di Madrid, Spanyol terpaksa diundur ke tahun depan karena pandemi COVID-19.

Lebih lanjut, ITF mengatakan final turnamen tenis bergengsi tersebut dijadwalkan akan digelar pada November 
2021 mendatang. “Sangat disayangkan final Piala Davis tidak bisa dilangsungkan pada tahun ini,” kata pemilik pe-
rusahaan tenis Kosmos sekaligus pesepakbola asal klub Barcelona Gerard Pique dalam sebuah pernyataan bersama 
dengan ITF yang dikutip dari Reuters, Sabtu.

“Kami tidak tahu seperti apa kondisi di negara-negara lainnya nanti, atau apakah akan ada pelonggaran aturan 
di Spanyol. Maka dari itu, kami memprediksi situasi di Madrid mungkin sudah membaik pada November tahun 
depan,” ujar Pique.

KOMISARIS NBA Adam Silver mengatakan musim NBA bisa saja dihentikan lagi jika jumlah pemain yang terpapar 
COVID-19 terus bertambah menjelang kelanjutan liga basket tersebut yang dijadwalkan pada 30 Juli 2020 di Florida, 
Orlando, Amerika Serikat.

NBA sempat menghentikan musim pertandingannya pada pertengahan Maret 2020 setelah seorang pemain terbukti 
positif terinfeksi virus corona. Namun, liga bola basket itu rencananya akan dilanjutkan kembali pada akhir Juli 2020 
di Disney World, Florida dengan total 22 tim. “Meski demikian, jika jumlah pemain NBA yang terpapar virus corona 
terus bertambah banyak, maka musim ini bisa saja dihentikan kembali,” kata Silver dilansir dari Reuters, Sabtu.

Menurut dia, jumlah kasus COVID-19 di Florida akhir-akhir 
ini melonjak tajam. Akan tetapi, area kampus yang nantinya 
digunakan para pemain untuk singgah sekaligus berlatih telah 
dirancang sedemikian rupa agar mampu menekan penyebaran 
virus tersebut.

Pernyataan Silver itu juga berkaitan dengan adanya laporan 
dari NBA yang menyebutkan sebanyak 16 dari total 302 pemain 
dinyatakan positif COVID-19 setelah menjalani tes pada 23 
Juni lalu. Namun pihak NBA tidak mengungkap identitas para 
pemain tersebut. Sementara itu, seluruh pemain dijadwalkan 
akan bertolak menuju Orlando pada 7 Juli 2020. (an/ava)

Peluang Juara Barca Kian Tipis

KILAS DI’SPORT

IN

Bundesliga musim 2019/20 telah selesai dihelat. 
Kebahagiaan dan kesedihan mewarnai pekan 
terakhir Liga Jerman, kemarin.

NewsweeK

Lionel Messi tampak lesu saat timnya kembali 
mendapat hasil imbang.

the IrIsh suN

Bruno Fernandes 
dinilai harus diisti-
rahatkan pekan 
depan.
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912k/gram
Aneka Tambang  
(Harga Balikpapan, Kaltim)

4.904,09 +7,36
Bursa Efek Indonesia

4.25% / 7 Day
Bank Indonesia

1/2.027,50
Bursa Efek Indonesia

41$/Bbl [Brent]
38.5$/Bbl [Wti]
oilprice.com

1/14.351,45
Bursa Efek Indonesia

SUMBER:
Dinas Perindagkop & UKM Kaltim

INFO 
PASAR:

Pengusaha Minta  
SKP Dipercepat

PELAKU usaha mengharapkan penguru-
san Sertifikasi Kelayakan Pengolahan (SKP) 
perikanan yang dibutuhkan untuk ekspor 
bisa dilakukan lebih cepat. “Prosesnya bo-
lak-balik, kalau hanya tiga hari tidak mun-
gkin. Yang saya alami bisa sampai sebulan,” 
kata Manajer PT Langkat Laut Timur Andi 
dalam pernyataan di Jakarta, Minggu (28/6).

Andi mengatakan saat ini proses penga-
juan SKP saat ini masih membutuhkan waktu 
yang lama, bahkan ketika proses itu diajukan 
melalui daring. Kondisi ini bisa menganggu 
proses ekspor dan pengiriman barang ke luar 
negeri menjadi terhambat karena perizinan 
yang tidak kunjung usai    

  Baca Pengusaha...11

Ujian Support IHSG 
PEKAN lalu indeks harga saham gabungan 

(IHSG) mengalami pelemahan. Sentimen nega-
tif dari dalam dan luar memang cenderung 
dominan sehingga membuat indeks utama 
bursa saham Tanah 
Air terkoreksi. 

IHSG terpangkas 
0,77% dalam sem-
inggu ini. Pada 
perdagangan Jumat 
(26/6) IHSG ditu-
tup di 4.904,088. 
IHSG mencatatkan 
level tertingginya 
di 4.964,735 dan 
terendahnya di 
4.879,133. Asing 
masih membuku-
kan aksi jual bersih (net sell) sebesar Rp 2,22 
triliun di semua pasar    

  Baca Ujian...11

BIROKRASI

BURSA

ANTARA/HO-DOKUMENTASI KKP

Aplikasi “Si Cantik” (Sistem Informasi Cermat, 
Akuntabel, dan Simpatik), program sertifikasi ek-
spor perikanan dengan mekanisme daring dari 
Kalimantan Tengah.

PADA pembahasan sebelumnya, kita 
telah sampai pada hak-hak pajak pro-
fesi dokter yang menerima penghasi-

lan dari beberapa 
sumber, seperti; 
penghasilan  dari 
pekerjaan bebas, 
dari usaha, dan 
sebagainya. 

Dokter sebagai 
Wajib Pajak (WP) 
orang priba-
di (OP) yang 
melakukan ke-

giatan usaha atau 
pekerjaan bebas 
yang peredaran 
brutonya dalam 1 

tahun kurang dari Rp 4,8 miliar, boleh 
menghitung penghasilan neto dengan 
menggunakan norma penghitungan 
Penghasilan Neto. Besaran persentase 
norma penghitungan Penghasilan Neto 
untuk WP Dokter dapat dilihat di Lam-
piran I PER-17/PJ/2015 sebesar 50%.

Adapun yang menjadi kewajiban 
perpajakan seorang dokter antara lain 
adalah sebagai berikut :

1. Daftar NPWP: 
NPWP diberikan kepada Wajib Pajak 

Dokter yang telah memenuhi per-
syaratan subjektif dan objektif se-
bagaimana telah diatur dalam peraturan 
perundang-undangan perpajakan   

   Baca Mengenal...11

KOLOM PAJAK

Mengenal PPh 
Pasal 21 (Bagian IV)

OLEH: 
ANDI MURNI  

RATNA, SE, BKP
KONSULTAN PAJAK

Baristand Kembangkan Miniplan Makanan Pendamping ASI
Inovasi

BALAI Riset dan Standarisasi Industri (Bari-
stand) Samarinda mengembangkan miniplan 
hasil penelitian dan pengembangan (litbang) 
yang akan membantu produksi makanan 
pendamping ASI (MPASI). 

Miniplan yang sedang dikembangkan Baristand  
Samarinda itu mampu mengubah ikan toman men-
jadi sumber protein. Ikan toman, menurut Kepala 
Baristand Samarinda, Cahyadi, ialah jenis ikan Ikan 
toman adalah ikan jenis predator endemik Kaliman-
tan yang biasanya tidak dikonsumsi oleh masyarakat. 

Ikan buas dari suku ikan gabus itu . memiliki ben-
tuk tubuh yang mirip dengan ikan gabus. Namun 
ikan ini bisa tumbuh besar mencapai panjang lebih 
dari satu meter dan menjadi spesies yang terbesar 
dalam sukunya. 

“Ikan tomang memiliki protein yang tinggi,” kata 
Cahyadi. Untuk mendapat protein itulah, Baristand 
mengembangkan miniplan. Fungsinya memisah-
kan protein dengan kandungan lain melalui proses 
hidrolisis atau penguraian.  

Protein itu selanjutnya diolah menjadi Makanan 
Pendamping ASI (MPASI) dan pencegahan stunting.  
“Selanjutnya kami mengembangkan dalam bentuk 
vitamin, suplemen atau MPASI. Bisa dalam bentuk 
biskuit atau bubur,” terang Cahyadi. Ia menarget 

proyek miniplan tersebut bisa dimulai tahun depan. 
Melalui pendanaan pemerintah pusat. 

Menurut Cahyadi selain miniplan hasil litbang, 
Baristand tengah mengembangkan fasilitas, pe-
layanan, dan penelitian. Seperti pembangunan ge-
dung workshop, dan laboratorium kalibrasi. 

Selain mengembangkan inovasi di bidang riset, 
Baristand juga melayani jasa sertifikasi. Namun 
selama COVID-19, layanan tersebut menurun. Se-
belum wabah, kantor ini bisa melayani jasa teknis 
pengujian 8.500 hingga 9.500 sampel per tahun. 
Atau lebih kurang 36 hingga 38 sampel per hari. 

Namun sepanjang awal tahun, pengajuan tersu 
erkurang. 

“ Bulan Mei paling terdampak. Pelayanan sempat 
turun,” ujar Cahyadi. Meski ia tidak menyebut berapa 
detail penurunannya.  Hal itu karena selama pandemi 
COVID-19, pihak Baristand membatasi pelayanan 
dengan menyesuaikan mekanisme sesuai dengan 
protokol kesehatan    

  Baca Baristand...11

PT PLN (Persero) Unit Induk Wilayah 
(UIW) Kalimantan Timur dan Utara 
(Kaltimra) merevisi target pertumbuhan 
konsumsi pada tahun ini. Kebijakan ini 
diambil karena tingkat konsumsi listrik 
di wilayah Kaltimra menurun drastis 
sejak bulan Maret 2020. 

Penurunan konsumsi terjadi pada 
industri jasa dan hiburan, seper-
ti hotel dan pusat perbelanjaan. 
“Kita semua tahu, sejak pandemi 
COVID-19, sektor tersebut tidak 
beroperasi,” ujar General Manager 
PLN UIW Kaltimtara, Sigit Witjak-
sono, Ahad (28/6). 

Tahun lalu kenaikan konsumsi 

energi listrik mencapai 8,68 persen. 
Angka itu diperkirakan sulit dipenuhi 
tahun ini, sebagai imbas dari pandemi. 
“Karena kondisi itu, kami melakukan 
adjusment (penyesuaian). Sebelumnya 
target kami akan tumbuh 8,3 persen 
dibandingkan tahun lalu,” kata Sigit. 
Ia menyebut, dia atas kertas penye-
suaian target pertumbuhan energi 
mencapai 2,24 persen. 

Namun, kata Sigit, upaya mengerek 
konsumsi listrik akan terus dilakukan 
karena berkaitan langsung dengan 
pendapatan. Caranya ialah dengan 
menggaet pelanggan baru seban-
yak-banyaknya. Sigit Witjaksono 

mengatakan, saat ini total pelang-
gan di dua provinsi mencapai 1,2 juta 
dengan adanya tambahan pelanggan 
baru 76 ribu pada tahun 2019. Dengan 
angka pertumbuhan tahun lalu yang 
cukup besar, PLN percaya diri men-
erapkan target yang tak jauh berbe-
da,yakni sebanyak 75 ribu pelanggan. 

Upaya menambah pelanggan baru 
terus dilakukan perusahaan ener-
gi tersebut, lantaran listrik yang 
diproduksi surplus sebesar 700 MW. 
Apalagi, sistem kelistrikan di daerah 
ini sudah menerapkan interkoneksi 
Kaltim, Kaltara, Kalsel dan Kalteng    

  Baca PLN...11

PLN Revisi Target Pertumbuhan 
 Konsumsi Energi

PLN KALTIMRA FOR DISWAY KALTIM

Pandemi COVID-19 turut menjangkit bisnis listrik akibat konsumsi sektor jasa yang menurun. PLN Kaltimra melakukan penyesuaian 
target konsumsi. Ilustrasi Pembangkit Listrik Tenaga Uap (PLTU) Kariangau.

JUMLAH investor pasar mod-
al dari Kalimantan Timur tetap 
bertumbuh meski daerah ini ter-
dampak pandemicorona. 

Hal ini terpantau dari jumlah 
Single Investor Identification (SID) 
atau identitas tunggal investor 
yang mengalami kenaikan. 

Sampai Mei 2020, 
total SID saham di 
wilayah Kalimantan 
Timur dan Kaliman-
tan Utara mencapai 
19.501 akun. Jumlah 
itu meningkat atau 
bertumbuh sebesar 
8,94 persen. Sedang-
kan SID sampai De-
sember 2019 sebanyak 
17.901 akun.

Kepala Kantor Per-
wakilan BEI Balikpa-
pan Dinda Amaliya 
menjelaskan, jum-
lah investor tersebut 
masih menunjukkan 
grafik pertumbuhan. 
Sempat terpukul aki-
bat Covid-19, indeks 
harga saham gabun-
gan (IHSG) bisa kem-
bali pulih. 

“Animo mas-
yarakat di bursa saham masih 
tinggi. Untuk nasional saja kami 
berhasil mencetak pertumbuhan 
8 persen,” jelas Dinda Amaliya, 
(27/6).

Menurut dia, saat ini pergera-
kan IHSG masih positif, belum ada 
gejolak. Kemudian, merosotnya 

IHSG akibat Covid-19 ternyata 
tidak seperti yang dibayangkan. 
Positifnya pihaknya masih tetap 
mencetak pertumbuhan. Sebagian 
besar masyarakat sudah teredukasi 
apalagi banyak saham yang funda-
mentalnya bagus terdiskon murah. 

“Transaksi sudah cukup 
lumayan. Sebagian 
ada yang sudah take 
profit. Akan tetapi kita 
lebih banyak mem-
bahas soal pertum-
buhan investor yang 
lebih baik dibanding 
yang diperkirakan,” 
terangnya. Selain itu, 
minat masyarakat 
untuk berinvestasi 
di bursa saham juga 
bertumbuh. Mes-
ki kondisi pandemi, 
edukasi mengenai 
investasi atau nabung 
saham tetap dilakukan 
melalui daring (dalam 
jaringan). 

“Sementara masih 
dengan edukasi dan 
spm online. Sampai 
keadaan membaik 
dan bisa menga-
dakan kelas den-

gan pertemuan fisik atau tatap 
muka,” ujar Dinda Amaliya. 

Diapun optimis pada tahun ini 
pertumbuhan investor akan men-
capai 5-6 ribu orang karena fase 
new normal dan stimulus yang 
diberikan pada bulan Juni ini    

  Baca Jumlah...11

Jumlah Investor Saham 
Terus Bertumbuh

“Sebagian 
ada yang 

sudah take 
profit. Akan 
tetapi kita 

lebih banyak 
membahas 

soal 
pertumbuhan 
investor yang 

lebih baik 
dibanding yang 
diperkirakan”

DINDA AYU 
AMALIYA

KHAJJAR/ DISWAY KALTIM

Kepala 
Baristand 

Samarinda, 
Cahyadi

DJIE HADI 
KUSUMO

Maklumat Dicabut, Maklumat Dicabut, 
Bisnis Hiburan Mau Ngebut Bisnis Hiburan Mau Ngebut 

MAKLUMAT Kapolri Jenderal 
Pol Idham Azis Nomor MAK/2/
III/2020 yang diterbitkan pada 19 

Maret 2020 tentang kepatu-
han terhadap kebijakan pe-
merintah dalam penanganan 
penyebaran virus COVID-19, 
resmi dicabut.

Dalam telegram tersebut 
dijelaskan bahwa tidak ber-
lakunya Maklumat Kapolri 

soal penanganan COVID-19 
dengan alasan untuk 
mendukung kebijakan 
Pemerintah Indonesia 
terkait penerapan tatan-
an kehidupan normal 
baru di tengah pandemi 

COVID-19.
Telegram tersebut menyebutkan 

adaptasi kebiasaan baru itu dilakukan 
di daerah-daerah yang berkategori zona 
hijau dan zona kuning. Kadiv Humas 
Polri Irjen Pol Raden Prabowo Argo 
Yuwono seperti dirilis Kantor Berita 
Antara, pencabutan maklumat diatur 
dalam Surat Telegram Rahasia (TR) 

Kapolri Jenderal Pol Idham Azis, dengan 
Nomor STR/364/VI/OPS.2./2020 tanggal 
25 Juni 2020.  

Telegram itu juga menyebutkan bahwa 
seluruh jajaran Kepolisian tetap diingat-
kan bahwa Pembatasan Sosial Berskala 
Besar (PSBB) masih tetap dilakukan di 
daerah-daerah yang masih dalam zona 
oranye atau daerah dengan risiko sedang 
serta daerah zona merah atau memiliki 
risiko penyebaran masih tinggi.

Dengan dicabutnya Maklumat Kapolri, 
aparat tetap akan melakukan pengawasan 
dan pendisiplinan soal penerapan protokol 

kesehatan pada masyarakat. 
“Tapi dalam hal ini, Pol-

ri akan tetap menjalankan 
tugasnya dalam rangka me-
mastikan standar protokol 
kesehatan ke warga tetap 
berjalan,” kata Argo.

Pencabutan maklumat Ka-
polri disambut baik kalangan 
pelaku usaha penyelengga-
ra acara maupun hiburan. 
“Kami tentunya menyambut 
baik apapun kebijakan yang 
bisa menghidupkan kembali 
bisnis pariwisata kita,” kata 

Manager Mahakam Lampion Garden, Dian 
Rosita, Minggu (28/6).

Pelonggaran penyelenggaraan acara, kata 
Dian akan berdmapak terhadap destina-
si wisata. “Karena destinasi dan event 
adalah satu paket yg tak terpisahkan,” 
ujarnya. Sejak pemerintah melonggar-
kan pembatasan di masyarakat, Mahakam 
Lampion Garden berani beroperasi pada 
15 Juni 2020. Namun respon masyarakat 
belum seperti diharapkan. “Masih slow,” 
imbuh Dian.  Ia menduga masyarakat ma-
sih menjalani masa adaptasi karena sudah 
3 bulan membatasi aktivitas. 

MLG dengan kapasitas 350 baru dikun-
jungi rata rata 80 orang dalams ehari. 
Sedangkan di akhir pekan, hanya 120 
orang. “Masih belum mampu menutup 
operasional.”     
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Pelaku industri hiburan di 
Kalimantan Timur menunggi 

izin pemerintah untuk membuka 
kembali bisnis mereka. Termasuk 

sektor usaha bioskop yang 
sudah mempersiapkan adaptasi 

kebiasaan baru. Pekan ini, para 
pebisnis bioskop akan menggelar 

pertemuan dengan pemerintah.

KHAJJAR ROHMAH/ DISWAY KALTIM

ELLA 
ATHERESIA



Konsumsi BBM 
Meningkat

JAKARTA - Konsumsi BBM PT Pertamina 
(Persero) pada era kenormalan baru (new 
normal) atau sejak 8 Juni 2020 mulai mer-

angkak naik men-
jadi rata-rata 114 
ribu KL per hari. 
Walaupun masih 
di bawah rerata 
kondisi normal 
pada Januari-Feb-
ruari 2020 yang 
tercatat 135 ribu 
KL per hari, an-
gka tersebut telah 
meningkat sekitar 
10 persen diband-
ingkan pada masa 

pemberlakuan Pembatasan Sosial Berskala 
Besar (PSBB).

Vice President Corporate Communication 
Pertamina Fajriyah Usman mengatakan, 
konsumsi BBM, baik gasoline maupun 
gasoil, sama-sama mulai naik sejalan 
dengan beroperasinya sarana transportasi 
umum dan kendaraan pribadi, industri, 
perkantoran, pusat perbelanjaan, serta 
pelaku UMKM. Namun, konsumsi BBM 
masih di bawah rerata normal pada masa 
sebelum pandemi COVID-19.

“Jika selama PSBB, konsumsi BBM se-
cara umum turun sekitar 26 persen. Saat ini 
penurunannya berkurang menjadi sekitar 16 
persen dibanding rerata konsumsi normal,” 
ujar Fajriyah, Sabtu (27/6).

Dia menjelaskan, jelang semester kedua 
2020 dengan kebijakan transisi new nor-
mal, konsumsi gasoline tercatat 78,82 
ribu KL. Sementara konsumsi gasoil 
mencapai 34,99 ribu KL.

Untuk mendorong tingkat penjualan 
sekaligus menunjukkan komitmen dalam 
menjalankan tugas dalam menyediakan 
energi, Pertamina tetap mendistri-
busikan BBM ke seluruh pelosok negeri. 
Sehingga seluruh SPBU tetap beroperasi 
melayani konsumen. Baik pada masa 
PSBB, kenormalan baru, maupun normal.

Menurut Fajiryah, sebagai BUMN, 
Pertamina mendapat amanah untuk 
menjaga ekosistem bisnis migas dalam 
kondisi apa pun. Karena itu, seluruh 
bisnis Pertamina dari hulu, pengolahan, 
hingga hilir tetap beroperasi. Meskipun 
harus menghadapi pandemi COVID-19 
dan tantangan global lainnya.

“Pemulihan ekonomi di sejumlah 
wilayah belum merata. Kami masih ter-
us memantau perkembangan pandemi 
COVID-19,” kata Fajriyah.

Dia menambahkan, untuk memastikan 
kebutuhan energi terpenuhi, Pertami-
na tetap menyediakan BBM di seluruh 
wilayah sesuai permintaan. (de/qn)
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ENI Pangkas Produksi ENI Pangkas Produksi 
Gas 170 MMSCFDGas 170 MMSCFD

JAKARTA - Satuan Kerja Khu-
sus Pelaksana Kegiatan Usaha 
Hulu Migas (SKK Migas) men-
yatakan, produksi gas dari ka-
wasan Kalimantan bagian timur 
(East Kalimantan) akan dikuran-
gi (curtailment) oleh kontrak-
tor. Hal ini lantaran rendahnya 
serapan gas. Sehingga jika terus 
diproduksi, maka tidak akan ada 
yang menyerap dan justru mer-
ugikan perusahaan.

Deputi Operasi SKK Migas Ju-
lius Wiratno mengatakan, ti-
dak semua operator melapor-
kan akan menurunkan produksi. 
Hingga kini yang sudah mel-
aporkan rencana kerja tersebut 

adalah ENI melalui anak usah-
anya ENI Muara Bakau BV, op-
erator Lapangan Jangkrik, Blok 
Muara Bakau.

“Curtailment di East Kaliman-
tan yakni dari ENI Muara Bakau. 
Karena ada beberapa kargo yang 
enggak bisa terpasarkan di Ju-
li-Agustus,” kata Julius belum 
lama ini.

Julius menegaskan, pelaksa-
naan curtailment dilakukan se-
cara bertahap. Namun, volume 
produksi yang dikurangi men-
capai 170 juta kaki kubik per hari 
(MMscfd). 

“Untuk menghindari top tank 
harus mulai cutailment bertahap. 

Sekitar 170 MMscfd (volume 
penguranannya),” ujar Julius.

Ia menuturkan, dalam kondi-
si normal, biasanya ENI bisa 
memproduksi gas mencapai 600 
MMscfd. Yang langsung dipa-
sok ke Kilang Badak NGL. Untuk 
kemudian diolah menjadi LNG.

Menurut Julius, potensi pen-
gurangan produksi tetap ada se-
lama serapan gas rendah. Tapi 
sampai sekarang belum ada kon-
traktor lainnya yang berencana 
melakukan curtailment.

PT Pertamina Hulu Mahakam 
(PHM), kata Julius, juga ber-
potensi melakukan curtailment. 
“Belum ada yang lain. Kandidat 

berikutnya kelihatannya PHM. 
Tapi belum due. Atau masih bisa 
di-manage,” kata Julius.

Berdasarkan data SKK Migas, 
lifting gas terus turun. Pada Mei 
2020, misalnya, lifting hanya 
mencapai 5.253 MMscfd atau 
10,45 persen. Lebih rendah 
dibandingkan realisasi lift-
ing/salur gas pada triwulan 
I-2020. Yang mencapai 5.866 
MMscfd. Sedangkan jika diband-
ingkan dengan target APBN 2020 
sebesar 6.670 MMscfd, maka 
realisasi lifting pada Mei 2020 
hanya 79 persen.

Serapan gas oleh pembe-
li domestik terutama PT PLN 

(Persero) juga turun. Hal yang 
sama terjadi pada sektor industri 
pada Mei 2020. Yang masih dise-
babkan oleh pandemi COVID-19. 
Yang berdampak terhadap ter-
batasnya pergerakan barang dan 
orang. Sehingga banyak pabrik 
mengurangi kegiatan operasinya 
atau bahkan harus menghenti-
kan produksi sementara.

Hal tersebut berdampak ter-
hadap berkurangnya konsum-
si energi pada sektor industri. 
Penurunan kebutuhan energi 
pada industri, komersial, dan 
perkantoran selama COVID-19 
ini juga berdampak terhadap ke-
butuhan energi dari PLN. (de/qn)

FAJRIYAH USMAN

IN

Bulan lalu, serapan gas dari ENI Muara Bakau BV tergolong rendah. Hal 
ini disebabkan aktivitas pengguna gas terhenti selama pandemi corona. 

Penurunan serapan gas ini berdampak terhadap lifting migas di dalam negeri.

Kegiatan Operasional 
Tetap Berjalan

PELALAWAN - PT Pertamina EP (PEP) Asset 
1 Lirik Field tetap konsisten menjalankan 
kegiatan operasional di tengah situasi pan-
demi COVID-19.

PEP Lirik Field Manager Kurniawan Triyo 
Widodo mengatakan, penerapan protokol 
penanggulangan pandemi COVID-19 senan-
tiasa dilakukan. Seperti sebelum memasuki 
lokasi seluruh visitor wajib diperiksa keseha-
tan dan suhu badan sesuai dengan ketentuan 
yang berlaku, menerapkan physical distancing, 
dan wajib menggunakan masker.

“Kami akan terus konsisten melaksanakan 
MWT (Management Walkrhrough). Agar memas-
tikan kondisi lapangan selalu excellent. Dengan 
tetap menerapkan protokol COVID-19. Sesuai 
anjuran pemerintah. Beberapa temuan di lapa-
ngan akan menjadi catatan untuk perbaikan di 
kemudian hari,” ujar Kurniawan belum lama ini.

MWT dilaksanakan di lokasi SP-7 yang 
berada di wilayah kerja Distrik 2 PEP Asset 
1 Lirik Field di Kelurahan Ukui, Kecamatan 
Ukui, Kabupaten Pelalawan, Provinsi Riau.

MWT merupakan agenda rutin yang dilak-
sanakan oleh tim manajemen. Dalam rang-
ka memastikan kegiatan operasional tetap 
berjalan. Dengan aman dan excellent serta 
memastikan penerapkan protokol COVID-19 
di area operasi.

Kurniawan menjelaskan, kegiatan opera-
sional akan terus dilaksanakan. Sebagai upaya 
mendukung pencapaian target produksi yang 
sudah ditetapkan.

“Tugas utama kami sebagai pencari minyak 
dan gas untuk kebutuhan dalam negeri akan 
terus kami junjung tinggi. Dengan berpegang 
teguh terhadap aspek Health, Safety, dan En-
vironment (HSE),” tandas Kurniawan. (de/qn)

IN

Para pekerja di PT PEP bersiap menjalankan tugas di tengah pandemi corona. Mereka menerapkan protokol kesehatan selama berada di areal perusahaan tersebut. 

PLTMG Kalteng Selesai 
September 2020

JAKARTA - PT PP (Persero) 
Tbk, salah satu perusahaan 
konstruksi dan investasi ter-
kemuka di Indonesia, opti-
mistis menyelesaikan proyek 
Pembangkit Listrik Tenaga 
Mesin Gas (PLTMG) Bangkanai 
Tahap 2 berdaya 140 MW milik 
PT PLN (Persero) di Desa Kar-
enden, Barito Utara, Kalimantan 
Tengah, pada September 2020.

“Dalam pembangunan proyek 
PLTMG ini, perseroan berper-
an sebagai kontraktor yang 
akan bertanggung jawab dalam 
penyelesaian proyek bekerja 
sama dengan partner konsorsium 
Wartsila Finland Oy dan Wartsila 
Indonesia,” kata Direktur Utama 
PP Novel Arsyad, Sabtu (27/6).

Ia optimistis dengan keber-
hasilan perseroan sebagai kon-
traktor Engineering, Procure-
ment, and Construction (EPC) 

yang telah memiliki berbagai 
pengalaman dalam mengerjakan 
proyek-proyek minyak dan gas. 
Pihaknya dapat menyelesaikan 
pekerjaan dengan hasil yang 
maksimal dan tepat waktu.

Proyek yang memiliki nilai 
kontrak Rp 780 miliar (porsi 
perseroan) ini menggunakan 
mesin duel fuel technology. Den-
gan bahan bakar menggunakan 
gas atau solar.

Selain itu, mesin jenis ini memi-
liki keunggulan lainnya. Yaitu 
ramah lingkungan dan efisien. 
Dalam penggunaan bahan bakar.

Perjalanan menuju lokasi 
proyek di Karendan tidaklah 
mudah. Karena harus menem-
puh waktu sekitar 10-12 jam dari 
Banjarmasin-Muara Teweh dan 
3-4 jam perjalanan dari Muara 
Teweh-Karendan.

Dalam melaksanakan proses 

pembangunan, material bangu-
nan dan konstruksi juga harus di-
datangkan melalui perjalanan laut 
dari Jakarta, Surabaya, dan Ban-
jarmasin. Kemudian menempuh 
perjalanan darat ke Desa Karendan.

Menurut Novel, PLTMG Bang-
kanai Tahap 2 diperuntukkan 
untuk memperkuat dan men-
galirkan listrik di Kalimantan 
Selatan dan Kalimantan Tengah.

Suplai listrik yang baik dan 
berkualitas akan meningkatkan 
aktivitas warga dan mendukung 
geliat ekonomi masyarakat.

Saat ini, PP memiliki tujuh lini 
bisnis yang terintegrasi. Mulai 
dari hulu, middle stream, sam-
pai dengan hilir. Yang meliputi 
energi, properti, infrastruktur, 
jasa konstruksi, EPC, peralatan 
berat, dan pracetak.

Perseroan memiliki rekam je-
jak yang solid dan berhasil me-

menangkan penghargaan atas 
proyek-proyek konstruksi pela-
buhan, pembangkit listrik, ban-
dara, bendungan, dan gedung di 
Indonesia.

Emiten berkode PTPP ini men-
catatkan sahamnya di Bursa Efek 
Indonesia pada 9 Februari 2010. 
Dengan kepemilikan publik se-
besar 49 persen.

Pada 2015, perusahaan men-
catatkan saham entitas anak us-
aha PT PP Properti Tbk (PPRO) di 
Bursa Efek Indonesia sebanyak 35 
persen. (an/qn)

IN 

Pekerja PT PP (Persero) Tbk sedang mengerjakan beberapa bagian untuk melengkapi proyek Pembangkit Listrik Tenaga Mesin 
Gas (PLTMG) Bangkanai Tahap 2 di Desa Karenden, Barito Utara, Kalimantan Tengah.



11SENIN, 29 JUNI 2020
SAMBUNGAN

 Pengusaha

“SKP bisa jadi 10 hari saja kami sudah 
senang, kalau sebulan, selama itu otom-
atis kami tidak bisa ekspor,” katanya. 
Selama ini, sistem perdagangan dunia 
hanya mewajibkan adanya sertifikat 
Hazard Analisys and Critical Control 
Point (HACCP) agar industri bisa mengi-

rimkan produk. Sertifikat HACCP adalah 
suatu sistem jaminan mutu untuk men-
gendalikan bahaya yang dapat muncul 
dalam berbagai titik atau tahap produksi 
tertentu. Di Indonesia, pelaku industri 
harus mengantongi SKP terlebih dulu, 
sebelum bisa mengajukan proses untuk 
mendapatkan HACCP.

Saat ini, penerbitan SKP menjadi 

kewenangan Ditjen Penguatan Daya 
Saing Produk Kelautan dan Perikanan. 
Sedangkan HACCP dikeluarkan Badan 
Karantina Ikan, Pengendalian Mutu 
dan Keamanan Hasil Perikanan.

“Kalau ada dua organisasi yang 
mengurus hal ini, pengaruh juga pada 
prosesnya,” kata Andi. Guru Besar 
Sekolah Bisnis IPB Syamsul Maarif 

menambahkan penyebab lamanya 
proses pembuatan SKP karena bi-
rokrasi yang terlalu panjang dan yang 
mengeluarkan adalah dinas daerah 
yang sifatnya hanya koordinatif.

“Kalau SKP yang menerbitkan Badan 
Karantina atau diintegrasikan dengan 
HACCP akan lebih cepat prosesnya,” 
kata Syamsul. Menurut Syamsul, kalau 

masalah ini tidak segera diselesaikan, 
akan menghambat pergerakan produk 
perikanan domestik dan ekspor yang 
berakibat pada perlambatan pengem-
bangan perikanan nasional.

Ia menyakini layanan pengurusan izin 
dapat lebih cepat dan efisien kalau pros-
es pembuatan SKP terintegrasi dengan 
HACCP di Badan Karantina. Sebelumnya, 

Dirjen Penguatan Daya Saing Produk 
Kelautan dan Perikanan KKP Nilanto 
Perbowo menjanjikan pengurusan SKP 
sudah dipangkas dari tujuh hari menjadi 
tiga hari. Menurut Nilanto, pemerintah 
terus berinovasi untuk meningkatkan 
kualitas pelayanan sesuai harapan 
pelaku usaha khususnya dengan pen-
guatan sistem online. (ant/yos)

 Mengenal

2. Kewajiban menghitung, membayar 
memotong atau menyetor pajak: 

Kewajiban WP untuk menghitung 
pajak yang terutang berdasarkan 
pembukuan atau pencatatan dan dis-
esuaikan dengan ketentuan peraturan 
perpajakan yang berlaku. Setelah itu, 
WP memiliki kewajiban membayar 
atau menyetor pajak yang terutang 
dilakukan ke kas negara melalui kantor 
pos dan/atau bank Badan Usaha Milik 
Negara atau bank Badan Usaha Milik 
Daerah atau tempat pembayaran lain 
yang ditetapkan oleh Menteri Keuan-
gan. Dokter yang melakukan peker-
jaan bebas wajib melaporkan angsuran 
PPh Pasal 25 setiap bulannya. Apabila 
Dokter dalam melakukan pekerjaan 
bebas mempunyai karyawan, maka 
wajib melakukan pemotongan PPh 
pasal 21 atas karyawan tersebut dan 
menyetorkan serta melaporkan PPh 
pasal 21 yang telah dipotong tersebut.

3. Kewajiban mengisi dan menyam-
paikan Surat Pemberitahuan: 

Setiap WP yang telah terdaftar wajib 
mengisi SPT dalam bahasa Indonesia 
dengan menggunakan huruf latin, an-
gka arab, satuan mata uang rupiah, 
dan menandatangani serta menyam-
paikannya ke kantor pajak tempat WP 
terdaftar.

4. Kewajiban membuat pembukuan 
atau pencatatan bagi WP: Orang Prib-
adi yang melakukan kegiatan usaha 
atau pekerjaan bebas dan WP Badan di 
Indonesia diwajibkan membuat pem-
bukuan, sesuai ketentuan Pasal 28 ayat 
(1) UU KUP. Sementara itu, pencatatan 
dilakukan oleh WP Orang Pribadi 
yang melakukan kegiatan usaha atau 
pekerjaan bebas yang diperbolehkan 

menghitung penghasilan neto dan WP 
Orang Pribadi yang tidak melakukan 
kegiatan usaha atau pekerjaan bebas.

Atas Penghasilan sehubungan den-
gan pekerjaan bebas yang diterima 
oleh dokter, dalam menghitung peng-
hasilan neto adalah sebagai berikut :

1.  Dokter yang menyelenggarakan 
pembukuan 

Penghasilan Neto = Penghasilan 
Bruto – Biaya untuk mendapatkan, 
menagih, dan memelihara penghasilan 

• Penghasilan Bruto: seluruh peng-
hasilan yang diterima dokter sehu-
bungan dengan kegiatan usaha atau 
pekerjaan bebas sebagai dokter.

• Biaya untuk mendapatkan, menag-
ih, dan memelihara penghasilan (3M):

• Biaya yang dikeluarkan dalam 
rangka memperoleh, menagih, dan 
memelihara penghasilan yang mer-
upakan objek pajak yang tidak dikenai 
PPh final, diantaranya adalah biaya 
yang secara langsung atau tidak 
langsung berkaitan dengan kegiatan 
usaha. Seperti biaya pembelian bah-
an, biaya berkenaan dengan pekerjaan 
atau jasa termasuk upah, gaji, hono-
rarium, bonus, gratifikasi, dan tun-
jangan yang diberikan dalam bentuk 
uang, dan seterusnya.

• Kerugian karena penjualan atau 
pengalihan harta yang dimiliki dan 
digunakan dalam kegiatan usaha yang 
dimiliki untuk mendapatkan, menagih, 
dan memelihara penghasilan dapat 
diakui sebagai biaya yang mengurangi 
penghasilan bruto.

• Atas kerugian pada suatu tahun 
pajak dapat dikompensasikan dengan 
penghasilan mulai tahun pajak beri-
kutnya berturut-turut sampai dengan 
5 tahun. 

2. Dokter yang menggunakan Norma

Penghasilan Neto = Penghasilan 
Bruto x Norma

• Dokter yang melakukan kegiatan 
usaha atau pekerjaan bebas yang pere-
daran brutonya dalam 1 tahun kurang 
dari Rp 4,8  miliar boleh menghitung 
penghasilan neto dengan menggu-
nakan norma penghitungan Penghas-
ilan Neto. Besaran persentase norma 
penghitungan Penghasilan Neto untuk 
WP Dokter dapat dilihat di Lampiran I 
PER-17/PJ/2015 sebesar 50% untuk 10 
Ibu Kota Provinsi (Medan, Palembang, 
Jakarta, Bandung, Semarang, Suraba-
ya, Denpasar, Manado, Makassar, dan 
Pontianak), Ibu Kota Propinsi lainnya 
dan daerah Lainnya.

• Memberitahukan kepada Direktur 
Jenderal Pajak dalam jangka waktu 3 
(tiga) bulan pertama dari tahun pajak 
yang bersangkutan (Pasal 14 ayat (2) 
UU PPh)

• Pemberitahuan penggunaan Norma 
Penghitungan Penghasilan Neto yang 
disampaikan dalam jangka waktu 3 
(tiga) bulan pertama dari tahun pajak 
yang bersangkutan dianggap disetujui 
kecuali berdasarkan hasil pemeriksaan 
ternyata wajib pajak tidak memenuhi 
persyaratan untuk menggunakan Nor-
ma Penghitungan Penghasilan Neto. 
(Pasal 2 ayat (2) PER-17/PJ/2015)

2. Atas Penghasilan dari usaha yang 
diterima oleh Dokter, Pajak Penghasi-
lannya dihitung sebagai berikut :

• Sebelum 1 Juli 2018. Atas penghas-
ilan dari usaha yang diterima atau di-
peroleh WP yang memiliki peredaran 
bruto tertentu, dikenai PPh yang bersifat 
final. (Pasal 2 ayat (1) PP 46 TAHUN 
2013)  PPh terutang = 1% (satu persen) 
X jumlah peredaran bruto setiap bulan, 
untuk setiap tempat kegiatan usaha atas 
Penghasilan dari usaha yang diterima.

• Sejak 1 Juli 2018. Atas penghasilan 
dari usaha yang diterima atau diper-
oleh Wajib Pajak dalam negeri yang 
memiliki peredaran bruto tertentu, 
dikenai Pajak Penghasilan yang bersi-
fat final dalam jangka waktu tertentu 
(Pasal 2 ayat (1) PP 23 TAHUN 2018). 
Besarnya tarif PPh yang bersifat final 
adalah 0,5% (nol koma lima persen) 
X Peredaran bruto setiap bulan, yang 
dijadikan dasar pengenaan pajak atas 
penghasilan dari usaha yang diterima.

• Atas penghasilan dari usaha yang 
diterima atau diperoleh Wajib Pajak 
dalam negeri yang memiliki pereda-
ran bruto tertentu pada Tahun Pajak 
berjalan telah melebihi Rp4,8 mil-
iar maka penghasilan yang diterima 
atau diperoleh pada Tahun Pajak - 
Tahun Pajak berikutnya dikenai Pajak 
Penghasilan berdasarkan tarif Pasal 
17 ayat (1) huruf a, Pasal 17 ayat (2a), 
atau Pasal 31E Undang-Undang Pajak 
Penghasilan. (Pasal 7 ayat (2) PP 23 
TAHUN 2018)

3. Penghasilan sehubungan dengan 
pekerjaan

• Ditentukan berdasarkan penghasi-
lan neto yang tertera dalam bukti pem-
otongan PPh Pasal 21 yang diberikan 
oleh pemberi kerja atas penghasilan 
dokter yang bersifat teratur maupun 
tidak teratur sebagai pegawai tetap 
dan/atau penghasilan dalam jumlah 
tertentu yang diterima oleh Dokter 
secara teratur maupun tidak teratur 
sebagai anggota dewan komisaris dan 
anggota dewan pengawas serta direksi 
yang secara teratur terus menerus ikut 
mengelola kegiatan perusahaan secara 
langsung seperti menjadi pengurus, 
dewan direksi atau pimpinan rumah 
sakit atau klinik.

• Dasar Pengenaan Pajak (DPP) atau 

Penghasilan Kena Pajak (PKP) yang 
dilakukan oleh Pemberi Kerja dihitung 
sebagai berikut : DPP = PKP = Peng-
hasilan Neto – PTKP Penghasilan Neto 
= Penghasilan Bruto – Biaya Jabatan 
– THT/JHT. Besarnya Biaya Jabatan 
adalah 5 % dari penghasilan Bruto; 
Maksimal Rp. 6.000.000,- setahun.

4. Penghasilan dalam negeri lainnya 
yang bersifat tidak final

• Dokter menerima penghasilan da-
lam negeri lainnya seperti : bunga, 
royalti, sewa ataupun keuntungan dari 
penjualan dan/atau pengalihan harta 
lainnya (capital gain), sewa harta se-
lain tanah dan/atau bangunan, hadiah 
atau imbalan lain yang diterima dari 
produsen obat-obatan dan alat kes-
ehatan atas promosi yang dilakukan 
dan lain-lain.

• Atas Penghasilan dalam negeri 
lainnya yang bersifat tidak final yang 
diterima oleh Dokter tersebut digu-
nakan sebagai penambah penghasilan 
dalam penghitungan PPh terutang se-
suai tarif Pasal 17 ayat (1) huruf a UU 
Nomor 36 Tahun 2008.

5. Penghasilan dari luar negeri
• Atas penghasilan diterima oleh 

Dokter yang berasal dari luar neg-
eri atas penghasilan dari usaha dan/
atau usaha lainnya atau deviden yang 
dibayarkan atau diperoleh dari luar 
negeri, tidak termasuk kerugian yang 
diderita di luar negeri misalnya honor 
sebagai dokter di luar negeri, deviden 
dari luar negeri, royalty, bunga dan 
lain lain digunakan sebagai penambah 
penghasilan dalam penghitungan PPh 
terutang sesuai tarif Pasal 17 ayat (1) 
huruf a UU Nomor 36 TAHUN 2008.

• PPh yang dibayar atau terutang di 
luar negeri atas penghasilan tersebut 
dapat dikreditkan terhadap PPh yang 

terutang di Indonesia. (Pasal 2 ayat 
(1) KMK-164/KMK.03/2002)

• Jumlah kredit pajak paling tinggi 
sama dengan jumlah pajak yang diba-
yar atau terutang di luar negeri, tetapi 
tidak boleh melebihi jumlah tertentu.

     Besarnya PPh Pasal 24 yang dapat 
dikreditkan adalah yang lebih kecil 
antara:

• PPh yang dipotong/dibayarkan di-
luar negeri ; atau

• Batas maksimum kredit pajak luar 
negeri (KPLN) Batas maksimum KPLN 
= (Penghasilan di Luar Negeri : Peng-
hasilan Kena Pajak) x PPh Terutang

6. Penghasilan yang bukan merupa-
kan objek pajak

• Atas penghasilan yang diterima 
oleh dokter dan bukan merupakan 
objek pajak tidak digunakan sebagai 
penambah penghasilan dalam peng-
hitungan PPh terutang sesuai tarif 
Pasal 17 ayat (1) huruf a UU Nomor 
36 TAHUN 2008.

7. Penghasilan yang dikenakan PPh 
yang bersifat final

• Atas penghasilan yang diterima 
oleh Dokter dan telah dikenakan 
dan dipotong PPh yang bersifat fi-
nal, semisal bunga tabungan atau 
deposito, penjualan saham di bursa 
efek, dividen, sewa tanah dan/atau 
bangunan, penghasilan yang diterima 
atas Pengalihan hak atas Tanah dan/
atau bangunan, PPh Final atas Hadiah 
Undian tidak perlu lagi diperhitung-
kan dalam penghitungan PPh terutang 
dalam perhitungan PPh yang harus 
dibayar dalam SPT.

Bagaimana cara mengitung, mem-
bayar kewajiban perpajakan dokter, 
beserta contoh-contoh perhitungan 
akan di jelaskan pada edisi selanjun-
ya. (yos/bersambung)

 PLN

“Dari total pelanggan yang ada 
di Kaltimtara, sudah ada 97 persen 
yang menikmati listrik. Khususnya 
bagi daerah yang kondisi geografisnya 

cukup sulit tetap diupayakan untuk 
tersambung,” imbuh Sigit.

Sementara itu, Executive Vice Presi-
dent Corporate Communication & CSR 
PLN, Agung Murdifi mengatakan bah-
wa Pandemi Covid-19 telah memen-

garuhi berbagai lini sektor perekono-
mian dunia, termasuk Indonesia. Ini 
berimbas pada konsumsi listrik.

Oleh karena itu, penggunaan lis-
trik Tanah Air diproyeksikan lebih 
rendah dari rencana kerja dan an-

ggaran perusahaan 2020. Dengan 
prediksi tersebut, PLN akan melaku-
kan penyesuaian bisnis. Akan tetapi 
fokus pada tantangan peningkatan 
permintaan listrik sebesar-besarnya 
tetap ada. “Terkait proyek infrastruk-

tur kelistrikan (di Kalimantan) yang 
sudah berjalan dilaksanakan sesuai 
komitmen,” ujarnya. 

Berdasarkan RUPTL 2019-2028, 
tercatat realisasi penjualan lima ta-
hun terakhir dengan pertumbuhan 

rata-rata sebesar 7,7 persen per tahun. 
Jumlah tersebut dengan mempertim-
bangkan pertumbuhan ekonomi digital 
dan peningkatan rasio elektrifikasi  
termasuk proyeksi pertumbuhan pe-
langgan. (fey/yos)

 Jumlah
 
“Tahun ini target pertumbuhannya 

kurang lebih 20 persen lebih,” se-
butnya.

Untuk mendukung program pe-
merintah meredam dampak Pandemi 
COVID-19 terhadap aktivitas pere-
konomian nasional. Self-Regulatory 
Organization (SRO) melalui koordinasi 
dengan Otoritas Jasa Keuangan (OJK) 
telah menetapkan sejumlah stimulus 
yang akan diberikan kepada stake-
holders pasar modal. 

“Tujuan dari stimulus ini diharapkan 
dapat meringankan beban ekonomi 

yang sedang dihadapi oleh stakehold-
ers Pasar Modal Indonesia,” tandasn-
ya. Di samping itu, melalui stimulus 
ini diharapkan pula dapat menjaga 
optimisme pasar terhadap stabilitas 
pertumbuhan pasar modal dan sektor 
keuangan nasional meski dihadapkan 
dampak dari Pandemi COVID-19.

Beberapa stimulus yang telah di-
rumuskan dan ditetapkan oleh SRO 
melalui koordinasi bersama OJK 
dintaranya, PT Bursa Efek Indonesia 
(BEI) akan memberikan dukungan 
penyediaan infrastruktur Teknologi 
Informasi kepada Anggota Bursa dalam 
implementasi kebijakan work from 

home (WFH) dengan menggunakan 
internet dan cloud sehingga dapat 
mendukung pencegahan penyebaran 
COVID-19. 

Selain itu, BEI juga memberikan 
stimulus dan kebijakan khusus ter-
hadap kewajiban untuk pembayaran 
biaya pencatatan awal saham dan/
atau biaya pencatatan saham tamba-
han yang dipotong sebesar 50 persen 
(lima puluh perseratus) dari perhitun-
gan nilai masing-masing biaya bagi 
perusahaan tercatat dan/atau calon 
perusahaan tercatat. 

Stimulus lainnya adalah PT Kliring 
dan Penjaminan Efek Indonesia (KPEI) 

akan menerapkan relaksasi atas dana 
jaminan. Yaitu dengan memberikan 
keringanan atas kutipan setoran dana 
jaminan kepada anggota kliring yang 
sebelumnya sebesar 0,01 persen (satu 
persepuluh ribu) menjadi sebesar 
0,005 persen (lima perseratus ribu) 
dari nilai setiap transaksi bursa atas 
efek bersifat ekuitas. “Kebijakan ini 
diatur dalam Surat Keputusan Di-
reksi KPEI pada 18 Juni 2020 terkait 
Relaksasi Kebijakan dan Stimulus 
Pengurangan Kutipan Dana Jaminan,” 
bebernya. 

Lanjut Dinda, PT Kustodian Sentral 
Efek Indonesia (KSEI) juga akan mem-

berikan relaksasi keringanan biaya 
kepada penerbit Efek berupa pem-
bebasan biaya penggunaan e-Proxy, 
pembebasan biaya pendaftaran efek 
awal atas efek yang diterbitkan 
melalui Equity Crowdfunding (ECF), 
dan pengurangan biaya pendaftaran 
efek tahunan sebesar 50 persen atas 
Efek yang diterbitkan melalui ECF. 
Dimana, KSEI juga memberikan stim-
ulus kepada perusahaan efek dan Bank 
Kustodian berupa pemberian alternatif 
jaringan koneksi menggunakan Virtual 
Private Network (VPN), penyesuaian 
biaya penyimpanan (safekeeping fees) 
sebesar 10 persen dari sebelumn-

ya 0,005 persen per tahun menjadi 
0,0045 persen per tahun. 

Ia menambahkan stimulus lainn-
ya adalah dukungan kepada Industri 
Reksadana berupa pemberian alter-
natif jaringan koneksi menggunakan 
VPN, penyesuaian biaya bulanan pro-
duk investasi untuk produk investasi 
yang terdaftar, dan pembebasan biaya 
pendaftaran produk investasi yang 
didaftarkan. 

“Seluruh stimulus dan kebijakan 
tersebut diberlakukan sejak tanggal 
18 Juni 2020 sampai dengan tanggal 
17 Desember 2020,” pungkas Dinda 
Amaliya. (fey/yos)

 Baristand
 
Di antaranya tidak dilakukan kontak 

langsung atau tatap muka dengan pihak 
pelanggan. Sampel pengujian dikirim 
melalui paket. Dan komunikasi dilaku-

kan melalui media. Baik telfon maupun 
internet. Begitu pula dengan metode 
pembayaran yang hanya dilakukan 
melalui transfer selama COVID-19. 

Kemudian, setelah mempertimbang-
kan kondisi COVID-19 di Kaltim tidak 

terlalu menghawatirkan. Dan mema-
suki masa pelonggaran normal baru. 
Pihak Baristand Samarinda memutus-
kan membuka kembali jasa pelayanan 
secara normal pada 27 Mei 2020. Den-
gan tetap memperhatikan protokol 

kesehatan pencegahan COVID-19 di 
lingkungan kantor. Seperti pengecekan 
suhu badan, penyediaan hand sanitizer 
dan mencuci tangan dengan sabun. 

“Sekarang sudah hampir 60 persen 
normal cuma memang kita ada pem-

batasan,” kata Cahyadi.  “Termasuk 
meja pelayanan customer service, kita 
pasang kaca untuk membatasi kontak 
langsung dengan pelanggan. Jadi gak 
perlu pakai face shield,” sambungnya. 
Ia menyebut, itu adalah upaya untuk 

sama-sama menjaga supaya terhindar 
dari risiko penyebaran COVID-19. 

Kantor Baristand Samarinda yang 
terletak di Jalan Banggeris Nomor 1, 
buka setiap  Senin sampai Jumat. Pukul 
7.30 pagi hingga 16.30 sore. (krv/yos)

 Ujian
 
Sentimen buruk datang membayangi 

pasar saham pekan lalu. Beberapa neg-
ara kembali melaporkan tingginya per-
tambahan kasus baru infeksi Covid-19. 
Jumlah orang yang terjangkit secara 
global mendekati angka 10 juta.

Di hari terakhir perdagangan pekan 

ini, indeks Dow Jones ambles 2,84%, 
S&P 500 turun 2,42% dan Nasdaq Com-
posite terpangkas 2,59%. Investor bera-
lih ke aset lain yang lebih aman seperti 
emas dan surat utang pemerintah AS.

Hanya tiga indeks utama saham 
Asia yang berhasil selamat dari ko-
reksi pekan ini yaitu Sensex (India), 
Shang Hai Composite (China) dan Tai-

wan Weighted (Taiwan). Pasar juga 
mendapat kabar tak sedap yang datang 
dari Dana Moneter Internasional 
(IMF). Lembaga keuangan global yang 
bermarkas di Washington DC tersebut 
memangkas proyeksi pertumbuhan 
ekonomi global 2020 sebesar 1,9 poin 
persentase menjadi minus 4,9%.

Proyeksi pertumbuhan ekonomi RI 

juga dipangkas 1,8 poin persentase 
menjadi minus 0,3% dari sebelumnya 
tumbuh 1,5%. Tak hanya IMF, lembaga 
lain yang juga ‘meramal’ ekonomi RI 
minus tahun ini adalah bank terbe-
sar di Asia Tenggara yakni DBS. DBS 
memperkirakan ekonomi RI terkon-
traksi minus 1% untuk tahun ini.

Minggu ini pasar akan berger-

ak melemah terbatas. Market mulai 
mempersiapkan rilis LK Q2, dimana 
laba bersih banyak emiten diprediksikan 
akan melemah cukup besar. Demikian 
juga dengan market saham global. Fokus 
minggu ini adalah buy on weakness 
terhadap emiten-emiten yang secara 
jangka panjang selalu bisa memberikan 
kinerja keuangan yang baik. seperti : 

BBCA, BMRI, BBRI, BBNI, GGRM, UNVR, 
ICBP, TLKM. 

Target buy in weakness, BBCA 26.000, 
BMRI 4.700, BBRI 2.850, BBNI 4.200, 
GGRM 45.000, UNVR 7.750, ICBP 8.500, 
TLKM 3.000. Emiten ini bisa untuk 
jangka panjang dan jangka pendek. 
Support IHSG di 4.700 tampaknya akan 
ditest pada minggu ini. (fey/yos) 

 Maklumat
 
Sementara Direktur Trans Borneo 

Wisata melihat aturan ini bisa men-
yokong kegiatan usaha wisata yang 
direkomendasikan oleh Tim Gugus Tu-
gas sesuai kondisi daerah. “Mostly ada 
tahapan, dan kesiapan SOP,” katanya.

Jadi, menurut dia, tetap dengan 
kaidah protokol kesehatan, me-
menuhi kriteria jenis usaha yang 
boleh berjalan oleh Tim Gugus Tu-
gas setempat. 

“Sebelumnya kan jika ada yang be-
raktivitas di ruang publik dibubar-
kan. Sekarang tidak (lagi), sepan-
jang sesuai dengan kaidah protokol 
kesehatan.” 

Cinema Manager CGV Plaza Balik-
papan, Ella Atheresia mengatakan, 
CGV akan  mengikuti dan mematuhi 
instruksi dan langkah-langkah pemer-
intah dalam menghadapi COVID-19. 
Baik dalam hal pencegahan, penan-
ganan, dan pemulihan.  

CGV Plaza Balikpapan, kata Ella, 
masih menunggu surat edaran dari 
pemerintah yang menginstruksikan 
secara spesifik kapan  sektor usaha 
bioskop boleh beroperasi kembali. Be-
gitu pula dengan prosedur protokol 
kesehatan di bioskop.

“Hingga hari ini, kami belum 
mendapatkan informasi tersebut,” 
kata Ella. Pihaknya akan memerha-
tikan informasi terkini, imbauan dan 
instruksi pemerintah pusat dan daerah 
terkait penanganan wabah.

“Serta memperbaharui kebijakan dan 
prosedur terkait COVID-19 di tempat 

kerja sesuai dengan perkembangan 
terbaru dan kebijakan pemerintah 
daerah setempat,” sambungnya. 

Ella menambahkan, minggu ini 
pengelola bioskop di Balikpapan akan 
melakuka  pertemuan dengan pemer-
intah kota untuk membahas terkait 
izin operasional dan protokol kese-
hatan di area bioskop. 

Sambil menunggu kepastian izin 
operasional, Ella mengatakan CGV 
telah melakukan persiapan untuk 
pembukaan kembali. Setelah tutup 
sementara sejak 23 Maret 2020 lalu. 
Pertama, memberlakukan standar 
protokol kesebersihan dan keseha-
tan yang ketat. Inisiasi ini, sebut Ella 
perlu dilakukan untuk tetap memutus 
mata rantai pandemi. Tidak mem-
buat klaster penyebaran baru di area 
bioskop. Serta memberikan rasa aman 
dan nyaman kepada customer CGV.

Kedua, perubahan metode kerja dan 
fokus kepada tingkat higienitas ser-
ta kebersihan diri serta area. Yakni 
mengutamakan kesehatan, kebersihan, 
dan higienitas dalam melayani cus-
tomer, melakukan simulasi penerapan 
protokol kesehatan menonton oleh 
para staff. 

Pemasangan marker social. Physical 
distancing di sejumlah area bioskop. 
Perlengkapan APD untuk para staff, 
termasuk penyediaan hand sanitizer. 
Serta akan dipasang pengingat atau 
reminder untuk para staff agar selalu 
mencuci tangan.

Selain itu, akan dilakukan penye-
suaian atau tetting-up di system tick-
eting untuk physical distance seating di 

dalam auditorium. Proses transaksi 
juga akan diarahkan menggunakan 
digital payment, e-Wallet, dan cashless. 
Serta pembersihan dengan disinfekan 
secara berkala.

Sementara terkait jam operasional Ella 
menyebut jam tayang film (showtime) 
akan menyesuaikan dengan jam opera-
sional mall. Sementara jumlah penonton 
dalam satu auditorium akan dibatasi. 
Tidak akan full sesuai kapasitas.

CGV Plaza Balikpapan sendiri memi-
liki 6 auditorium atau theater film. 
Terdiri dari 5 regular dan 1 VIP atau 
Velvet Class. Dengan total kapasitas 
keseluruhan mencapai 828 seat. 

Berbicara bisnis, dengan pembatasan 
jumlah penonton nantinya, tentu  
merugikan pihak CGV. Namun Ella 
menyebut saat ini pihaknya hanya 
fokus pada upaya untuk persiapan re-
opening. Dan meyakinkan masyarakat 
untuk kembali menonton di bioskop. 

“Menurut kami, saat bioskop 
diizinkan beroperasi kembali, pada 
tahap awal yang paling penting 
adalah Campaign and Communica-
tion nya. Terutama untuk ajakan ke 
Bioskop, kesehatan dan keamanan,”  
terangnya. 

Pihaknya akan berusaha untuk me-
munculkan rasa aman customer untuk 
kembali ke bioskop dengan protokol 
kesehatan yang ketat. Selain akan me-
matuhi standar yang ditetapkan oleh 
Pemerintah, CGV juga akan mengikuti 
standar global, karena CGV tidak han-
ya di Indonesia, tapi juga di Vietnam, 
Myanmar, Korsel, China, Turkey, 
Russia, AS. Ella menyebut, banyak  

masukan atau insight dari biskop CGV 
di luar negeri yang sudah membuka 
kembali bioskopnya. Pasca lockdown 
di negara-negara tersebut. Yang akan  
diterapkan di seluruh CGV Cinemas 

Indonesia.
“Jika masyarakat merasakan rasa 

aman dan nyaman menonton di 
bioskop, kami yakin bioskop akan 
kembali didatangi oleh masyarakat 

yang sudah tidak sabar untuk menon-
ton film film favoritnya di bioskop, 
tentunya dengan harus menerapkan 
protokol kesehatan yang ketat,” tut-
upnya. (krv/ant/yos)

FOTO CGV FOR DISWAY KALTIM

Pengelola jaringan bioskop CGV Balikpapan menyiapkan prosedur baru dalam melayani konsumen di masa adaptasi kebiasaan baru. 
Bioskop sedang menunggu izin pemerintah untuk beroperasi kembali.
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Arfan Terus Majukan Sepak Bola Samarinda
SAMARINDA - Sebagai up-

aya terus memajukan sepak 
bola di Kota Tepian, sejumlah 
insan sepak bola Samarinda 
menggelar pertemuan yang 
dilakukan di salah satu kafe 
di Jalan Muso Salim, Sama-
rinda, Jumat (26/6) malam. 
Rata-rata mereka adalah 
pemilik club sepak bola yang 

ada di Samarinda, yang ten-
tunya merupakan anggota sah 
Persatuan Sepak Bola Seluruh 
Indonesia (PSSI) Samarinda. 

Agenda ini memang digagas 
langsung oleh Arfan Matong, 
pemuda 32 Tahun yang kon-
sen melakukan pembinaan 
kepada atlet sepak bola di 
divisi 3. Arfan, yang juga 

sebagai Pemilik Club Bocah 
Liar FC Divisi 3 Asprov Kaltim 
Soccer Community (ISC) ber-
harap pertemuan antar insan 
sepak bola ini sebagai upaya 
menyatukan visi dan misi, 
agar pesepak bola Samarinda 
bisa terus berprestasi hing-
ga tingkat nasional, bahkan 
internasional. 

“Pertemuan ini sengaja 
dibuat sebagai wujud mem-
pererat silaturahmi antar 
insan sepak bola Samarin-
da, namun yang terpenting 
yaitu kami bisa bersama-sa-
ma konsen memajukan sepak 
bola di kota tercinta ini, “ 
ujar Afpan. 

Arfan mengakui bahwa 

mengurus sepak bola ti-
daklah mudah. Bahkan tak 
jarang sebagai pemilik klub, 
uang pribadi dikeluarkan 
hanya karena kecintaan-
nya membesarkan sepak 
bola ini. “Saya tidak bicara 
nominal, tapi demi mema-
jukan sepak bola Samarinda, 
segala upaya saya lakukan,” 

imbuhnya. 
Tampak hadir dalam per-

temuan tersebut, Chosim 
selaku pemilik Persatuan 
Sepak Bola (PS) Persiga-
ta, Risdianto Gudel dari PS 
PDAM, Ahmad Yani dari PS 
Mars, Doni Tombaru dari PS 
Lembuswana dan beberapa 
pemilik klub lain, yang juga 

ikut menyumbang pikiran 
dalam diskusi singkat itu. 

“Pertemuan-pertemuan 
seperti ini cukup bagus jika 
diadakan rutin, sebab per-
masalahan sepak bola Sa-
marinda bisa terus dibahas 
dan dicarikan solusinya agar 
sepak bola Kota Tepian ini 
terus maju. (adv/top)

IST

Arfan Matong (tengah berbaju putih) tampak bersemangat menggagas agenda ini. 

SAMARINDA - Terkait pembakaran 
bendera, DPC PDI Perjuangan Sama-
rinda mendatangi Mapolresta Sama-
rinda menyampaikan aspirasi terkait 
kejadian pembakaran bendera partai 
di Jakarta. 

Kasubbag Personalia Polresta Sa-
marinda, AKP Siti Rohana menga-
takan, aspirasi  yang disampaikan 
bakal disampaikan kepada pimpinan 
untuk ditindaklanjuti ke Mabes Polri 
melalui Polda Kaltim.

“Tidak ada berkas yang dibawa, 

namun secara lisan beliau menyam-
paikan aspirasi bahwasanya Polri 
sebagai pelindung dan pengayom 
masyarakat dimohon untuk menin-
daklanjuti,” ujarnya.

Secarah terpisah, terkait aksi pem-
bakaran bendera partai, Ketua DPC 
PDI Perjuangan Samarinda, bersa-
ma pengurus dan simpatisan partai 
mendorong agar Polri mengusut tun-
tas kasus pembakaran bendera yang 
dilakukan para pendemo di Gedung 
DPR RI.

“Tindakan pembakaran bendera par-
tai adalah provokasi kepada republik 
ini,” kata Siswadi, ketua DPC PDI Per-
juangan Samarinda, saat mendatangi 
Polresta Samarinda, Sabtu (27/6).

Siswadi mengatakan tindakan pem-
bakaran bendera adalah hal yang luar 
biasa dan perlu menjadi perhatian 
khusus. Ia menyebutkan dengan ke-
jadian tersebut tentunya memancing 
amarah para simpatisan, kader mau-
pun pengurus PDI Perjuangan Kota 
Samarinda.

Meskipun demikian, ia menyatakan 
pihaknya tidak akan melakukan aksi 
demonstrasi imbas hal tersebut.

“Bagi kami proses turun ke jalan 
sudah lewat 32 tahun PDI Perjuangan 
sudah berada di garda terdepan meng-
hadapi Orde Baru. Saat ini demokrasi 
sudah tumbuh dan berkembang den-
gan baik, sehingga kami akan mene-
mpuh proses hukum meskipun banyak 
kader, simpatisan pengurus meminta 
kami untuk menyikapi hal ini,” tutur 
Siswadi. (top/hdd)

Polresta Terima Kunjungan PDI Perjuangan

TOPAN/DISWAY 

Kasubag Personalia Polresta Samarinda, AKP Siti Rohana 
saat diwawancarai awak media. 
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J AKARTA - Menteri Keuangan 
Sri Mulyani Indrawati men-
gatakan, kebijakan stimulus 

fiskal untuk penanganan COVID-19 
dan program Pemulihan Ekonomi 
Nasional (PEN) masih menghadapi 
tantangan di level operasional dan 
proses administrasi.

“Kondisi ini terjadi mengingat stim-
ulus ini baru awal dan akan dilakukan 
perbaikan untuk percepatan,” kata 
Sri dalam webinar di Jakarta, Sabtu 
(27/6) lalu.

Sri mengatakan, tantangan tersebut 
yang membuat penyerapan belanja 
stimulus fiskal masih melambat dan 
belum optimal hingga mendekati akhir 
Juni 2020.

Untuk program kesehatan senilai Rp 
87,55 triliun. Penyerapannya mencapai 
4,68 persen atau sekitar Rp 4,04 tri-
liun. Karena masih terjadi gap antara 
realisasi keuangan dan fisik.

Menurut dia, kondisi ini membuat 
pembayaran insentif untuk tenaga 
kesehatan dan biaya klaim perawatan 
pasien masih terkendala administrasi 
dan verifikasi yang rigid.

“Perlambatan terjadi terutama 
karena adanya keterlambatan proses 
penagihan. Proses verifikasi klaim bi-
aya perawatan oleh BPJS Kesehatan 
serta proses revisi anggaran,” jelas Sri.

Untuk perlindungan sosial senilai Rp 
203,9 triliun. Realisasinya mencapai 
34,06 persen atau sekitar Rp 69,48 
triliun. Karena pelaksanaan kartu 
prakerja dan BLT dana desa yang 
belum efektif.

Meski demikian, pelaksanaan pro-
gram bantuan sosial seperti semba-
ko, PKH maupun bansos tunai dan 
diskon tarif listrik sudah berjalan 
dengan baik.

Untuk program sektoral dan Pemda 
senilai Rp 106,1 triliun, realisasinya 
mencapai 4,01 persen atau sekitar Rp 
4,25 triliun. Karena membutuhkan 
dukungan Pemda secara umum dalam 
proses penyelesaian regulasi. “Na-
mun terkait program padat karya oleh 
Kementerian Lembaga sudah mulai 
dilaksanakan,” beber Sri.

IN

Pemerintah pusat menggelontorkan dana senilai Rp 53,57 triliun. Untuk menopang keuangan perusahaan-perusahaan. Yang terdampak pandemi corona. Namun dana ini belum sepeser pun terserap di dunia usaha. Pasalnya, 
pemerintah menghadapi tantangan di level operasional dan proses administrasi. 

Insentif untuk Korporasi Belum Terserap

JAKARTA - Menteri Badan Usaha Milik Negara (BUMN) Erick 
Thohir meminta perusahaan negara. Untuk memprioritaskan 
proyek bernilai kecil agar dialihkan ke pelaku industri Usaha 
Mikro Kecil dan Menengan (UMKM).

“Nantinya, BUMN tidak boleh ikut 
tender. Apalagi yang kecil-kecil. Kita 
mau prioritaskan ke UMKM,” ujar 
Menteri Erick dalam diskusi daring 
bertema Sinergitas dan Kolaborasi 
Alumni Melalui Inovasi Menyongsong 
Kebangkitan Ekonomi dan Demokrasi 
Pasca COVID-19. Yang diselenggarakan 
alumni Universitas Padjajaran di Jakarta, 
Sabtu (27/6) lalu.

Ia mengatakan, prioritas itu ditujukan 
ke delapan jenis usaha. Di antaranya 
pengadaan makanan dan minuman 
hingga alat berat.

Dengan begitu, menurut Erick, dapat 
membuat pemerataan di dunia usaha. 
Untuk bersama-sama tumbuh. Yang 
akhirnya mendongkrak perekonomian 
nasional.

“Ini jadi tujuan ke depan. Dengan tar-
get Indonesia emas 2045. Top lima be-
sar ekonomi. Pertumbuhan ekonomi 5,7 
persen. Populasi 319 juta dengan usia 
harapan hidup 75,5 tahun,” paparnya.

Dengan sumber daya alam dan jumlah penduduk Indonesia 
yang besar, Erick optimistis Indonesia akan mencapai tujuan itu.

“Indonesia bisa jadi negara besar. Karena dua hal: penduduk dan 
sumber daya alam. Kita jangan jadi pasar lagi. Kita punya yang 
namanya sumber daya alam dan pasar yang sangat besar,” ucapnya.

Sebelumnya, Ketua Umum Badan Pengurus Pusat Himpunan 
Pengusaha Muda Indonesia (BPP HIPMI) Mardani H Maming 
mengatakan, upaya Kementerian BUMN menghapus praktik 
monopoli proyek pemerintah menjadi angin segar bagi pengusaha 
muda. Agar lebih berkembang.

“Kami berterima kasih kepada Menteri Badan Usaha Milik 
Negara (BUMN) Erick Thohir. Atas keputusannya. Yang membuka 
peluang bagi swasta dan UMKM. Untuk menggarap proyek yang 
nilainya berkisar Rp 2 miliar sampai Rp 14 miliar. Saya yakin 
anggota HIPMI lebih semangat lagi untuk maju,” katanya.

Menurut Mardani, saatnya pengusaha muda yang umumnya 
memiliki bidang usaha kategori UMKM diberikan kesempatan 
lebih luas. Untuk mengembangkan bisnis. 

Salah satu pintu masuknya yaitu dapat menggarap proyek pem-
bangunan dalam negeri. Yang banyak tersedia dari pemerintah.

“Kesempatan emas bersinergi dengan pemerintah harus be-
nar-benar bisa dimanfaatkan kawan-kawan pelaku UMKM. 
Tunjukkan jika kita memiliki potensi asal diberi ruang terlibat,” 
tutur Mardani. (an/qn)

Kesempatan 
emas bersinergi 

dengan 
pemerintah 

harus benar-
benar bisa 

dimanfaatkan 
kawan-kawan 
pelaku UMKM. 
Tunjukkan jika 
kita memiliki 
potensi asal 
diberi ruang 

terlibat.

MARDANI

Proyek Kecil Harus 
Digarap UMKM

JAKARTA - Peneliti Institute for De-
velopment of Economics and Finance 
(Indef) Eko Listiyanto mengapresiasi 
langkah pendiri Koperasi Simpan Pin-
jam (KSP) Indosurya Cipta Henry Surya. 
Yang bermaksud mengembalikan dana 
anggota atau nasabah. Yang diharap-
kan bisa jadi solusi kasus dugaan gagal 
bayar koperasi tersebut.

“Kalau ada iktikad baik pemilik, itu 
bagus. Karena mau ada penyelesaian. 
Tidak banyak loh kasus koperasi yang 
berakhir pemiliknya bersedia untuk 
ganti. Yang banyak itu kabur biasanya,” 
ujar Eko di Jakarta, Sabtu (27/6) lalu.

Eko menuturkan, dalam pengawasan 
koperasi yang jumlahnya sangat ban-
yak, peran pemerintah kurang optimal. 
Padahal, sejatinya koperasi itu sama 
seperti perbankan. Yakni mengelola 
dana nasabah.

Jaminan pendiri seperti dalam perso-
alan Koperasi Simpan Pinjam (KSP) In-
dosurya adalah fenomena berbeda den-
gan kasus koperasi lainnya. Menurut 
Eko, harus ada win win solution. Karena 
koperasi itu dasarnya anggota. Maka, 
sudah tepat jika ada itikad baik dari 
pemegang saham atau pengendali sa-
ham utama. Untuk menyelesaikan suatu 
masalah secara damai.

Sebelumnya, Henry Surya memban-
tah tudingan bahwa ia mengemplang 
dana simpanan nasabah koperasi. 
Untuk keperluan pribadi. Tudingan 
tersebut bukan hanya menjatuhkan 
kredibilitasnya. Tetapi juga keluarga. 
Hal itu dianggap sebagai fitnah dan 
pencemaran nama baik. Yang dilakukan 
oleh pihak-pihak tertentu.

Ia menduga isu tersebut dihembus-
kan sejumlah pihak ke Indosurya. Yang 
seakan disengaja. Untuk merusak ci-
tra Grup Indosurya. “Kok orang jahat 
banget. Orang tua saya sudah lama 
berbisnis di sektor keuangan dan prop-
erti,” ujar Henry.

Sementara itu, kuasa hukum Hen-
ry, Hendra Widjaya menyampaikan 
apresiasi dan beberapa hal terkait 
ditolaknya permohonan Penundaan 
Kewajiban Pembayaran Utang (PKPU). 

Solusi Kasus 
Gagal Bayar 
di Indosurya

IN

 Para nasabah mendatangi kantor Koperasi Simpan Pinjam (KSP) Indosurya. Namun kantor KSP tersebut tidak beroperasi. Hal ini menyusul 
mencuatnya dugaan gagal bayar. Pimpinan koperasi ini telah berkomitmen untuk bertanggung jawab terhadap dana nasabah. 

Oleh majelis hakim. Yang diajukan na-
sabah. Terhadap tergugat Henry atau 
Indosurya Cipta.

Menurut Hendra, permohonan PKPU 
secara pribadi jelas disengaja dan ter-
kesan dibuat oleh pemohon PKPU. Un-
tuk mendiskreditkan Henry.

Di persidangan terbukti uang tidak 
ada yang masuk ke rekening pribadi 
Henry. Melainkan ke rekening Koperasi 
Indosurya. Pemohon PKPU tidak dapat 
membuktikan bahwa yang bersang-
kutan menyetorkan uang ke rekening 
termohon PKPU.

“Maka sudah tepat ditolak untuk 
kedua kalinya berdasarkan Pasal 8 ayat 
4 UU Nomor 37/2004 UU Kepailitan,” 
ujar Hendra.

Selain itu, Hendra menegaskan, Ko-
perasi Indosurya memiliki izin. Seh-
ingga tidak bisa dikatakan abal-abal. 
Sebab, izinnya terdaftar di Kement-
erian Koperasi dengan Nomor 430/
BH/XII.1/1.829.31/11/2012. Kemudian 
pendiri dan mantan Ketua Pengurus 
KSP Indosurya juga memiliki ekonomi 

kuat dan latar belakang puluhan tahun 
usaha yang baik.

“Nah, mayoritas (anggota) mendukung 
perdamaian dan klien kami jelas mem-
punyai iktikad baik kepada seluruh an-
ggota KSP Indosurya. Bayangkan jika 
pailit. Semua anggota akan banyak diru-
gikan. Uang tidak akan balik. Semua tidak 
dapat apa-apa. Jadi mari kita dukung 
PKPU damai,” kata Hendra.

Pekan ini, Pengadilan Niaga Jakarta 
Pusat untuk kedua kalinya menolak 
gugatan PKPU yang dilayangkan Etty 
Sutjisari (pemohon) kepada Henry (ter-
mohon). Yang juga mantan Ketua KSP 
Indosurya Cipta.

Di persidangan Rabu (26/6), ma-
jelis hakim yang terdiri dari Robert, 
Made Sukereni, dan Desbenneri Sina-
ga memutuskan menolak pemohonan 
gugatan terhadap Henry. Dalam perkara 
130/Pdt.Sus-PKPU/2020/PN Niaga Jkt.
Pst.

Sementara terkait pengelolaan kop-
erasi, Kementerian Koperasi dan Usaha 
Kecil dan Menengah (Kemenkop UKM) 

berencana mengelompokkan KSP ber-
dasarkan modal intinya. Hal tersebut 
dilakukan untuk mempermudah pen-
gawasan serta pembinaan ratusan KPS 
di Indonesia.

“Kami usulkan seperti perbankan. 
Jadi ada koperasi yang masuk BUKU I, 
BUKU II, BUKU III, dan BUKU IV. Ber-
gantung besar kecilnya koperasi,” ujar 
Menkop UKM Teten Masduki, Kamis 
(25/6) lalu.

Teten mengakui kementeriannya 
memang lemah dalam hal penga-
wasan. Lantaran kapasitas serta jumlah 
Sumber Daya Manusia (SDM) maupun 
kantor cabang di berbagai daerah be-
lum memadai. Ia akan melakukan per-
baikan. Termasuk melakukan penge-
lompokan koperasi berdasar modalnya.

Kasus dugaan gagal bayar KSP In-
dosurya Cipta kini tengah mencuat. 
Potensi kerugian dari gagal bayar dise-
but mencapai Rp 14 triliun. Lebih besar 
dibandingkan yang disebutkan nasabah 
sebelumnya saat audiensi dengan DPR: 
Rp 10 triliun. (an/qn)

JAKARTA - Ekonom Institute for 
Development of Economics and 
Finance (Indef) Bhima Yudhisti-
ra mengatakan, peran lima sektor 
yang menerima banyak insentif pajak 
dari pemerintah dapat mempercepat 
pemulihan ekonomi nasional. Yang 
sedang terpuruk akibat pandemi 
COVID-19.

“Terkait dengan relaksasi pajak 
yang diberlakukan di lima sektor 
utama, ini memang sangat dibu-
tuhkan untuk membantu percepatan 
pemulihan ekonomi,” kata Bhima 

dalam keterangannya di Jakarta, 
Sabtu (27/6).

Kelima sektor terbesar yang meneri-
ma insentif pajak adalah perdagangan, 
industri, jasa perusahaan, jasa lainnya, 
akomodasi dan makan-minum.

Sektor akomodasi yang berhubun-
gan erat dengan pariwisata, kata Bhi-
ma, sejak awal masuknya COVID-19 
ke Indonesia telah terjadi penurunan. 
Mulai dari okupansi perhotelan, pem-
bengkakan beban biaya operasional, 
hingga pendapatan turun cukup tajam.

Kondisi itu membuat terjadi banyak 

Pemutusan Hubungan Kerja (PHK) 
dan pekerja yang dirumahkan tanpa 
diberi gaji serta tunjangan. Sehingga 
harus segera diselamatkan dengan 
relaksasi pajak.

Di sisi lain, sektor industri manu-
faktur juga terjadi pelemahan kinerja 
ekspor maupun daya beli dalam negeri.

Dengan mendapatkan stimulus be-
rupa insentif pajak, diharapkan saat 
pemulihan ekonomi berlangsung, in-
dustri manufaktur di Indonesia dapat 
lebih siap dan mampu menyerap pa-
dat karya secara besar-besaran pasca 

pandemi COVID-19.
“Relaksasi pajak ini tentunya juga 

dipermudah. Aplikasi insentif pajak 
ini terlalu berat, terlalu rumit, dan 
membutuhkan banyak sekali pers-
yaratan dokumen. Sehingga realisasi 
dari stimulus perpajakannya relatif 
cukup rendah,” kata Bhima.

Dari total 389.546 wajib pajak yang 
mengajukan permohonan peman-
faatan insentif fiskal COVID-19, 
sebanyak 93 persen atau 360.818 
permohonan yang disetujui dan 7 
persen atau 28.728 permohonan 

ditolak. Karena sektor usaha belum 
melaporkan SPT Tahun 2018.

Pemerintah Indonesia mencatat 
hingga 27 Juni 2020, realisasi pem-
berian insentif pajak bagi pelaku 
usaha mencapai 10,14 persen dari 
alokasi yang disiapkan senilai Rp 
120,61 triliun.

Menteri Keuangan Sri Mulyani 
beralasan, rendahnya realisasi itu 
akibat masih banyak wajib pajak yang 
berhak, tetapi belum mengajukan 
permohonan pemanfaatan insentif 
pajak tersebut. (an/qn)

Relaksasi 
Pajak Dorong 

Pemulihan 
Ekonomi

Untuk program UMKM senilai Rp 
123,46 triliun, realisasinya mencapai 
22,74 persen atau Rp28 triliun. Yang 
telah dimanfaatkan untuk subsidi 
bunga KUR maupun non-KUR serta 
penempatan dana di bank Himbara.

Untuk pembiayaan korporasi senilai 
Rp 53,57 triliun. Insentif ini bahkan be-

lum terserap sama sekali. Karena ma-
sih membutuhkan penyelesaian skema 
dukungan dan regulasi serta infrastruk-
tur pendukung untuk operasionalisasi.

Terakhir, insentif usaha senilai Rp 
120,6 triliun. Penyerapannya 10,14 
persen atau sekitar Rp12,1 triliun. 
Karena masih ada pelaku usaha pener-

ima insentif yang belum memanfaat-
kan kemudahan ini sepenuhnya.

“Wajib pajak yang eligible untuk 
memanfaatkan insentif pajak tidak 
mengajukan permohonan. Sehingga 
perlu sosialisasi yang lebih masif dan 
melibatkan stakeholder terkait,” katanya.

Sri memastikan pemerintah akan 

melakukan sejumlah upaya untuk 
mengatasi persoalan regulasi, ad-
ministrasi maupun implementasi di 
lapangan yang lambat.

Upaya itu antara lain dengan 
melakukan identifikasi faktor peng-
hambat eksekusi dan merumuskan 
strategi akselerasi eksekusi. Khusus-

nya untuk penanganan kesehatan, 
dukungan bagi UMKM, dan insentif 
dunia usaha.

Pemerintah juga akan mempercepat 
penyelesaian regulasi dan simplifikasi 
prosedur administrasi serta mendorong 
efektivitas komunikasi publik. Agar ke-
bijakan ini dapat lebih optimal. (an/qn)
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KuKar - Bidang pendidikan masih 
menjadi fokus utama di Kabupaten Kutai 
Kartanegara. Pembenahan sarana dan 
prasarana sekolah mendapat perhatian 
khusus. Lantaran di tengah-tengah 
sekolah yang terbangun lengkap dan 
megah. Masih ada sekolah yang jauh 
dari kata layak, untuk digunakan sebagai 
tempat belajar-mengajar.

Melalui Kementerian Pendidikan dan 
Kebudayaan (Kemendikbud) RI. Kabu-
paten Kutai Kartanegara mendapatkan 
anggaran Dana Alokasi Khusus (DAK). 
Yang teranggarkan dalam Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara (APBN) 
2020, sebesar Rp 15 miliar lebih. Nilai 
yang patut disyukuri, meskipun menurun 

dibanding 2019 yang menca-
pai Rp 17 miliar lebih.

“Untuk 2020 sekitar 39 
sekolah yang mendapatkan 
bantuan DAK dari APBN,” 
ujar Kepala Bidang Sekolah 
Dasar Disdikbud Kukar Tulus 
Sutopo pada Disway Kaltim, 
Minggu (28/6).

Bentuk pengelolaan dan 
pemanfaatan DAK di 39 se-
kolah dasar (SD) dipastikan 
berbeda. Yakni dalam ben-
tuk rehabilitasi berat ruang kelas, ruang 
guru, pembangunan ruang kelas inklusi, 
pembangunan toilet dan perpustakaan.

Selain itu juga untuk pembangunan ru-

ang guru, pembangunan Unit 
Kesehatan Sekolah (UKS), 
serta pembangunan ruang 
kelas baru (RKB). 

Tidak hanya itu, peman-
faatan DAK juga untuk pe-
menuhan dan pengadaan 
buku koleksi perpustakaan, 
pengadaan alat untuk belajar 
mengajar siswa. Saat ini yang 
sedang proses pengadaan 
peralatan teknologi informasi 
dan komunikasi.

Dalam prosesnya, Tulus Sutopo me-
mastikan Disdikbud Kukar akan terus 
melakukan pendampingan kepada 39 
sekolah yang tersebar di 11 kecamatan 

di Kutai Kartanegara. Baik pada proses 
perencanaan, pelaksanaan hingga pros-
es pelaporannya nanti. “Kita dampingi 
semua,” tambahnya, lagi.

Sekadar diketahui, ini merupakan kali 
keempat Kabupaten Kutai Kartanega-
ra mendapatkan suntikan DAK melalui 
APBN. Yakni sejak 2017. Dengan rin-
cian Rp 6 miliar pada 2017, Rp 7 miliar 
pada 2018. Pada 2019 mendapatkan Rp 
17 miliar dan tahun ini mencapai Rp 15 
miliar lebih.

Tulus Sutopo menyebut, tiga ta-
hun berjalan Kutai Kartanegara terus 
menorehkan penilaian terbaik dalam hal 
pelaksanaan dan pelaporan. Dan Disdik-
bud Kutai Kartanegara mengharapkan 

Panitia Pembangunan Sekolah (P2S), 
yakni kepala sekolah dan jajarannya un-
tuk melaksanakan kegiatan ini sebaik 
mungkin.

“Karena akan menjadi barometer pem-
berian bantuan di tahun-tahun berikut-
nya,” kata Tulus.

Terkait 39 sekolah yang akan mendapa-
tkan alokasi DAK dari Kemendikbud 
RI. Merupakan sekolah-sekolah yang 
melalui berbagai verifikasi. Namun yang 
menjadi acuan utama ialah terkait status 
lahan dan surat tanah yang jelas dan 
harus valid. Termasuk upaya sekolah 
itu sendiri untuk mengajukan proposal 
permohonan dana DAK. (mrf/eny)

Kukar Dapat DaK Pendidikan rp 15 Miliar
 Untuk Perbaikan dan Pembangunan Sarana Prasarana

TULUS SUTOPO

BONTaNG - Jumlah pasien sembuh 
dari COVID-19 di Bontang bertambah. 
Pasien berkode 16-Btg dinyatakan 
sembuh dan diperbolehkan pulang, 
Minggu (28/6) kemarin. Pasien per-
empuan usia 41 tahun ini sempat men-
jalani perawatan selama 8 hari. 

Kepala Dinas Kesehatan (Diskes) 
Bontang Bahauddin mengatakan, 

pasien 16-Btg sudah diperbolehkan 
pulang usai hasil swab dua kali menun-
jukkan negatif. 

“Hasilnya hari ini kita terima pagi 
tadi dari UPTD Labkes Provinsi Kaltim,” 
ujar Bahauddin kepada wartawan 
melalui siaran pers, Minggu (28/6). 

Sebelumnya, 16-Btg ini harus men-
jalani perawatan setelah ditetapkan 

positif COVID-19 pada, Sabtu (28/6) 
lalu. 

Pasien ini diketahui tidak pernah 
melakukan perjalanan keluar daerah. 
Namun terjangkit virus Sars-Cov-2. 

Namun, pasien 16-Btg bukan 
satu-satunya yang terjangkit kendati 
tak bepergian keluar daerah. Kasus 13-
Btg pun senasib. Terpapar virus kendati 

tak keluar daerah sejak beberapa bulan 
terakhir. 

Pasien sembuh ini mencatat total kasus 
sembuh di Bontang sebanyak 14 orang. 
Masih ada dua pasien yang menjalani 
perawatan. Keduanya merupakan pekerja 
asal Sidoarjo yang dinyatakan positif. 

Bahauddin menambahkan, ada 3 titik 
rawan persebaran virus corona. Ketiga 

titik tersebut di antaranya, kantor, ru-
mah makan dan transportasi umum. 

“3 titik ini perlu diwaspadai kare-

na berpotensi menjadi kluster baru 
penyebaran COVID-19,” pungkas 
Bahauddin. (wal/eny)

Diskes Sebut 3 Titik 
rawan Penularan
 Pasien 16-Btg Sembuh, Tersisa Dua dalam Perawatan

DOK. DISWAY KALTIM

Kepala Dinas Kesehatan (Diskes) Bontang Bahauddin.

PENaJaM - Wakil Bupati Penajam 
Paser Utara (PPU) Hamdam mengatakan 
bantuan Cadangan Pangan Pemerintah 
(CPP) dari Pemprov Kalimantan Timur 
(Kaltim) akan segera disalurkan. Ban-
tuan dalam bentuk beras sebanyak 5.010 
kilogram ini utamanya akan diberikan 
masyarakat yang kerap terdampak 
banjir.

“Bantuan ini diperuntukkan bagi 667 
jiwa di dua kecamatan yang ada. Yang 
daerahnya sering kebanjiran. Yaitu di 
Kecamatan Sepaku dan Kecamatan 
Waru,” ujarnya, Minggu (28/6).

Bantuan itu diserahkan langsung oleh 
Gubernur Kaltim Isran Noor di Kantor 
Gubernur, Selasa (23/6) lalu. Dalam 
kesempatan itu, Isran Noor menga-
takan bahwa bantuan tersebut dihara-
pkan memberikan manfaat positif bagi 
seluruh korban pasca banjir maupun 

masyarakat terdampak COVID-19. Ada-
pun beberapa kabupaten/kota di Kaltim 
turut menerimanya.

Hamdam menyampaikan, menurut 
gubernur sejauh ini ada informasi bahwa 
Kaltim merupakan salah satu provinsi di 
Indonesia yang masih terlambat dalam 
penyaluran bantuan terhadap COVID-19.

“Terpenting penyaluran bantuan itu 
benar-benar tepat sasaran dan bisa 
disalurkan kepada siapa yang memang 
berhak menerimanya. Jadi menurut Pak 
Gubernur tidak ada kata terlambat,” 
ujar Hamdam.

Lebih lanjut, untuk pendistribusian 
bantuan CPP Pemprov Kaltim ini akan 
diserahkan ke dinas terkait dalam waktu 
dekat.

“Apakah itu di dinas sosial, atau ke 
Disperidagkop, atau juga ke BPBD. Masih 
kita koordinasikan,” tutupnya. (rsy/eny)

DISKOMInfO PPU

Wakil Bupati PPU Hamdam saat menerima bantuan CPP dari Gubernur Kaltim Isran 
Noor, Selasa (23/6) lalu.

Korban Banjir Terima 
Bantuan Pangan

PENaJaM - Sebanyak 586 war-
ga Kabupaten Penajam Paser Utara 
(PPU) menerima bantuan sosial 
(bansos) terencana. Bantuan den-
gan total senilai Rp 651 juta tersebut 
diberikan kepada penyandang dis-
abilitas, veteran dan janda veteran.

Kepala Dinas Sosial (Dinsos) PPU 
Bagenda Ali mengatakan, bantuan 
tersebut merupakan bentuk nya-
ta perhatian negara kepada para 
pejuang yang ada di Kaltim. Ada-
pun dana bantuan bersumber dari 
Pemerintah Provinsi Kalimantan 
Timur (Kaltim).

“Diharapkan bantuan ini berman-
faat untuk kehidupan sehari-hari,” 
ungkapnya saat penyerahan sim-
bolis kepada perwakilan penerima, 
Jumat (26/6).

Bantuan tunai tersebut disalur-
kan melalui BRI. Untuk penyandang 
disabilitas masing-masing meneri-
ma Rp 1.000.000, veteran senilai Rp 
3.000.000 dan janda veteran sebesar 
Rp 2.500.000. 

Jumlah penerima bantuan yang 
ada di daerah berjuluk Benuo Taka 
ini diketahui lebih besar ketimbang 
tahun sebelumnya. Ia berharap ta-

hun selanjutnya mendapatkan alo-
kasi yang lebih meningkat.

Sehingga, lanjutnya, mereka yang 
belum tersentuh juga dapat segera 
menerima bantuan yang sama.

“Apalagi saat ini masa pandemi 
COVID-19,” ujarnya.

Syarat yang dibutuhkan sebagai 
calon penerima bantuan ialah 
melampirkan data terkait peneri-
ma bantuan. Misalkan bagi mere-
ka penyandang disabilitas, dengan 
jelas terdata calon penerima bantu-
an benar-benar memiliki kelainan 
fisik atau cacat.

Terkecuali untuk bantuan seperti 
veteran atau janda veteran sudah 
jelas diketahui atau terdata.

Bagenda menyebutkan, pihaknya 
akan terus berupaya agar penerima 
bantuan tersebut dapat bertambah 
di tahun 2021 mendatang. Pihakn-
ya juga terus mengumpulkan data 
yang ada baik mulai tingkat desa, 
kelurahan hingga kecamatan.

“Harapannya perhatian pemer-
intah lebih ditingkatkan kepada 
para veteran dan janda veteran juga 
perhatian kepada penyandang dis-
abilitas,” pungkasnya. (rsy/eny)

586 Warga Terima Bansos Terencana
 Total Rp 651 Juta untuk Disabilitas, Veteran dan Janda Veteran

ISTIMeWA

Kepala Dinas Sosial (Dinsos) PPU Bagenda Ali, Jumat lalu menyerahkan bantuan sosial terencana dari Pemprov Kaltim untuk warga Kabupaten PPU.

BONTaNG - Tim pemenangan pasangan 
bakal calon kepala daerah Neni Moerniaeni 
- Joni Muslim melaporkan aksi vandalisme 
ke Polres Bontang. 

Mereka mengadukan 2 baliho milik Neni 
- Joni (Nejo) dirusak oleh orang  tak dike-
nal. Dua alat peraga mereka di rusak di 
Kelurahan Guntung pada Sabtu (27/6). 

Laporan diadukan oleh Sekretaris Tim 
Pemenangan Haeriadi ke Reskrim Polres 
Bontang. 

Haeriadi mengatakan, perusakan baliho 
jagoannya sudah dialami dua kali. Peru-
sakan pertama terjadi pada Januari lalu 
di Bontang Selatan. 

“Ini kejadian yang kedua, kita sengaja 
melapor agar bisa mengetahui pelakun-
ya,” ujar Haeriadi kepada wartawan usai 
melapor. 

Menurut tim, pelaporan ini juga sebagai 

upaya agar memberi efek jera kepada ter-
duga pelaku. 

Di samping itu, untuk memberi kepastian 
hukum agar perkara pilkada tak memicu 
gesekan dengan kelompok lainnya. 

“Kita tidak mungkin menuduh kubu 
lainnya. Makanya kita melapor supaya 
diusut pelaku dan motifnya,” kata dia. 

Hasil analisis sementara tim menyim-
pulkan perusakan baliho dilakukan oleh 
orang yang sama. 

Sebab, pola perusakan dan tanda-tan-
da kerusakan baliho sama persis. “Kalau 
kita lihat kami lubangnya pas ditengah,” 
bebernya. 

Tim juga menilai ada unsur kesengajaan 
dari pelaku untuk memprovokasi. Untuk 
itu, pihaknya sengaja melaporkan agar 
aksi-aksi seperti ini tak memicu perbua-
tan negatif. 

Dari perusakan baliho ini tim menaksir 
kerugian Rp 2 juta rupiah. Namun, pihak-
nya tak terlalu mempersoalkan kerugian 
materil. 

“Yang kita hindari kan ini bisa memicu 
provokasi,” pungkasnya. (wal/eny)

Baliho Dirusak, Tim Neni-Joni 
Melapor ke Polisi

ISTIMeWA

Baliho neni-Joni yang dirusak oknum. Perusakan ini adalah kali kedua yang sebelumnya terjadi Januari lalu.

IKWAL/DISWAY KALTIM

Haeriadi saat melaporkan kasus perusakan ini ke 
Polres Bontang.
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TANJUNG SELOR – Jemput, 
dampingi dan layani. Tiga kata ini 
yang menjadi jargon utama dalam 
mendorong percepatan investasi 
di Kalimantan Utara. Pelayanan 
tersebut merupakan bentuk 
keseriusan Gubernur Kaltara Dr 
H Irianto Lambrie dan jajaran da-
lam menyambut investasi.

Salah satu implementasinya, ti-
dak hanya melakukan pendekatan 
kepada para investor, Gubernur 
juga melakukan koordinasi dan 
komunikasi dengan pemerintah 
pusat. Salah satunya, Kamis (25/6) 
lalu, didampingi beberapa kepa-
la organisasi perangkat daerah 
(OPD), Gubernur bertemu Kepala 
Badan Koordinasi dan Penanaman 
Modal (BKPM) RI Bahlil Lahadalia 
di Jakarta.

“Alhamdulillah, dengan tetap 
mematuhi protokol kesehatan 
pencegah penularan COVID-19, 
saya bertemu Kepala BKPM RI, 
Bapak Bahlil Lahadalia. Banyak 

yang kita diskusikan, terutama 
terkait upaya merealisasikan 
rencana investasi proyek-proyek 
strategis yang ada di Kaltara,” ujar 
Gubernur.

Dijelaskan, dalam pertemua 
tersebut, banyak membahas hal-
hal terkait investasi dan beberapa 
regulasi baru akan perkembangan 
terakhir kondisi iklim investasi di 
Kaltara, khususnya terkait per-
izinan di daerah. Gubernur juga 
meminta dukungan percepatan 
investasi rencana proyek-proyek 
strategis di Kaltara. Salah satunya, 
terkait rencana investasi pemba-
ngunan industri metanol di Pulau 
Bunyu, Bulungan.

Di depan Kepala BKPM, Guber-
nur menyampaikan perkemban-
gan fasilitasi yang telah dilaku-
kan dalam hambatan investasi 
pembangunan industri metanol 
di Pulau Bunyu, antara PT Karya 
Mineral Jaya (KMJ) dengan PT 
Pertamina. 

“Untuk hal ini saya juga sudah 
meminta bantuan kepada Kepa-
la BKPM untuk ikut membantu 
mengomunikasikanya di tingkat 
pusat. Ini mengingat dampak 
ekonomi uang sangat signifikan 
dari rencana investasi sebesar USD 
700 juta. Dan, penyerapan tenaga 
kerja bisa segera dilakukan oleh 
PT KMJ, mengingat seluruh proses 
perizinan telah mereka dapatkan 
baik di daerah maupun di pusat,” 
katanya.

Selain itu, terkait perkembangan 
rencanan pembangunan pem-
bangkit listik tenaga air (PLTA) 
oleh PT KHE. Pada saat ini, sudah 
mendapatkan persetujuan prin-
sip dari Pemprov Kaltara sebagai 
salah satu syarat mendapatkan 
rekomendasi dari Komisi Kea-
manan Bendungan di Kement-
erian-PUPR.

Disampaikan juga terkait pe-
rubahan fungsi kawasan hutan 
Kaltara yang telah mengajukan 

penambahan luas lahan untuk 
pertanian pangan yang sedang 
diajukan ke Kementerian Ke-
hutanan dan Lingkungan Hidup.

Sementara itu, Bahlil Lahadalia 
sendiri mengaku bahwa dirinya 
tidak asing dengan Kaltara. Beliau 
pernah berkunjung ke provinsi 
termuda ini untuk melaksanakan 
sejumlah agenda. Salah satunya, 
melantik pengurus HIMPI Kaltara 
dan melakukan training nonfor-
mal kepada organisasi Himpunan 
Mahasiswa Islam (HMI). 

“Secepatnya BKMP memfasil-
itasi terhadap hambatan yang 
terjadi pada rencana investasi 
pembangunan industri metanol 
antara PT KMJ dan PT Pertami-
na. Segera kita akan memanggil 
pihak-pihak yang terkait, untuk 
selanjutnya dibicarakan secata 
teknis dengan Menteri BUMN,” 
ujar Bahlil.

Pada kesempatan tersebut, 
Gubernur juga meminta kepada 

Balil Lahadalia untuk member-
ikan perlakukan khusus kepada 
Kaltara sebagai provinsi termuda 
untuk mendapatkan kesempa-
tan peningkatan kapasitas SDM 
berupa pelatihan bagi staf Dinas 

Penanaman Modal dan Pelayanan 
Satu Pintu (DPMPTSP) Kaltara, 
guna meningkatkan kemampuan 
kinerja.

Selanjutnya, Kaltara akan mem-
buat laporan ringkas tentang 

rencana investasi kepada Pres-
iden dan kementerian/lembaga 
terkait. Nantinya, diharapkan 
dapat difasilitasi oleh BKPM da-
lam pembahasannya di tingkat 
pusat. (hms/dnn/eny)

HUMAS PEMPROV KALTARA

GUBERNUR Irianto Lambrie (tiga kiri) didampingi beberapa kepala OPD bertemu Kepala BKPM RI Bahlil Lahadalia 
(tengah), Kamis (25/6).

Jemput, Dampingi dan Layani
 Gubernur Minta Dukungan Percepatan Investasi

TANJUNG SELOR – Pemerin-
tah Provinsi Kalimantan Utara 
akan meningkatkan fasilitas 
Bandara Tanjung Harapan, 
Bulungan pada tahun ini. Ini 
untuk jaminan keselamatan, 
keamanan dan kenyamanan 
serta pelayanan kepada mas-
yarakat.

Dijelaskan Kepala Dinas Per-
hubungan (Dishub) Kaltara 
Taupan Madjid yang didampin-
gi Kepala Bidang Perhubungan 
Udara Andi Nasuha, peningka-
tan Bandara Tanjung Harapan 
berupa pengembangan pada 
lampu penerangan runway 
atau landasan pacu, apron atau 
pelataran pesawat dan pagar 

pembatas area bandara. 
“Pengembangan ini diperkira-

kan menelan biaya sekitar Rp 
3,5 miliar yang bersumber dari 
APBN (anggaran pendapatan 
dan belanja negara),” katanya.

Untuk tahun depan, Banda-
ra Tanjung Harapan pun akan 
dikembangkan lagi. Yakni, per-
panjang runway ke arah Sungai 
Buaya dan hutan kota. “Sungai 
Buaya di ujung runway 21 su-
dah direlokasi, begitu juga jalan 
yang ada di ujung runway 03. 
Dan, kami sudah mengomu-
nikasikan hal tersebut ke Ke-
menterian Perhubungan. Mer-
eka tinggal menunggu usulan 
kita,” ujarnya.

Sementara itu, Kepala Bidang 
Pengairan dan Irigasi Dinas 
Pekerjaan Umum, Penataan 
Ruang, Perumahan Rakyat dan 
Kawasan Permukiman (PUPR-
Perkim) Kaltara, Tri Wahyu Wi-
bowo menyampaikan, pihaknya 
telah menyusun rencana penga-
lihan aliran sungai, agar sungai 
yang selama ini menjadi sarana 
tranportasi masyarakat tersebut 
tidak ditutup.

“Perencanaannya sudah 
dibuat, Amdal-nya juga telah 
selesai. Namun, pembiayaannya 
masih diupayakan agar dapat 
diakomodasi oleh pusat, kare-
na menggunakan biaya besar,” 
ujarnya. (hms/dnn/eny)

HUMAS PEMPROV KALTARA

BANDARA Tanjung Harapan pada tahun ini akan 
dikembangkan menggunakan dana APBN.

Rp 3,5 M untuk Tanjung Harapan

JAKARTA – Gubernur Kaliman-
tan Utara Dr H Irianto Lambrie 
melakukan ekspos usulan pe-
rubahan peruntukan dan fungsi 
kawasan hutan dalam review Ren-
cana Tata Ruang Wilayah Provinsi 
(RTRWP) secara virtual dengan Di-
rektorat Jenderal (Ditjen) Planologi 
Kehutanan dan Tata Lingkungan 
(PKTL) Kementerian Lingkungan 
Hidup dan Kehutanan (KLHK), 
Jumat (26/6) lalu.

Saat itu, Gubernur didampingi 
Direktur Rencana Penggunaan dan 
Pembentukan Wilayah Pengelolaan 
Hutan Roosi Tjandrakirana. Pada 
pertemuan yang dipimpin oleh Di-
rektur Jenderal (Dirjen) PKTL Sigit 
Hardwinarto tersebut, Gubernur 
memaparkan beberapa hal terkait 
usulan perubahan peruntukan dan 
fungsi kawasan hutan di Kaltara. 
Utamanya, soal area penggunaan 
lain (APL) untuk pangan di wilayah 

Kaltara. 
“Dinamika pembangunan Kaltara 

saat ini, tidak dapat dipenuhi hanya 
dengan 18 persen APL yang terse-
dia,” kata Irianto.

Benar saja, dibandingkan status 
kawasan hutan lain di Kaltara, 
APL hanya seluas 1.360.638 hek-
tare. Masih jauh lebih luas hutan 
produksi terbatas (HPT) yang men-
capai 2.069.043 hektare.

“Keperluan APL ini antara lain 
untuk mandiri pangan, yakni 
mewujudkan Kaltara swasemba-
da pangan dan sebagai lumbung 
pangan nasional. Selain itu, un-
tuk mandiri energi, penyangga 
IKN (ibu kota negara) baru, serta 
Kawasan Industri dan Pelabuhan 
Internasional (KIPI),” ungkapnya.

Jika dibandingkan APL di daerah 
lain, Kaltara masih jauh. Seperti 
Kalimantan Timur yang mencapai 
sekitar 35 persen, Papua sekitar 

30 persen, atau Sumatra Selatan 
sekitar 40 persen. 

“Untuk memenuhi visi mandiri 
pangan dan mandiri energi, maka 
Pemprov Kaltara mengusulkan 
penambahan APL dari alih fungsi 
kawasan hutan sebesar 7,5 persen. 
Sehingga, total APL kelak mencapai 
25,5 persen,” ujarnya.

Usulan ini bukan barang baru. 
Sebab, sudah dilayangkan pada 
27 Februari 2020. Itu merupakan 
tindak lanjut pertemuan antara 
Menteri KLHK dengan Gubernur 
Kaltara pada 29 Januari 2020.

Adapun rekapitulasi usulan peru-
bahan per kabupaten, yakni untuk 
Malinau diusulkan seluas 219,479 
hektare dengan peruntukan PLTA 
Mentarang, irigasi, permukiman 
dan pertahanan keamanan. Di Nu-
nukan seluas 158,684 hektare un-
tuk pertanian, irigasi, permukiman, 
tambak, dan pertahanan keaman-

an. Tana Tidung seluas 58,261 hek-
tare untuk pusat pemerintahan, 
irigasi, pertanian dan tambak, serta 
Bulungan seluas 136,159 hektare 
untuk PLTA Kayan, kawasan in-
dustri, Kota Baru Mandiri (KBM) 
Tanjung Selor, tambak dan per-
tahanan keamanan.

“Jadi, total usulan rencana pe-
manfaatan perubahan fungsi la-
han di Kaltara mencapai 572,584 
hektare,” sebutnya.

Usulan perubahan pemanfaatan 
lahan ini, juga akan diintegrasikan 
dengan RTRWP dan RTRWK. “Ten-
tunya, apabila diakomodir oleh 
KLHK dengan diterbitkannya SK 
Menteri Kehutanan pengganti SK 
Menteri Kehtanan No. 718/2014, 
maka akan diintegrasikan ke da-
lam RTRWP dan RTRWK se-Kaltara 
yang kini tengah dalam proses re-
visi,” ujarnya.

Adapun proses pengintegra-

sian itu memedomani Peratur-
an Pemerintah (PP) No. 15/2010 
tentang Penyelenggaraan Tata 

Ruang. Untuk status RTRWK se-
Kaltara, yakni Bulungan, Mali-
nau dan Nunukan masih dalam 

proses revisi. Sementara, Tana 
Tidung dalam proses peninjauan 
kembali. (hms/dnn/eny)

HUMAS PEMPROV KALTARA

GUBERNUR Kaltara Dr H Irianto Lambrie saat melakukan ekspos RTRWP secara virtual di Ditjen PTKL KLHK, Jumat 
(26/6) lalu.

Usul Penambahan APL 7,5 Persen

SEGAH -  Kondisi jalan po-
ros Kecamatan Segah cukup 
memprihatinkan. Ruas jalan 
satu-satunya menghubung-
kan ibu kota kabupaten den-
gan kecamatan, yang menjadi 
lokasi objek wisata Air Terjun 
Tembalang, terdapat cukup 
banyak lubang.

Bupati Berau Muharram 
yang melintas di jalan poros 
tersebut pada Sabtu (27/6) 

kemarin, mengaku priha-
tin. Padahal perbaikan jalan 
poros Segah baru selesai 
dilakukan 2019 lalu. Den-
gan menelan anggaran Rp 
1,8 miliar melalui APBD-Pe-
rubahan. 

“Saya lihat memang 
kondisinya rusak berat, 
apalagi statusnya merupa-
kan jalan kabupaten dan itu 
menjadi kewenangan daerah. 

Tahun 2019 sudah kami per-
baiki, tetapi karena mobilitas 
kendaraan yang banyak ke-
mungkinan besar jadi penye-
bab,” jelasnya.

Menurut Muharram, seba-
gian besar kerusakan jalan 
yang terjadi di Kecamatan 
Segah ini, akibat kelas jalan 
yang tidak sebanding dengan 
kendaraan yang melintas. 

Dia menyebut, kelas jalan 

untuk poros Segah masuk 
dalam kelas tiga, yakni mak-
simum hanya 8 ton. Tetapi, 
nyatanya setiap hari jalan ini 
dilalui kendaraan truk ber-
muatan kelapa sawit, yang 
kapasitasnya melebihi kap-
asitas jalan. Sehingga sampai 
kapanpun kerusakan akan 
tetap terjadi. 

“Sudah pasti muatan sawit 
itu lebih 8 ton,” ujarnya.

“Terkait perbaikan yang 
sekarang, nanti saya akan 
koordinasikan dengan Di-
nas Pekerjaan Umum. Apa-
kah ada anggaran yang bisa 
dialokasikan. Apalagi Kam-
pung Tepian buah di Segah 
ini Kampung Wisata,” tam-
bahnya.

Sementara, itu, Kepala Dinas 
Pekerjaan Umum dan Penata-
an Ruang (DPUPR) Berau, Andi 
Marawangeng mengatakan, 
akan segera menurunkan Tim 
Reaksi Cepat (TRC) melakukan 
perbaikan sementara di se-
jumlah titik jalan yang men-
galami kerusakan berat.

“Kami juga lihat kondis-
inya, dan kami akan segera 
koordinasi dengan TRC untuk 
terjun melakukan perbaikan 
sementara.  Dengan penim-
bunan yang rusak berat, dan 
penambalan aspal untuk yang 
rusak ringan,” tandasnya. (*/
zuh/app/dnn/eny)

ZUHRIE/DISWAy 

KONDISI jalan di Kampung Gunung Sari, Kecamatan 
Segah yang rusak, diduga akibat mobilitas kend-
araan sawit. DPUPR akan melakukan perbaikan 
sementara, dengan menurunkan TRC.

Baru Diperbaiki, Sudah Rusak Lagi
 Jalan Poros Segah Berlubang, Diduga karena Truk Sawit

TELUK BAyUR – Sejak new normal digaungkan 
pemerintah pusat, aktivitas penerbangan di Bandara 
Kalimarau berangsur pulih. Meski belum signifikan, 
persentase aktivitas normal sekira 25 persen.

Dikatakan Kasi Operasi dan Teknik Badan Layanan 
Umum (BLU) Kalimarau Budi Sarwanto,  dalam 
kondisi normal jumlah penumpang sehari sekitar 
1.600 orang, baik yang datang, maupun berangkat.

“Meski pemerintah daerah sendiri sudah membuka 
akses, jumlah penumpang di Bandara Kalimarau ma-
sih sekira 250 orang per hari yang berangkat. Untuk 
kedatangan hanya sekitar 50-70 orang,” ujarnya, 
Minggu (28/6).

Kendati belum normal sepenuhnya, tetapi kata 
Budi, kondisi saat ini sudah sangat jauh lebih baik 
dari tiga bulan lalu ketika pandemik COVID-19 ba-
ru-baru menyebar di Indonesia. Hingga menyebabkan 
aktivitas penerbangan stop total termasuk di BLU 
Kalimarau.

Kondisi ini terjadi karena dari segi persyaratan 
terbang sudah tidak lagi serumit sebelumnya. Bila 
sebelumnya yang boleh melakukan perjalanan uda-
ra hanya untuk kepentingan mendesak bagi ASN, 
POLRI, TNI dan orang sakit, serta wajib ada hasil 
rapit test ataupun surat perjalan dinas, tetapi saat ini 

untuk syarat terbang hanya perlu membawa surat 
keterangan kesehatan. 

Namun hal itu, kembali pada daerah yang menjadi 
tujuan, apakah itu berlaku atau tidak. Dicontohkanya, 
untuk warga luar Kaltim yang akan masuk Berau 
wajib mengantogi hasil swab test bebas COVID-19. 
Sedangkan syarat terbang sebenarnya hanya surat 
kesehatan.

“Tetapi karena daerah tujuan wajib rapid test atau 
PCR itulah yang jadi alas an, kenapa penumpang 
masih harus melakukan uji swab dan rapid test,” 
katanya. Ditegaskan Budi, penerbangan dibuka tetap 
menerapkan protokok Kesehatan, bahkan kebijakan 
yang diatur oleh Tim Gugus Tugas Nasional, untuk 
pesawat jenis air bus, maupun atau boeing seri besar 
maksimal boleh terisi 70 persen, dari jumlah kursi 
yang disediakan. Sementara untuk pesawat tipe kecil, 
maksimal 50 persen.

Saat ini, untuk jadwal penerbangan seluruh mas-
kapai belum sepenuhnya normal. 

“Dalam satu hari sudah ada minimal 3 kali pe-
nerbangan rutin dari total 22 penerbangan setiap 
harinya. Kami harap kondisi ini sgera berakhir, agar 
ekonomi Kalimarau dan khususnya Berau kembali 
normal,” harapnya. (*/zuh/app)

ZUHRIE/DISWAy 

AKTIVITAS kedatangan penumpang di Bandara Kalimarau awal Juni lalu.

Kalimarau Mulai ”Bernapas”



SELEBRITI
16 SENIN, 29 JUNI 2020

K ehidupan dan karier 
legenda sepak bola Ing-
gris, Wayne Rooney sejak 

debut bersama Everton hingga 
kini berseragam Derby County 
akan diangkat menjadi film do-
kumenter.

Ide untuk membuat film yang 
mengikuti perjalanan pencetak 
gol terbanyak Inggris dan Man-
chester United itu berasal dari 
Lorton Entertainment, sebuah 
studio di belakang film “Diego 
Maradona” tahun 2019 dan roc-
kumentary Oasis “Supersonic”.

Film yang berjudul “Rooney” 
disutradarai pemenang BAFTA, 
Matt Smith yang pernah meng-
garap dokumenter TV “Rio Fer-
dinand: Being Mum and Dad”. 

Dokumenter itu bercerita ten-
tang rekan satu tim Wayne dan 
perjuangan Rio setelah kematian 
istrinya karena kanker.

Wayne senang kisahnya dijad-
ikan film dokumenter. Menurutn-
ya, “Rooney” akan memperlihat-
kan kepada orang-orang tentang 
jati dirinya.

“Saya senang menjadi subyek 
film dokumenter ini. Ini adalah 
film yang memperlihatkan secara 
rinci tentang perjalanan saya mu-
lai dari berada di titik tertinggi, 
terendah dan tentang permainan 
yang indah, akhirnya saya memi-
liki kesempatan untuk perlihat-
kan kepada orang siapa saya yang 
sebenarnya,” ujar Wayne Rooney 
dilansir Aceshowbiz, Minggu.

Film “Rooney” akan dimulai 
saat Wayne menjalani hari-harin-
ya sebagai seorang siswa “ajaib” 
yang memulai debut profesio-
nalnya untuk Everton di umur 16 
tahun hingga ia berada di puncak 
kejayaan dunia sepakbola ser-
ta perannya sebagai pemain 
dan coach di tim Inggris 
Derby County.

Dokumenter tersebut 
juga akan menampilkan 
rekaman arsip pribadi 
Wayne serta wawancara 
dengan bintang-bin-
tang sepakbola di seluruh 
dunia sepak bola. Namun 
tanggal rilis belum 
ditentukan. (an/
hdd)

Kisah Rooney Dijadikan 
Film Dokumenter

Kisah Rooney Dijadikan 
Film Dokumenter

Golden Globes mengu-
mumkan akan menunda acara 
penghargaan pada tahun 2021, 
mengikuti Academy Awards 
yang juga menunda perhelatan 
acara tersebut.

Perhelatan Golden Globes, 
yang mengawali musim peng-
hargaan Hollywood, akan 
berlangsung pada 28 Febru-
ari setelah dijadwalkan pada 
pekan pertama Januari, kata 
Hollywood Foreign Press As-
sociation (HFPA) dikutip dari 
Reuters, Minggu.

Pekan lalu, Oscar, penghar-
gaan tertinggi dalam industri 
film, ditunda hingga 25 April 
setelah sebelumnya dijadwal-

kan pada 28 Februari.
Academy of Motion Picture 

Arts and Sciences (AMPAS) 
mengatakan penundaan itu 
akan membuat pembuat film 
lebih banyak waktu untuk 
menyelesaikan film mereka 
setelah produksi dan bioksop 
ditutup di seluruh dunia kare-
na pandemi.

HFPA mengatakan akan 
memberikan rincian tentang 
tanggal baru untuk nomina-
si Golden Globe dan kriteria 
kelayakan dalam beberapa 
minggu mendatang.

Golden Globes akan dihelat 
di Beverly Hills dan akan di-
pandu oleh komedian Tina Fey 

dan Amy Poehler.
Acara penghargaan lainnya, 

termasuk acara BAFTA In-
ggris, juga telah mengubah 
tanggal mereka untuk 2021 
agar lebih dekat dengan Os-
car.

Film-film Hollywood dan 
acara TV diberi lampu hijau 
untuk melanjutkan produksi 
di daerah Los Angeles dengan 
pedoman jaga jarak sosial.

Tiga jarungan bioskop utama 
mengatakan akan membuka 
kembali bioskopnya di Ameri-
ka Serikat mulai 10 Juli dengan 
aturan jarak sosial yang ketat 
dan penonton film diharuskan 
memakai masker. (an/hdd)

Golden Globes 2021 Mundur Sebulan

Grup K-pop BLACKPINK tampil 
secara perdana melalui acara “The 
Tonight Show Starring Jimmy Fallon” 
yang ditayangkan di kanal YouTube 
program tersebut pada Sabtu.

Jisoo, Jennie, Rose, dan Lisa terli-
hat mengenakan setelan pakaian tr-
adisional Korea Selatan, Hanbok yang 
dikemas secara modern.

Dilansir Koreaboo, kostum tersebut 
merupakan hasil desain dari rumah 
mode Korea Selatan, Danha Seoul. 
Melalui laman Instagram Danha 
Seoul, pembuatnya membagi dukun-
gannya atas comeback grup naungan 
YG Entertainment itu.

Dikutip dari laman resmi Danha 
Seoul, atasan “Pink Floral” yang dike-
nakan Jennie dijual seharga 426,30 
dolar AS atau sekitar Rp 6,1 juta.

Sedangkan outer yang dikenakan 
Rose, bernama “Black Hanbok Pleat-
ed Short Coat” dibanderol seharga 
721,30 dolar AS atau sekitar Rp 10,3 
juta. Rose juga mengenakan atasan 
“Fruit Pattern” seharga 116,67 dolar 
AS atau sekitar Rp 1,6 juta.

Sebelumnya, BLACKPINK resmi 
merilis lagu comeback “How You Like 
That” yang merupakan satu dari tiga 
rangkaian lagu menuju album penuh 
perdana mereka yang rilis pada Sep-

tember mendatang.
Video musik terbaru BLACKPINK 

yang berjudul “How You Like That” 
telah ditonton lebih dari 60 juta kali 
dalam waktu singkat.

Rekor sebelumnya dipegang oleh 
grup idola BTS atau Bangtan Boys 
lewat video musik “Boy With Luv” 
yang mencapai 60 juta penonton da-
lam waktu 17 jam 45 menit.

Dibandingkan dengan lagu-lagu 
BLACKPINK sebelumnya, “How You 
Like That” lebih bernuansa hip hop. 
Di sini, Jenny, Lisa, Rose dan Jisoo 
terlihat sangat enerjik, powerful dan 
juga fierce. (dnn/hdd)

Kenakan Hanbok untuk 
Tampil Perdana

BeBerapa program acara 
termasuk “The Office,” “Fam-
ily Guy,” dan “The Simpsons” 
akan membuat perubahan di 
beberapa adegannya karena 
menuai protes mengenai isu 
rasisme.

The Wrap melaporkan, 
salah satu episode di musim 
9 dari “The Office,” berjudul 
“Dwight’s Christmas,” telah 
diedit untuk menghapus ade-
gan di mana karakter terlibat 
dalam blackface.

Versi lama episode telah 
dihapus dari Netflix, dan 
akan diganti dengan 
versi yang diperbarui.

“Blackface tidak 
dapat diterima dan 
menyatakan bahwa 
secara grafis itu men-
yakitkan dan salah. Saya 
minta maaf atas rasa sakit 
yang disebabkannya,” 
kata pembuat seri-
al tersebut, Greg 
Daniels.

“The Office” 
b u k a n 
satu-sat-

unya acara televisi yang men-
jadi berita utama untuk peru-
bahan terkait ras. Mike Henry, 
yang menyuarakan Cleveland 
Brown pada “Family Guy” 
selama dua dekade, mengu-
mumkan di Twitter bahwa ia 
akan mengundurkan diri dari 
peran tersebut.

Henry mengumumkan 
keputusannya menyusul 
laporan bahwa Jenny Slate 
dan Kristen Bell tidak akan 
lagi menyuarakan karakter 
berkulit hitam di “Big Mouth” 
dan “Central Park”.

Adapun “The Simpsons,” 
yang telah menjadi ba-

han kri-
tik sejak 

“The Problem With Apu” 
(2017), para produser acara 
itu mengumumkan bahwa ak-
tor kulit putih tidak akan lagi 
memerankan karakter yang 
bukan kulit putih.

Hank Azaria, yang mem-
erankan Apu di acara itu, 
mengumumkan bahwa dia 
tidak akan lagi menyuara-
kan karakter pada seri awal 
tahun ini.

Perubahan pada tiga per-
tunjukan diumumkan setelah 
adanya tajuk utama mengenai 
penghapusan episode televisi 
yang tidak sensitif rasial dari 
berbagai platform.

Episode beberapa acara 
yang mengandung blackface, 
seperti “30 Rock” telah di-
hapus dari streaming. Netflix 
baru-baru ini menghapus 

seluruh seri “Little 
Britain” dari plat-

form karena peng-
gunaan blackface di 

acara terse-
but. (dnn/

hdd)

adegan The Simpsons diubah

BLACKPINK

WAYNE ROONEY
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The Tonight Show Starring Jimmy Fallon.
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